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FORUM ALGÉRIE-UE SUR L'ÉNERGIE

Les opportunités d'investissements
et les mesures incitatives en Algérie

soulignées
Les opportunités d'investissement et les mesures
incitatives prises pour encourager l'investissement dans
les secteurs des  hydrocarbures et des énergies
renouvelables en Algérie ont été soulignées,  mardi à

Alger, lors de la deuxième édition du Forum d'affaires
Algérie-Union européenne (UE) sur l'énergie. Les
participants au forum ont mis en avant les opportunités
d'investissement existantes en Algérie dans les domaines

énergétiques et  les mesures incitatives introduites,
évoquant notamment les possibilités  d'investir dans les
activités d'exploration et d'extraction des  hydrocarbures,
ainsi que de production des énergies renouvelables.
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MÉTÉO 
Pluies orageuses et
chutes de grêle sur
plusieurs wilayas
(BMS) 

Des pluies, parfois orageuses accompagnées
localement de chutes de grêle et de rafales de
vents sous orages, affecteront plusieurs wilayas
de l'Ouest et du Centre du pays à partir de ce
mercredi, indique l'Office national de météoro-
logie dans un bulletin météo spécial (BMS).

Les wilayas concernées par ce BMS sont:
Tlemcen, Sidi Bel Abbes, Saida, Tiaret, Tissem-
silt, Médéa, Naama, El Bayadh, Laghouat, Djelfa
et M'sila.

Les quantités de pluie estimées durant la pé-
riode de validité de ce BMS, prévue de mercredi
à 15h00 jusqu'à jeudi à 03h00, oscilleront entre
20 et 40 mm, précise la même source.

SALON INTERNATIONAL 
DES START-UP ET DE
L'INNOVATION EN ITALIE 
Participation
algérienne 

L'Algérie prend part à Milan (Italie) au Salon
international des start-up et de l'innovation, l'un
des plus grands événements internationaux
dans ce domaine, a indiqué mardi un communi-
qué du ministère de l'Economie de la connais-
sance, des Start-up et des Micro-entreprises.

A l'invitation de l'Agence italienne du com-
merce, et afin de donner un aperçu exhaustif de
l'écosystème des start-up en Algérie, le minis-
tère de l'Economie de la connaissance, des Start-
up et des Micro-entreprises participe au Salon
international des start-up et de l'innovation de
Milan avec un représentant, aux côtés du direc-
teur général du Fonds algérien des start-up,
d'un représentant d'Algeria Venture, ainsi que
de nombre de start-up de premier plan sur le
marché algérien, a précisé le communiqué.

BTPH 
La 5e édition du Salon
Bâti-Est-Expo 
du 17 au 20 octobre 
à Constantine 

La 5e édition du Salon International de l’Im-
mobilier, du Bâtiment et des Travaux Publics de
l’Est Algérien "Bâti-Est-Expo" se tiendra du 17 au
20 octobre 2022 au complexe culturel Ahmed Bey
dans la wilaya de Constantine, ont indiqué mardi
les organisateurs de cette manifestation dans un
communiqué.

Organisé avec la collaboration d’organisa-
tions patronales et de la Chambre du commerce
et d’industrie CCI-Rhumel de Constantine, sous
le patronage du wali de Constantine, la 5ème
édition du Bâti-Est-Expo regroupera plus de 120
opérateurs économiques algériens et étrangers
spécialisés dans les créneaux d’activités en rela-
tion avec le bâtiment et les travaux publics, a fait
savoir la même source.
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BÉJAIA 
Secousse tellurique 
de magnitude 3.0 

Un tremblement de terre d`une magnitude de 3.0 degrés
sur l`échelle ouverte de Richter à eu lieu mardi à 19h11 à Bé-
jaia, a annoncé le Centre de recherche en astronomie, astro-
physique et géophysique (CRAAG).

L'épicentre de la secousse a été localisé à 02 km au Sud-
Ouest de Seddouk (Wilaya de Béjaia), précise le CRAAG.

EL BAYADH 
Un mort, un blessé 
dans un accident 
de la circulation 

Une personne est morte et une autre a été gravement
blessée dans un accident de la circulation, survenu mardi
dans la commune de Sidi Taïfour (El Bayadh), ont indiqué
les services de la protection civile.

La même source a précisé que l’accident s’est produit au
niveau de la route nationale (RN 47), à l’entrée de la com-
mune de Sidi Taïfour, suite à une collision entre un bus de
transport scolaire et une moto, causant la mort du conduc-
teur de la moto âgé de 23 ans et des blessures graves à un pas-
sager (22 ans).

BECHAR 
Septième édition 

du mariage collectif 

La septième édition du mariage collectif de plusieurs
couples est en préparation par l’association locale de prise
en charge sociale de Bechar, a-t-on appris mardi d’une de
ses responsables.

Un total de 200 couples ont été unis, grâce à ce genre d’ac-
tion au cours des six (6) dernières mariages collectifs, initiés
par l’association et la contribution des bienfaiteurs et dona-
teurs" , a indiqué une organisatrice .

Saisie de produits
pyrotechniques 

Quelque 21.654 unités de produits pyrotechniques (pé-
tards et feux d’artifices) ont été saisis ces derniers jours par
des unités mixtes de la sûreté de wilaya, gendarmerie et
douanes, a-t-on appris mardi auprès de la cellule de com-
munication et des relations publiques de la sûreté de wilaya
à Bechar.

Cette opération, s’inscrit dans le cadre du dispositif sécu-
ritaire "Spécial fête du Mawlid Ennabaoui", mise en place au-
paravant par la sûreté de wilaya en coordination avec le
groupement territorial de la gendarmerie nationale et les
services locaux des douanes dans le but de préserver la sé-
curité, la santé des citoyens et lutter c ontre toutes les formes
de contrebande de ce genre de produits prohibées et dange-
reux, a-t-on précisé. 

ALGER 
Un réseau de 
faux-monnayeurs
démantelé 

Les services de la Sûreté de wilaya d'Alger à
Bab Ezzouar ont démantelé un réseau criminel
spécialisé dans le faux-monnayage et saisi de
l'argent liquide, indique mardi un communiqué
de ces services.

Et de préciser les "les éléments de la Sûreté,
en coordination avec le parquet territorialement
compétent, ont mis en place un plan ficelé ayant
permis l'arrestation des membre de ce réseau
constitué de 2 personnes, repris de justice, âgés
entre 35 ans et 45 ans avec la saisie de 196.000
da", souligne le communiqué.

RELIZANE
Saisie de rond 
à béton destiné 
à la spéculation 

Les services de la Gendarmerie nationale de
la wilaya de Relizane ont opéré une saisie de 311
quintaux de rond à béton destinés à la spécula-
tion, a-t-on appris mardi auprès du groupement
territorial de ce corps de sécurité.

La cellule de communication du groupement
de la Gendarmerie a indiqué que cette opération
a été effectuée lorsque les éléments de la Gendar-
merie nationale ont arrêté, lors d’un contrôle à
Hmadna, le chauffeur d'un camion chargé de
rond à béton de type 12, qui provenait de la wilaya
d’Oran pour se rendre à M’sila.

BOUIRA 
Un spéculateur sous
mandat de dépôt
(Justice) 

Un spéculateur de la farine, arrêté à El Kha-
bouzia (ouest de Bouira), a été mis sous mandat
de dépôt mardi en attendant son procès le 16 oc-
tobre en cours, selon un communiqué émis
mardi par la Cour de Bouira.

"Cette affaire remonte au 7 octobre lorsque les
services de la Gendarmerie nationale ont saisi à
El Khabouzia une quantité de 100 quintaux de fa-
rine transportée à bord d’un camion conduit par
individu répondant aux initiales D.A", a précisé
la Cour dans son communiqué remis à l’APS.
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Les membres du Conseil de la nation ont entamé mercredi le débat de la Déclaration de politique générale du Gouvernement, pré-
sentée mardi par le Premier ministre, M. Aïmene Benabderrahamane, lors d'une séance plénière présidée par M. Salah Goudjil,

président du Conseil.

DÉCLARATION DE POLITIQUE GÉNÉRALE DU GOUVERNEMENT
Les sénateurs entament le débat

La plénière de jeudi sera consa-
crée aux interventions des prési-
dents de groupes parlementaires,
qui seront suivies de la réponse
du Premier ministre aux interro-
gations soulevées par les sénateurs,
selon la même source qui ajoute
que la séance sera sanctionnée
par une motion sur la Déclaration
de politique générale du gouver-
nement. La Déclaration de poli-
tique générale du Gouvernement,
présentée la semaine passée par
M. Benabderrahamane devant les

membres de l'Assemblée populaire
nationale (APN), comprend les
données relatives à la mise en œu-
vre des actions engagées par les
différents secteurs, ainsi que le
bilan des réalisations du Gouver-
nement depuis l'adoption de son
plan d'action en septembre 2021.

Le Premier ministre avait in-
diqué que "la conjoncture inter-
nationale diff icile et complexe n'a
pas entamé la volonté de l'Etat de
poursuivre la mise en place des
mesures nécessaires pour relancer

l'activité économique et alléger la
charge des entreprises impactées",
rappelant à ce propos les princi-
pales réalisations du Gouverne-
ment visant à stabiliser les prix et
à assurer la pérennité des entre-
prises.

Il a en outre réaffirmé "l'atta-
chement et les efforts continus du
Gouvernement visant à réaliser
les aspirations des citoyens à l'édi-
fication d'une Algérie nouvelle
forte, à la faveur des réformes so-
cioéconomiques".

Le Premier ministre, M. Aïmene Be-
nabderrahamane, a affirmé mardi au
Conseil de la Nation, que l'Etat avait pour-
suivi la mise en œuvre des mesures de
relance économique ainsi que le soutien
au pouvoir d'achat du citoyen en dépit
des conditions internationales et régio-
nales difficiles ces dernières années.

Lors d'une plénière au Conseil de la
Nation consacrée à la présentation de la
Déclaration de politique générale du Gou-
vernement, présidée par M. Salah Goudjil,
président du Conseil, en présence des
membres du gouvernement, M. Benab-
derrahmane a indiqué que "la conjoncture
internationale difficile n'a pas empêché
l'Etat de poursuivre la mise en place de
toutes les mesures susceptibles de relan-
cer l'activité économique et d'alléger le
fardeau des entreprises touchées en sus
du soutien au pouvoir d'achat du citoyen".
Le Premier ministre a rappelé les réali-
sations phares du Gouvernement concer-
nant le soutien à la stabilité des prix et la

préservation de l'activité des entreprises.
Dans ce sens, M. Benabderrahmane a

fait savoir que le budget annuel affecté
aux transferts sociaux directs indirects
avait touché les 5.000 mds da, ajoutant
que la dépense fiscale a atteint ces deux
dernières années une moyenne annuelle
de 440 milliards de dinars. Par ailleurs,
le Premier ministre a rappelé la mesure
prise par le Gouvernement en application
d'une instruction du président de la Ré-
publique relative à l'exonération des sa-
laires inférieurs à 30.000 DA de l'Impôt
sur le revenu global (IRG) par souci d'aug-
menter le pouvoir d'achat du citoyen.

La mesure en question a concerné
plus de 5 millions de personnes, dont 2,6
millions de retraités, représentant une
dépense fiscale de plus de 84 milliards
DA/an. Le Gouvernement a œuvré à la
réduction des taux de l'impôt sur le revenu
global (IRG), une mesure qui a profité à
plus de 9 millions de citoyens pour une
dépense fiscale de plus de 195 milliards

DA, a-t-il ajouté. Par ailleurs, le Gouver-
nement a veillé au renforcement du stock
national de céréales, en apportant un ap-
pui financier important à l'Office algérien
interprofessionnel des céréales (OIAC),
estimé à plus de 900 milliards DA en 2021
et 2022, selon le Premier ministre.

Le Premier ministre a relevé, en outre,
les mesures prises au profit des agricul-
teurs, ayant permis de réaliser une pr
oduction agricole en 2022 d'une valeur
de près de 4.500 Mds Da.

Le Gouvernement a également main-
tenu la subvention des produits alimen-
taires de large consommation (huile, lait,
céréales, sucre), et d'alléger l'augmenta-
tion de ses prix au niveau des marchés
mondiaux sur le citoyen algérien, d'une
enveloppe de l'ordre de 613 Mds Da en
2022.

Dans le souci de permettre aux citoyens
l'accès à un logement décent, un total de
500.000 unités de logements, tous seg-
ments confondus, ont été attribués, en

sus de l'accélération de la réalisation des
quotas restants et du lancement d'un
nouveau programme pour la réalisation
d'un (1) million de logements.

"L'Algérie a œuvré, en 2021, à la reprise
de l'activité économique après une baisse
significative enregistrée en 2020 du fait
de la pandémie de la Covid-19", a-t-il fait
remarqué, relevant que "l'économie al-
gérienne a ainsi connu, en 2021, un effet
de rattrapage caractérisé par une crois-
sance économique de +4,7%".

Il a estimé, en outre, que "la promotion
de la production nationale repose sur la
nécessité impérieuse de réaliser l'équilibre
de la balance commerciale de manière
viable à travers la réduction des impor-
tations non productives et la promotion
des exportations hors hydrocarbures",
soulignant que les mécanismes devant
permettre de favoriser la r ésilience de
l'économie nationale aux chocs extérieurs
étaient "l'une des priorités du Gouver-
nement". 

Le Premier ministre, M. Aïmene Benabderrahmane a
réitéré, mardi, l'engagement du gouvernement à œuvrer
pour la réalisation des aspirations des citoyens à l'édification
d'une "Algérie forte, source de fierté pour tous ses enfants"
Présentant la Déclaration de politique générale du Gou-
vernement devant les membres du Conseil de la nation,
lors d'une plénière présidée par Salah Goudjil, président
de la chambre haute du parlement, le Premier ministre a
souligné "la détermination du gouvernement qui œuvre
en permanence à la réalisation des aspirations des citoyens
désirant édifier une Algérie forte, source de fierté pour
tous ses enfants". M. Benabderrahmane a indiqué que "les
objectifs étudiés du gouvernement qui figurent dans la
Déclaration de politique générale, sont inspirés des enga-
gements du président de la République, M. Abdelmadjid
Tebboune, et s'inscrivent dans le cadre du plan d'action

du gouvernement visant à réaliser un programme de dé-
veloppement qui puisse améliorer le niveau de vie du ci-
toyen".

Le Premier mini stre a évoqué de nombreuses données
relatives à la concrétisation des actions engagées par les
différents secteurs, ainsi que le bilan des réalisations du
gouvernement depuis l'adoption de son plan d'action en
septembre 2021. Il a souligné que le travail gouvernemental
durant la période écoulée s'était axé sur "le dialogue et la
concertation avec tous les acteurs économiques et les par-
tenaires sociaux afin de construire l'Algérie nouvelle à
travers une vision claire des grandes réformes dont le
succès est basé sur la mobilisation de toutes les forces vives
dans le pays".

"En dépit de la situation difficile que notre pays a connue
du fait des répercussions du contexte économique et géo-

politique international, la détermination de l'Etat à préserver
son caractère social n'a pas été ébranlée, un caractère
qualifié par le Président de la République de doctrine
ancrée". Autre aspect abordé par le Premier ministre, celui
du renforcement de l'exercice des droits et des libertés, af-
firmant que le gouvernement "œuvrait à modifier la loi re-
lative à l'exercice de l'action syndicale, et a entamé une
opération de réforme globale visant le renforcement des
libertés syndicales et des mécanismes de résolution des
conflits dans les relations de travail".

Il a aussi évoqué la moralisation de la vie publiqu e, es-
timant que cette question "revête une importance particulière
dans le plan d'action du gouvernement, étant l'un des prin-
cipaux facteurs pour restaurer la confiance entre les com-
posantes de la société, notamment entre le citoyen et les
institutions de l'Etat". 

L'Algérie a gagné cinq (5) places dans le
classement de l'Indice mondial de l'innovation
de l'année 2022 par rapport à l'année dernière,
et pourrait enregistrer une importante pro-
gression dans les toutes prochaines années, à
la faveur de la dynamique économique en-
clenchée dans le pays, a indiqué, mardi à Alger,
le ministre de l'Industrie, Ahmed Zaghdar.

Le ministre présidait une réunion de la
commission interministérielle de suivi de l'In-
dice mondial de l'innovation, consacrée à la
présentation des principaux résultats réalisés
par l'Algérie dans la dernière publication de
cet indice. M. Zaghdar a précisé, dans ce cadre,
que l'Algérie "a progressé de cinq places dans
l'Indice mondial de l'innovation, occupant
désormais la 115e place sur 132 Etats classés",
rappelant que le pays figurait à la 120e place
en 2021 et à la 121e place en 2020. L'Algérie "a
enregistré une remontée de 10 places concer-
nant les résultats de l'innovation par rapport
à 2021, en sus d'une progression de 4 à 9 places
dans cinq axes principaux sur un total de sept
axes formant l'indice, à savoir les entreprises,
l'évolution du marché, l'évolution des affaires,
la production de la connaissance et de la tech-
nologie, ainsi que les produits d'innovation",

a-t-il fait savoir. Ces résultats "quoique insuf-
fisants, sont encourageants" en ce qu'ils per-
mettent de hisser le niveau de coordination
et d'entraide entre les acteurs de l'écosystème
national de l'innovation, a affirmé M. Zaghdar,
soulignant l'importance de "l'élaboration des
politiques relatives à la promotion de l'inno-
vation et à la consolidation de son écosystème
national d'une part, et à la mise à disposition
des données nécessaires et actualisées pour
mettre en exergue les résultats réalisés, d'autre
part".

L'Algérie est en mesure de réaliser un meil-
leur classement à l'avenir grâce à la dynamique
économique enclenchée et au suivi continu
assuré par le président de la République, M.
Abdelmadjid Tebboune, a-t-il dit. La levée des
obstacles et la promulgation d'une batterie de
textes de loi en faveur de l'investissement ap-
puieront cette démarche et permettront au
pays de "figurer dans le top 80 dans les toutes
prochaines années", a souligné le ministre de
l'Industrie.

M. Zaghdar a rappelé aux membres de la
commission "la nécessité" de l'engagement de
chaque partie à "fournir et mettre à jour les
données nécessaires au classement, tout en

veillant à assurer le contact avec les instances
et les organisations internationales qui publient
ces données afin de garantir une présence
permanente de l'Algérie sur le scène interna-
tionale".

Cela, poursuit M. Zaghdar, "est à même de
garantir une présence qualitative et perma-
nente de l'Algérie dans les classements et rap-
ports internationaux de référence, de façon à
permettre la promotion de l'image de l'Algérie
au niveau international en tant que destination
privilégiée pour les investissements et les ca-
pitaux, et partant forger son attractivité éco-
nomique". Le ministre a souligné, en outre,
le rôle du "partenariat effectif" avec l'Organi-
sation mondiale de la propriété intellectuelle
(OMPI), qui a accompagné l'Algérie dans plu-
sieurs projets, faisant état de "l'inauguration
officielle, bientôt, du Bureau extérieur de cette
organisation en Algérie".

Le travail de la Commission interministé-
rielle de suivi de l'indice mondial de l'innova-
tion, créée en 2019, puis relancée en février
2022 après mise à jour et élargissement de sa
composition pour inclure d'autres secteurs
pertinents, a bénéficié "d'un suivi direct" du
Premier ministre, a rappelé M. Zaghdar qui a

fait état de l'élaboration d'une feuille de route
appuyée par un mode opérationnel pour amé-
liorer progressivement le classement de l'Al-
gérie dans cet i ndice.

Pour sa part, le Chef du Bureau extérieur
de l'OMPI en Algérie, Mohamed Salek Ahmed
Othmane, a salué "les efforts colossaux consen-
tis par l'Algérie ces dernières années afin de
renforcer et diversifier une économie fondée
sur la connaissance, ce qui lui permettra d'oc-
cuper la place qui lui sied", souhaitant que le
prochain classement reflète mieux sa position
et ses capacités. L'OMPI qui est "un partenaire
du Gouvernement algérien, est en passe de
concrétiser plusieurs projets, notamment la
mise au point d'une politique pilote pour les
universités algériennes dans le domaine de la
propriété intellectuelle", a-t-il ajouté. L'indice
mondial de l'innovation, publié chaque année
par cette organisation, vise à classer les capa-
cités d'innovation des économies mondiales
et de leurs résultats. Il représente un outil de
mesure clé qui aide les décideurs à trouver
les meilleurs moyens de stimuler l'activité in-
novante pour booster le développement éco-
nomique et humain. 

APS

Le Premier ministre réitère l'engagement du gouvernement 
à œuvrer pour l'édification d'une Algérie forte

M. Benabderrahamane met en avant les efforts de l'Etat 
pour relancer l'activité économique

INDICE MONDIAL DE L'INNOVATION
L'Algérie gagne 5 places en 2022 (Zaghdar)
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MARCHÉ DES VÉHICULES 
Les décisions du Président Tebboune, 
"une bouffée d'oxygène" pour les citoyens
(Associations de consommateurs) 

Les mesures annoncées
dimanche lors du Conseil des
ministres, présidé par le
Président de la République,
consistent à autoriser les
citoyens à importer des véhi-
cules de moins de trois ans, et
les constructeurs automobiles
étrangers à importer des véhi-
cules neufs pour les écouler
en Algérie, et à finaliser le
cahier des charges relatif aux
concessionnaires automo-
biles avant la fin 2022.

"Ces mesures qui touchent
trois axes très importants,
vont contribuer à dénouer la
situation du marché de l'auto-
mobile en Algérie, après plu-
sieurs années de suspension
de l'importation, ce qui a
causé un manque estimé à un
million de véhicules et une
hausse des prix qui ont atteint
des niveaux records ", a indi-
qué le président de
l'Association algérienne de
protection et d'orientation du
consommateur et son envi-
ronnement, Mustapha Zebdi,
dans une déclaration à l'APS.

M. Zebdi qui a affiché son

optimisme quant à la mise en
œuvre rapide de ces décisions,
a mis en relief "l'existence
d'une volonté politique sin-
cère pour clôturer ce dossier".

Concernant l'impact de ces
mesures sur les prix des véhi-
cules en Algérie, M. Zebdi, a
estimé que les cours "vont
baisser de 30% dès l'apparition
des premiers résultats de la
mise en œuvre de ces
mesures, tels que la signature
de conventions avec les grands
constructeurs ou le début des

opérations d'importation des
véhicules de moins de trois
ans". De son coté, le président
de l'Association nationale
pour la protection des
consommateurs "Aman",
Hacène Menouar, a salué les
décisions prises par le chef de
l'Etat, en relation avec le dos-
sier des véhicules.

Toutefois, M. Menouar a
estimé quant à l'autorisation
des citoyens à importer des
véhicules de moins de trois
ans, que "cette opportunité

pourrait être exploitée par des
parties exerçant dans le mar-
ché informel", ce qui va parti-
ciper à l'"enrichissement illé-
gal, au détriment des intérêts
de l'Etat et du consomma-
teur". Il a, par ailleurs, insisté
sur la nécessité d'accélérer le
lancement de l'industrie aut
omobile dans le pays, "seule
solution à même de protéger
l'économie nationale et d'of-
frir aux citoyens des voitures
neuves avec un service après-
vente et une disponibilité de la
pièce de rechange".

Même son de cloche chez
le journaliste spécialisé dans
le secteur automobile,
Mohamed Saadi, qui a indiqué
à l'APS que ces décisions "per-
mettront le retour des activités
de la distribution et de l'indus-
trie automobiles dans
quelques mois". Le reprise des
ces deux activités va, selon lui,
générer de la valeur ajoutée et
de la richesse, ainsi que des
milliers de postes d'emploi,
directs et indirects, en plus de
contribuer au trésor public à
travers les impôts et les taxes.

Le ministre des Finances, Brahim
Djamel Kassali, se rend mercredi à
Washington pour participer aux travaux
des Assemblées annuelles conjointes du
Groupe de la Banque Mondiale et du
Fonds Monétaire International (FMI),
prévus du 13 au 16 octobre 2022, a indiqué
un communiqué du ministère.

Dans le cadre de ces Assemblées
annuelles, le ministre des Finances pren-
dra part à la plénière des assises des insti-
tutions de Bretton Woods. Il assistera
aussi aux travaux du Comité de
Développement de la Banque Mondiale et
du Comité Financier et Monétaire du
FMI, selon la même source. M. Kassali,
prendra part, également, aux différentes

réunions, impliquant les Gouverneurs
des régions MENA et Afrique avec le
Président du Groupe de la Banque
Mondiale et la Directrice Générale du
FMI, ajoute le communiqué. En marge de
ces Assemblées Annuelles, M. Kassali ren-
contrera les premiers responsables du
Groupe de la Banque Mondiale et du FMI
ainsi que des hauts responsables des ins-
titutions financières internationales et
régionales présents à cet évènement. Il
rencontrera, également, en marge des
Assemblées, certains de ses homologues
des pays membres des Institutions de
Bretton Woods, avec lesquels il échangera
sur l’état et les perspectives de coopéra-
tion avec l’Algérie. Les Assemblées

Annuelles des deux institutions
Multilatérales seront l’occasion pour réu-
nir les principaux responsables du
monde économique et financier autour
de dossiers importants relatifs au déve-
loppement économique, à la conjoncture
économique mondiale, à la lutte contre la
pauvreté, au système financier interna-
tional et au capital humain. L’édition 2022
de ces assises constituera une plateforme
pour l’analyse et l’échange de points de
vue sur les défis actuels imposés par le
contexte international, notamment ceux
se rapportant à la sécurité alimentaire et
énergétique, à la lutte contre l’inflation et
le changement climatique et à la transi-
tion numérique, conclut la même source.

Le ministre de l'Enseignement supé-
rieur et de la Recherche scientifique,
Kamel Baddari, a passé en revue mardi à
Nouakchott les efforts de l'Algérie visant à
développer l'Université, à travers la pro-
motion de l'esprit d'innovation et de créa-
tivité et la mise des produits de la
recherche scientifique au service du déve-
loppement et de l'économie, indique un
communiqué du ministère.

Dans son allocution aux travaux de la 5e
conférence interministérielle de dialogue
5+5 sur la recherche scientifique, l'innova-
tion et l'enseignement supérieur, M.

Baddari a souligné que la vision du sec-
teur tend à "faire de l'Université une insti-
tution sociale influente dans la société, à la
faveur des projets: diplôme universitaire-
start-up et diplôme universitaire-brevet
d'invention et l'étudiant détenteur de 5
étoiles". Dans ce contexte, le ministre a cité
"les mécanismes relancés au niveau des
universités et centres de recherche en
Algérie pour préparer les étudiants diplô-
més et contribuer à leur opérationnalité et
adaptation au développement indu striel
et économique, via le portail dédié à
encourager et à renforcer l'ouverture de
l'Université à l'environnement socio-éco-

nomique", ajoute le communiqué. M.
Baddari a mis en exergue le travail de son
secteur visant "à mettre les produits de la
recherche scientifique au service du déve-
loppement et de l'économie, à la faveur des
offres de formation à caractère profession-
nel et la valorisation des cursus de forma-
tion en ingénierie et sciences appliquées",
outre "la promotion de la relation
Université-entreprise, la création de
groupes de recherche communs et la pro-
motion de la recherche de développement
au sein des institutions économiques
nationales", selon la même source.

Le ministre a ajouté que "le secteur
œuvre à tracer un programme de création
d'incubateurs innovants et à développer le
rôle de l'entrepreneuriat au sein des éta-
blissements universitaires pour renforcer
et promouvoir la créativité et l'innovation,
et la liberté d'initiative , de même que le
développement de la culture entrepreneu-
riale, et l'accompagnement des diplômés
et des chercheurs dans leurs démarches
visant à créer des pépinières d'entreprises
et des start-up".

Soulignant que l'Etat a mobilisé "tous
les moyens de réussite et de succès" pour
les jeunes, le ministre a mis en exergue les

efforts du président de la Ré publique, M.
Abdelmadjid Tebboune, en vue de réali-

ser de véritables opportunités d'innova-
tion, créer la richesse et soutenir la créa-
tion de PME et partant booster le dévelop-
pement.

Il a présenté, à cette occasion, "l'expé-
rience et la contribution de l'Algérie dans
la réalisation des objectifs et des recom-
mandations découlant de la dernière
conférence tenue à Rome en 2019, visant à
renforcer la recherche, l'innovation et
l'enseignement supérieur dans l'intérêt de
la stabilité sociale, la croissance écono-
mique et le développement du partenariat
gagnant-gagnant entre les dix pays mem-
bres représentant la région occidentale
des deux rives de la Méditerranée".

L'Algérie aspire à renforcer le partena-
riat et la coopération scientifique et tech-
nologique entre les pays membres du dia-
logue 5+5, tant par la concrétisation des
projets d'accords bilatéraux ou multilaté-
raux qu'à travers des programmes interna-
tionaux de recherche et d'innovation à la
faveur du financement commun à l'image
du programme PRIMA ou bien via le pro-
gramme Horizon Europe 2021-2027 sur la
recherche et l'innovation financé par

l'Union européenne et il s'agit là d'indica-
teur "de l'ouverture des universités algé-
riennes à l'échelle internationale", a sou-
tenu M. Baddari En marge de cette confé-
rence, le ministre a tenu des rencontres
bilat érales avec ses homologues tunisien,
libyen et mauritanien, à l'occasion des-
quelles il a insisté sur "la nécessité de ren-
forcer les mécanismes de coopération et
de jumelage et d'encourager la création de
filiales émanant de la recherche et du
développement ainsi que des startup pour
contribuer à créer de l'emploi et à exploi-
ter les produits de recherche à travers la
mise en place de prototypes".

L'ordre du jour de la conférence dont
les travaux ont débuté mardi, a porté sur
"le renforcement de la coopération, la
cohésion sociale, l'emploi des jeunes et le
développement durable".

Les participants ont signé "la déclara-
tion ministérielle de Nouakchott" pour le
partenariat dans la recherche, l'innovation
et l'enseignement supérieur avec pour
objectif "le renforcement de la coopéra-
tion, la cohésion sociale, l'emploi des
jeunes et le développement durable dans
la région occidentale de la Méditerranée".

APS

PROTECTION DES DROITS 
DE L’ENFANT 
L’Algérie est parmi 
les pays leaders 
(Meriem Chorfi) 

L'Algérie est considérée parmi les pays leaders
en matière de protection des droits de l’enfant, a
affirmé mardi à Ain Témouchent la déléguée natio-
nale à la protection et à la promotion de l’enfance,
Meriem Chorfi.

Lors de sa visite dans la wilaya, Mme Chorfi a
souligné que "l’Algérie est considérée parmi les
pays leaders en matière de protection de l’enfant",
affirmant que "la législation algérienne a fait de
grands et importants pas dans le domaine de pro-
tection de l’enfance et notre pays a été pionnier
dans l’adhésion à toutes les conventions relatives à
ce sujet".

"La protection des droits de l'enfant est la res-
ponsabilité de chacun", a déclaré la déléguée natio-
nale à la protection et à la promotion de l’enfance
qui était invité à la radio, indiquant que l'Organe
national de protection et de promotion de l'enfance
(ONPPE) a pris l'initiative de créer le numéro vert
d’alerte 11-11 pour signaler tout danger auquel l'en-
fant est exposé.

Le même organe a également supervisé la for-
mation de 170 associations spécialisées dans le
monde de l'enfance de différente s wilayas du pays,
ainsi que la création du réseau algérien de la
société civile pour la promotion des droits de l'en-
fant, et d'une plateforme numérique spéciale, en
plus de la naissance d’un réseau des journalistes
professionnels algériens pour la promotion des
droits de l'enfant, qui se charge d’une formation
spécialisée dans le domaine, a précisé Meriem
Chorfi.

La Déléguée nationale à la protection de l'en-
fance a visité l'unité de scoliose de l'hôpital Dr
Benzerdjeb à Ain Temouchent, où elle a valorisé le
rôle de cette unité, la seule à l’échelle nationale qui
accueille des enfants atteints de cette pathologie,
exprimant son souhait de généraliser cette expé-
rience au niveau national.

Mme Chorfi a inspecté, à l'école primaire
Kloucha Tayeb à Ain Temouchent, une première
classe au niveau de la wilaya qui accueille six scola-
risés ayant bénéficié d'implants cochléaires après
avoir souffert d'une déficience auditive, de même
que le Centre de prise en charge d’enfants autistes
d’une capacité d’accueil de 80 enfants, ouvert en
2020 par l'Association de protection et de réadapta-
tion des enfants autistes.

Elle a également suivi un exposé sur le Centre
psychopédagogique pour enfants déficients men-
taux à Ain Temouchent qui dispose d’ateliers pour
développer les capacités mentales des enfants, où
elle a mis l’accent sur la "nécessité d’œuvrer pour
sensibiliser les parents sur les mécanismes d’ac-
compagnement en milieu familial".

Dans la commune d'Ain Tolba, elle a visité le
centre polyvalent de prévention de la jeunesse,
d’une capacité d’accueil de 50 enfants.

Les décisions prises par le président de la République, M. Abdelmadjid Tebboune, lors 
du dernier Conseil des ministres, concernant le dossier des véhicules, représentent une
"bouffée d'oxygène" pour les citoyens et vont permettre le retour, dans quelques mois,
des activités de la distribution et l'industrie automobiles, selon des associations 
de consommateurs.

ASSEMBLÉES ANNUELLES DU GROUPE DE LA BANQUE MONDIALE ET DU FMI 
Kassali participe aux travaux 

ENSEIGNEMENT SUPÉRIEUR 
M. Baddari passe en revue les efforts de l'Algérie visant à mettre
l'Université au service du développement et de l'économie 
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" L ' E t a b l i s s e m e n t
public de Transport
urbain et suburbain
d'Alger (ETUISA) informe
son aimable clientèle de
la mise en exploitation, le
mercredi 12 octobre 2022,
d'un nouveau service
+intramuros+ de navettes
baptisé "navettes de Sidi
Abdellah", permettant de
relier l'ensemble des cités
composant la ville par un
réseau en boucle consti-
tué de 43 arrêts joignant

Sidi Abdellah-Zaatria-
Sidi Benour-Rahmania et
M'halma avec la gare fer-
roviaire de Sidi Abdellah",
a précisé le communiqué.

"Les premiers départs
de ces navettes sont pré-
vus à 5h30 du matin à par-
tir de Sidi Benour Q22 et
Q23", a ajouté la même
source.

Ces navettes seront
opérationnelles jusqu'à
19h00, a fait savoir égale-
ment le communiqué.

Le parachèvement des
travaux de renforcement
des deux canalisations de
transfert de l’eau du bar-
rage de Béni Haroun
(Mila) vers le barrage de
Koudiet Lemdouar de
Batna est prévu "fin
novembre prochain", a-t-
on appris mardi à Batna
du directeur régional de
l’Office national d’irriga-
tion et de drainage (ONID)
pour la région de
Constantine, Redouane
Laâbadlia.

Les équipements de
protection ont été montés
au niveau de la première
canalisation, tandis que
les travaux ont débuté au
niveau de la seconde cana-

lisation et seront achevés
"fin novembre prochain",
a expliqué le même res-
ponsable au wali de Batna
Mohamed Benmalek lors
de son inspection des
canalisations d'eau où des
fuites ont été détectées au
niveau des deux com-
munes de Chemora et
Boulhilet.

Une expertise a été réa-
lisée par l’ONID et le
ministère de tutelle et a
permis de déterminer les
insuffisances enregistrées
au niveau de ces deux
canalisations ayant subi
des dommages sur un
tronçon de 15 km entre les
deux communes de
Boulhilet et Chemora,

selon M. Laâbadlia qui a
appelé à la réhabilitation
de ce tronçon.

De son côté, le wali de
Batna a affirmé que cette
opération "revêt un carac-
tère d’urgence et exige
une accélération du
rythme de son exécution"
pour mettre un terme aux
fuites qui ont affecté l’ap-
provisionnement des
citoyens en eau potable et
des agriculteurs en eau
d’irrigation à la veille de la
nouvelle campagne des
labours-semailles.

Il a également relevé
que "l’Etat a mobilisé des
ressources colossales pour
acheminer l’eau potable
aux citoyens. Il est inad-

missible de perdre des
quantités importantes
sans en tirer profit".

Le chef de l’exécutif
local a écouté les préoccu-
pations des agriculteurs
de la région, avant d'ins-
pecter le barrage de
Koudiet Lemdouar de
Timgad.

Il a également inspecté
la polyclinique de
Chemora et la décharge
sauvage des déchets
inertes de la commune de
Boulhilet. 

Il s’est également
enquis des travaux en
cours de doublement de la
route reliant les deux
wilayas de Batna et
Khenchela.

Des projets énergétiques sont
retenus au profit de la wilaya de
Bechar dans la perspective de la
sécurisation totale de l’alimentation
en électricité de la population et les
différents secteurs d'activités dans
cette wilaya du Sud-ouest du pays, a
annoncé mardi à Bechar le
Président-directeur général (P-dg)
du groupe sonelgaz, Mourad Adjal.

Ces importants projets portent
notamment sur la réalisation, dès
début de 2023, de trois (3) centrales
photovoltaïques dans les régions de
Beni-Ounif, Abadla et Kenadeza avec
respectivement des capacités de
production de 50,5 et 10 MW, la mise
en service également, durant la
même période, de deux (2) nouvelles
stations de production de l’énergie
électrique soit une nouvelle offre de
cette énergie de l’ordre de 80 MW.

Il s’agit aussi de la mise en service

d’un poste de transformateur de 440
KV, "ce qui va induire une nouvelle
offre en énergie électrique au profit
de la wilaya de 160 MW qui va s’ajou-
ter aux 440 KV transportés depuis
plusieurs années à partir de deux (2)
lignes de très haute tension (THT)",
a précisé M. Adjal en marge de
l’inauguration officielle de la nou-
velle centrale électrique de quatre
(4) turbines à gaz. "Cette nouvelle
centrale qui a nécessité un investis-
sement du groupe Sonelgaz de l’or-
dre de 500 millions de DA s’est vue
mettre en service, depuis le mois de
juin dernier, deux (2) de ses tur-
bines, tandis que les deux autres
seront mises en production en
novembre prochain, avec une capa-
cité de production global de 80 MW
et ce, dans l’unique but de satisfaire
la demande en énergie électrique,
assurer la continuité du service

public en matière d’énergie et le
renforcement de l’alimentation et
de la sécurité énergétique de la
wilaya de Bechar", a-t-il expliqué.

"Un autre projet portant sur la
réalisation et l’équipement d’un
transformateur de 40 MW, est égale-
ment retenu pour la wilaya et devra
alimenter en énergie électrique le
nouveau parc industriel de Bechar
dans le cadre de la contribution de la
Sonelgaz au développement socio-
économique des régions dans le sud
du pays, a indiqué le P-dg du groupe
sonelgaz.

"Actuellement on enregistre une
couverture en cette énergie du terri-
toire de la wilaya de Bechar de l’or-
dre de 95 %, et de 52 % en matière du
gaz naturel et ce, grâce aux diffé-
rents projets et opérations de déve-
loppement de ce segment énergé-
tique", a-t-il dit.

ALGER 
Des navettes à Sidi Abdellah reliées 
à la gare ferroviaire
L'Etablissement public de transport urbain et suburbain d'Alger (ETUSA) a annoncé,
mercredi, dans un communiqué la mise en exploitation d'un nouveau service 
"intramuros" de navettes à Sidi Abdellah permettant de relier l'ensemble des cités 
à la gare ferroviaire de la ville.

BATNA 
Parachèvement "fin novembre" des travaux
de deux canalisations de transfert d'eau 

BECHAR 
Plusieurs projets énergétiques retenus 
au profit de la wilaya 

BOUMERDES 
30% des établissements
classés ont obtenu des
autorisations d'exploitation 

Un taux de 30% des 4000 établissements classés opéra-
tionnels dans la wilaya de Boumerdes ont obtenu des autori-
sations d'exploitation, a révélé, lundi, un responsable du sec-
teur.

"30% seulement des établissements classés de la wilaya ont
obtenu une autorisation d'exploitation et 468 autres ont
introduit des dossiers pour l’obtention de cette autorisation,
et sont actuellement en cours d’examen", a indiqué le direc-
teur local de l'environnement, Aiouaz Lakhdar, en marge
d'une Journée d'étude sur la nouvelle réglementation appli-
cable aux établissements classés pour la protection de l'envi-
ronnement.

Concernant les mesures prises à l'encontre des parties non
respectueuses des cahiers de charges relatifs aux établisse-
ments classés poursuivant leurs activités sans autorisations
d'exploitation, le responsable a cité notamment l’envoi de
notifications, puis de mises en demeure, avant de procéder à
une fermeture provisoire de l’établissement concerné, suivie
d’une fermeture assortie de poursuites judiciaires.

Les participants à cette manifestation, dont l'experte Sara
Taous, professeur à la faculté de droit de l'université de
Boumerdes, ont, pour leur part, souligné l’"impératif de valo-
risation du rôle des communes dans le contrôle, le suivi et la
répression des infractions, suivant les prérogatives qui leur
sont conférées, à travers les bureaux d'hygiène communale".

D'autres intervenants, à l’instar de l'expert Khadraoui
Hicham, ont plaidé pour la création d’inspections au niveau
des dairas et communes, aux fins d’instaurer une coopéra-
tion et une coordination entre les différentes parties concer-
nées, à travers un recensement et une inspection de terrain
de ces établissements classés.

Les participants à cette journée ont, également, appelé à la
nécessité d'actualisation des textes régissant le secteur, tout
en faisant bénéficier les inspecteurs du domaine de la force
de loi, en leur accordant le statut ou la fonction de la police
judiciaire.

En procédant à l'ouverture de cette rencontre, le wali Yahia
Yahiatene a appelé à la nécessité de création d’établissements
classés dans différents domaines, au regard, a-t-il dit, de "la
valeur ajoutée assurée par ces entités en matière de protec-
tion de l'environnement et du milieu".

Il a, aussi, affirmé "l'encouragement et l'accompagnement
des services concernés de l’Etat à toute personne intéressée,
dans le strict res pect de la loi régissant le domaine ", a t-il sou-
ligné. Organisée par la direction de l'environnement de la
wilaya, cette journée vise à informer et sensibiliser les établis-
sements classés sur l'importance de la protection de l'envi-
ronnement et les moyens de préserver le milieu, dans le res-
pect des normes de qualité et de la législation en vigueur.

Des représentants des communes, d’organismes, et d’ad-
ministrations publiques, et des promoteurs d'établissements
classés ont pris part à cette Journée.

TAMANRASSET 
Nouvelles unités 
de production pour
renforcer le tissu 
industriel dans la région 

Le tissu industriel de la wilaya de Tamanrasset sera ren-
forcé prochainement par de nouvelles unités de production,
a-t-on appris mardi auprès des services de la wilaya.

Appelées à promouvoir les opportunités d’investissement
dans la région, ces entités économiques, localisées dans la
zone d’activités "Tidissi", capitale de l’Ahaggar, devront géné-
rer plus de 300 emplois directs.

Ces unités, ayant fait l’objet d’une récente visite des autori-
tés locales, consistent en une laiterie appelée à générer 15
emplois permanents, un abattoir d’une capacité de 750 têtes
de bétail (viandes rouges), ovin, bovin, caprin et camelin, en
sus des volailles (viandes blanches) devant employer 86 per-
sonnes, ainsi qu’une unité de production des pâtes alimen-
taires et une viennoiserie. Il est également prévu la réalisation
d’une minoterie d’une capacité de production de 300
tonnes/j de farine, d’une limonaderie et d’une marbrerie,
selon les explications fournies à la délégation locale.

Le wali de Tamanrasset, Mohamed Boudraâ a, lors de cette
tournée d’inspection, indiqué que ces projets d ’investisse-
ment, retenus au titre de la zone de Tidissi, constituent une
valeur ajoutée et devront propulser la cadence de la produc-
tion industrielle locale. Après avoir rassuré qu’il sera procédé
à l’accompagnement des promoteurs et des jeunes promus
des universités et des établissements de la formation pour
s’insérer dans le marché de l’emploi, le wali a mis l’accent sur
la conjugaison des efforts pour promouvoir l’investissement
après la promulgation de la nouvelle loi de l’investissement.

Pas moins de 75 lots de terrain d’une superficie globale de
80 ha de la zone d’activités "Tidissi" sont en cours d’aménage-
ment, avec la réalisation des voiries et des raccordements aux
réseaux divers.

APS

ORAN 
Dotation prochaine de quatre écoles
primaires de tablettes électroniques 

Quatre (4) écoles primaires de la wilaya d’Oran seront
dotées, durant le mois d’octobre en cours, de tablettes élec-
troniques, dans le cadre du programme de l’école numé-
rique pour l'année scolaire 2022-2023, a-t-on appris mardi
du directeur de l'éducation.

Abdelkader Oubelaïda a indiqué, dans une déclaration à
l’APS, que cette opération lancée par le ministère de
l’Education nationale profite à 12 classes à travers 4 écoles
primaires.

Les classes de la 3e, 4e et 5e année de chaque écoles vont
bénéficier de cette opération, en attendant la généralisa-

tion de cette initiative au restant des établissements éduca-
tifs. Cette opération vise à alléger le poids du cartable sco-
laire ainsi que l’utilisation du manuel scolaire numérique,
de même que l’encouragement de l’enseignement digital
au profit des élèves, ce qui permet de les aider à augmenter
le niveau et le rendement scolaires, a-t-on assuré. 

Ce genre de tablettes électroniques comporte des appli-
cations adaptées aux programme scolaire au profit des
élèves concernés par cette opération pilote, a ajouté M.
Oubelaïd, faisant savoir que 30 classes du p rimaire ont été
dotées, l’an dernier, de tablettes électroniques.
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FORUM ALGÉRIE-UE SUR L'ÉNERGIE
Les opportunités d'investissements et les mesures
incitatives en Algérie soulignées

Les opportunités d'investissement et les mesures incitatives prises pour encourager l'investissement dans les secteurs des
hydrocarbures et des énergies renouvelables en Algérie ont été soulignées, mardi à Alger, lors de la deuxième édition du Forum

d'affaires Algérie-Union européenne (UE) sur l'énergie.
Les participants au forum ont

mis en avant les opportunités d'in-
vestissement existantes en Algérie
dans les domaines énergétiques et
les mesures incitatives introduites,
évoquant notamment les possibili-
tés d'investir dans les activités d'ex-
ploration et d'extraction des hydro-
carbures, ainsi que de production
des énergies renouvelables. Dans
ce contexte, Miloud Medjelled,
directeur général au ministère de
l'Energie et des Mines, a souligné,
le "cadre juridique favorable à l'in-
vestissement dans le secteur éner-
gétique, à la faveur de la nouvelle
loi sur les hydrocarbures 19 -13".

C'est un texte "très attractive en
matière de système fiscal et d'avan-
tages fiscaux", a-t-il relevé, en pré-
cisant que les compagnies bénéfi-
cieront de mesures de flexibilité et
de p ossibilité de choisir le système
contractuel voulu (contrat de par-
tage de production, contrat de
concession...).

Cette nouvelle loi sur les hydro-
carbures garantit, selon le repré-
sentant du ministère, tout ce qui a
trait à la question de la sécurité et
de la protection de l'environne-
ment, à travers une dizaine d'arti-
cles consacrés à la préservation de
l'eau, de la prise en charge des gaz
torchés.

"Nous attendons une participa-

tion très active et une implication
dans l'amant gazier et pétrolier,
avec les sociétés européennes et
d'autres sociétés étrangères", a-t-il
déclaré, tout en annonçant qu'un
avis d'appel d'offres international
sera lancé "prochainement". Dans
ce sens, le vice-président chargé de
la stratégie et de la planification
économique auprès de Sonatrach,
Rachid Zerdani, a évoqué les
opportunités d'investissements
dans le domaine gazier en Algérie.

Il a présenté, à cette occasion,
un exposé détaillé sur les activités
de la compagnie nationale des
hydrocarbures qui compte plus de
100 filiales, tandis que la produc-
tion de 2021 avait atteint les 185 mil-
lions de tonnes équivalent pétrole
(TEP), dont 132 milliards M3 de gaz
pour un montant total des exporta-
tions avoisinant les 35 milliards de
dollars.

"Nous disposons d'importantes
infrastructures gazières et pétro-
lières construites dep uis l'indé-
pendance, d'un réseau de transport
de plus de 12.000 km avec trois
gazoducs et une bonne flexibilité
en matière d'exportation de pro-
duits pétroliers", a-t-il indiqué.

M. Zerdani a cité également le
plan d'investissement de Sonatrach
de l'ordre de 40 milliards de dollars
pour la période de 2022-2026 . De

son côté, le directeur exécutif
chargé de la stratégie et de l'organi-
sation au sein de Sonelgaz, Aziz
Ameyoud, a évoqué les projets pro-
grammés par le groupe à l'horizon
de 2030, assurant que le plan de
développement de Sonelgaz à
moyen et à long termes focalisera
sur le renouvelable.

M. Ameyoud a rappelé qu'ac-
tuellement l'électricité est produite
en Algérie à base du gaz à hauteur
de 98 %, alors que Sonelgaz envi-
sage de réduire cette proportion en
développant davantage les énergies
renouvelables, et ce, avec le soutien
des pouvoirs publics. Pour sa part,
la directrice de la promotion de
l'investissement auprès l'Agence

algérienne de promotion de l'in-
vestissement (ex-ANDI), Safia
Kouirat, s'est focalisée sur la nou-
velle loi sur l'investissement, un
texte qui a pour objectif, a-t-elle
expliqué, "de renforcer la confiance
de l'investisseur dans le marché
algérien et de présenter des garan-
ties de protection suffisante pour
que l'investissement se fasse dans
de bonnes conditions".

All ant dans le détails, elle a pré-
cisé que "la nouvelle loi prévoit une
refonte du paysage institutionnel et
le renforcement de l'Agence char-
gée désormais d'accompagner les
investisseurs y compris étrangers, à
travers la création d'un guichet
unique dédié aux grands projets et

aux investissements étrangers".
Dans le même sillage, elle a sou-

ligné que le guichet unique réunit
tous les intervenants devant s'im-
pliquer dans le processus de créa-
tion de l'entreprise et des investis-
sements, soutenu par la création
d'une plateforme numérique de
l'investisseur collaborative avec
toutes les parties institutionnelles.

Outre les entreprises algé-
riennes, le 2e forum d'affaires
Algérie-UE sur l'énergie a vu la par-
ticipation des représentants de
haut niveau d'entreprises euro-
péennes, à l'instar de
TotalEnergies, Equinor, Solar
Power Europe, Baker Hughes,
Wintershall Dea.

Les opérateurs et chefs d'entreprise, algé-
riens et français, participant au Forum écono-
mique bilatéral, qui a clôturé ses travaux
mardi à Alger, sont convenus d'intensifier les
échanges et les traduire en "projets de parte-
nariat concrets" qui soient "inscrits dans la
durabilité". Selon le communiqué final com-
mun sanctionnant cette rencontre tenue en
marge de la 5e session du Comité intergouver-
nemental de haut niveau (CIHN) algéro-fran-

çais, les communautés d'affaires des deux pays
ont recommandé de "maintenir la dynamique
amorcée pour la relance du partenariat écono-
mique bilatéral, à travers une intensification
du programme d'échanges, de visites, de ren-
contres et de participation aux différentes
manifestations économiques et commerciales,
organisées par les deux pays". Outre les
séances plénières, les tables rondes tenues à
cette occasion ont permis d'"explorer et

d'identifier des opportunités d'affaires et des
projets viables et porteurs, créateurs de
richesse et à même de permettre un transfert
technologique et une résilience économique
de long terme", lit-on dans le communiqué
final. Dans ce sens, les participants au forum
ont appelé en particulier à accélérer le parte-
nariat dans le domaine de la fabrication locale
des composants et systèmes relevant des éner-
gies renouvelables et dans les projets d'effica-

cité énergétique. Ils ont plaidé, dans le
domaine de l'industrie pharmaceutique, pour
le lancement de projets de partenariat dans la
fabrication de produits à grande valeur ajoutée
dont l'insuline. "Les opérateurs économiques
des deux pays sont appelés à concrétiser de
projets de partenariat et d'investissement, à
même de refléter le potentiel économique des
deux pays et de répondre aux attentes des peu-
ples algérien et français ", note encore le com-
muniqué final. Dans son allocution de clôture,
le directeur de la promotion et du soutien aux
échanges économiques au ministère des
Affaires étrangères et de la Communauté
nationale à l'étranger, Rabah Fassih, a souli-
gné que les échéances économiques prévues,
dont notamment le Comité mixte algéro-fran-
çais qui se réunira "tout prochainement",
constituaient un "outil de suivi des recomman-
dations du forum", appelant les entreprises
nationales, tous secteurs confondus, à partici-
per en force aux rencontres économiques
algériennes qui auront lieu en France. "Ce
forum est un jalon. Il faut qu'il soit suivi par
des contacts intensifs, des visites dans les deux
sens en vue de permettre un autre partenariat
économique algéro-français, qui soit un par-
tenariat concret et durable", a-t-il souligné.

ALGÉRIE-RUSSIE
M. Arkab à la "Semaine russe de l'énergie" 
à Moscou

Le ministre de l'Energie et des Mines Mohamed Arkab, participera mercredi à Moscou, aux travaux du 5ème
forum international "Semaine Russe de l'Energie", a indiqué mardi le ministère dans un communiqué. A cette
occasion, M. Arkab rencontrera le vice-Premier ministre russe Alexander Novak, le ministre syrien du Pétrole
et des Ressources minérales Bassam Tohmé, et des représentants de grandes sociétés pétrolières et gazières,
selon la même source. Ce Forum international est un événement de haut niveau organisé depuis 2017, en direc-
tion des responsables et leaders mondiaux de l'énergie, souligne le communiqué. Il réunit des ministres, des
dirigeants des grandes firmes énergétiques, de hauts fonctionnaires, des experts et des décideurs pour discuter
et débattre de la dynamique énergétique mondiale ainsi que de faciliter le dialogue autour des questions ayant
une incidence sur les enjeux énergétiques, ajoute le ministère.

FORUM ÉCONOMIQUE ALGÉRO-FRANÇAIS
Inscrire le partenariat bilatéral dans la durabilité

PME
Le FGAR et Natixis Algérie
signent une nouvelle convention

Le Fonds de garantie des crédits
aux petites et moyennes entreprises
(FGAR) et la banque Natixis Algérie
ont signé, mardi à Alger, une nouvelle
convention cadre qui définit les condi-
tions et les modalités d'octroi des
garanties financières liées aux crédits
d'exploitation accordés par cette
banque aux PME algériennes. "Cette
convention permet de consolider un
partenariat déjà en place depuis plus
de cinq ans entre le FGAR et Natixis
Algérie dédié à la couverture des cré-
dits d'investissement", indique la
banque dans un communiqué. En
complément du crédit d'investisse-
ment, la nouvelle convention vise
"l'extension de la couverture du FGAR
aux crédits d'exploitation accordés
aux PME productrices pour le finance-
ment de l'achat de matières pre-
mières, la gestion de la trésorerie ou
encore l'initiation d'opérations de
commerce extérieur", ajoute la même

source. "Le FGAR intervient en qualité
de co-preneur de risque en faveur des
PME clientes de Natixis Algérie sollici-
tant des crédits d'investissement",
notant que le Fonds "garantira égale-
ment les risques liés aux crédits d'ex-
ploitation permettant aux entreprises
le financement de l'achat de matières
premières ainsi que la gestion de leur
trésorerie". L'accord facilitera davan-
tage l'accès aux crédits pour les PME
algériennes, en vue de financer leurs
cycles d'exploitation dans les secteurs
de production des biens et des services
favorisant ainsi la création de
richesses en Algérie, insiste-t-on dans
le même texte. Cette nouvelle conven-
tion a été signée en présence du repré-
sentant du ministère de l'Industrie,
Saba Azzedine, du directeur général
du FGAR, EL Hadi Temam, et du
directeur général de Natixis Algérie,
Michel Delepine, indique-t-on.

APS

L'impératif d'introduire les ser-
vices d'appui à l'industrie pour assu-
rer la durabilité et la fiabilité de l'en-
treprise a été souligné mardi par des
professionnels du secteur, lors d'une
journée d'étude tenue en marge du
salon "Alger industries". Parmi ces
services d'appui, figure notamment
la maintenance des équipements
industriels, qui joue un rôle majeur
dans la renforcement de l'efficacité
de l'entreprise, en lui évitant les
pertes de productivité dues aux
pannes prolongées des machines.
"En effet, l'association des tech-
niques de maintenance des équipe-
ments industriels permet de rétablir
le matériel en temps prévu en limi-
tant au minimum la perturbation du
processus de production", a indiqué
le directeur technique de la Société
de maintenance industrielle et Four
(SMIF), Salim Bachir. En outre, ces

techniques permettent à l'entreprise
d'éviter la consommation accrue des
pièces de recharge, selon M. Bachir.
Pour sa part, la responsable du labo-
ratoire métrologique du Centre
d'étude et de services technologiques
de l'industrie des matériaux de
construction (CETIM), Hanane
Zemirli, abordé la fonction de
métrologie (science de la mesure)
dans l'industrie, en mettant en évi-
dence sa relation avec la prise de
décision. Dans son intervention inti-
tulée "la fonction de la métrologie,
un puissant outil de prise de déci-
sion", Mme Zemirli a expliqué égale-
ment le rôle du CETIM  dans l'ac-
compagnement des entreprises dans
leur démarche qualité, tout en assu-
rant la reconnaissance internatio-
nale de leur produits à travers son
laboratoire accrédité. Présente à
cette journée, la directrice générale

de l'Institut national de la prévention
des risques professionnels (INPRP),
Fatiha Tiar, a souligné l'intérêt pour
l'entreprise d'effectuer une évalua-
tion des risques professionnels pour
préserver la sécurité et la santé de ses
travailleurs. Cette analyse des
risques , a-t-elle détaillé, "s'effectue à
partir d'études de nuisance". Selon
ses explications, les résultats de ces
études permettraient d'établir des
fiches pour engager tout un pro-
gramme de prévention, afin de
réduire au maximum les risques et
prévenir les accidents profession-
nels à posteriori. A noter que la
14ème édition du Salon profession-
nel international de l'industrie
"Alger Industries" se tient au Palais
des expositions (Pins Maritimes-
Alger), jusqu'au 13 octobre avec la
participation de plus de 70 expo-
sants.

INDUSTRIE
Introduire  les services d'appui pour assurer
la durabilité de l'entreprise (professionnels)

SALON INTERNATIONAL DE L'ALIMENTATION DE PARIS
Participation de 15 huileries algériennes

Quinze (15) moulins oléicoles algériens participeront au Salon interna-
tional de l'alimentation (SIAL 2022) qui se tiendra du 15 au 19 octobre à Paris,
et ce, dans le cadre du Programme d'appui au secteur de l'agriculture en
Algérie (PASA), a indiqué mardi un communiqué de PASA. "Le programme
a réservé et aménagé un stand PASA- Pôle Soummam au coeur du SIAL Paris
2022. Le stand accueillera une sélection de 15 huileries, entre exportateurs
et primo exportateurs, de la zone projet étendue, englobant Bejaïa, Bouira,
Tizi Ouzou, Jijel, Bordj Bou Arreridj, Sétif, Médéa et Boumerdes", selon la
même source. Le choix des moulins oléicoles participants au salon a été
arrêté en fonction des critères liées à la qualité de l'huile vierge extra, analy-
sée et contrôlée par le laboratoire agréé de l'Institut national de recherche
en agronomie d'Algérie (INRAA), la bouteille en verre opaque, étiquetée
conformément à la réglementation et dotée du code barre. Les critères

concernent également les volumes "disponibles  et suffisants" pour satis-
faire les acheteurs et distributeurs, ajoute le communiqué. Le PASA-Pôle
Soummam est financé par l'Union Européenne (UE), en partenariat avec le
ministère de l'Agriculture et du développement rural et l'INRAA, Expertise
France et l'Agence française de coopération technique internationale. Le
programme réalise des activités pour le renforcement des acteurs du sec-
teur stratégique de oléiculture, dont l'appui à l'émergence, et la visibilité des
acteurs privés pour la mise en marché et l'exportation des huiles d'olive,
selon la même source. Avec près de 500.000 hectares de terres agricoles
réservées aux oliviers, l'Algérie est l'un des grands pays producteur et
consommateur d'huile d'olive. La filière oléicole constitue actuellement "un
des segments stratégiques pour le développement de l'économie en
Algérie", selon le communiqué de PASA.
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L'indice Dow Jones a
grappillé 0,12% à 29.239,19
points, le Nasdaq a perdu
1,10% à 10.426,19 points et le
S&P 500 a cédé 0,65% à
3.588,84 points. Les actions
du secteur technologique,
très sensibles aux taux d'in-
térêt alors qu'elles emprun-
tent beaucoup pour leur
croissance, ont nettement
fléchi après une interven-
tion à Washington du gou-
verneur de la Banque
d'Angleterre, Andrew Bailey.

La BoE tente de stabiliser
ces derniers jours le marché
obligataire britannique dont
la volatilité met en difficulté
les fonds de pension du pays.

Mais le gouverneur a
insisté sur le fait que les
achats de bons du Trésor par

la BoE étaient "temporaires"
et que les fonds de pension
avaient "trois jours" pour
rééquilibrer leurs actifs.

Le Nasdaq a creusé ses
pertes après ces propos et la
livre sterling a nettement
reculé, perdant 0,90% à
1,0955 dollar pour une livre .

"Les actions américaines
ont terminé mitigées après

s'être repliées à la suite de
l'annonce que la Banque
d'Angleterre avait fixé un
délai de trois jours pour
mettre fin à son initiative
d'achat d'obligations", souli-
gnaient les analystes de
Schwab.

Les échanges avaient déjà
été mitigés la majeure partie
de la séance, alors que les

investisseurs vont guetter
mercredi de premières
informations sur l'inflation
américaine avec les prix de
gros. La publication de l'in-
dice américain des prix à la
production pour septembre
est en effet prévue mercredi,
celle des prix à la consom-
mation attendue jeudi et les
ventes au détail vendredi.

La hausse de l'indice CPI
d'inflation des prix à la
consommation devrait être
encore supérieure à 8% en
glissement annuel, pour le
septième mois consécutif.

Les taux obligataires sur
les bons du Trésor améri-
cain à dix ans ont repris leur
ascension à 3,94% contre
3,88%, proches de leur plus
haut en 14 ans.

BOURSES MONDIALES
Wall Street clôture divisée, 

à l'issue d'une séance volatile

CHINE
Le FMI revoit à la

baisse ses prévisions
de croissance

Le Fonds monétaire international (FMI) a revu
à la baisse mardi ses prévisions de croissance
pour la Chine cette année et la suivante, en raison
d"'une crise sans précédent dans l'immobilier et
des restrictions sanitaires" qui pèsent sur l'acti-
vité. Cette année, la deuxième économie mondiale
devrait voir son Produit intérieur brut (PIB) pro-
gresser de 3,2% seulement après 8,1% en 2021,
selon les prévisions économiques mondiales du
FMI. Il s'agirait pour la Chine de sa croissance la
"plus molle" depuis plus de quatre décennies
(hors période de Covid) et d'un rythme inférieur à
la précédente prévision du FMI en juillet (3,3%).

Ce chiffre est également bien en deçà de l'ob-
jectif "d'environ 5,5%" fixé pour cette année par
Pékin, que nombre d'économistes jugent irréa-
liste. 

La production
automobile en hausse
de 28% en septembre  

La production d'automobiles en Chine a atteint
2,67 millions d'unités en septembre, soit une
hausse de 28,1% par rapport à la même période de
2021, selon les données de l'Association chinoise
des constructeurs automobiles, publiées mardi.

Les ventes d'automobiles ont augmenté de
25,7% en glissement annuel pour atteindre 2,61
millions d'unités en septembre, selon l'associa-
tion. En base mensuelle, la production et les
ventes d'automobiles de la Chine ont augmenté,
respectivement, de 11,5% et 9,5%, au cours de cette
période. Au cours des neuf premiers mois, 19,47
millions d'automobiles ont été vendus en Chine,
en hausse de 4,4% en glissement annuel, avec un
rythme de 2,7 points de plus que la période de jan-
vier à août.

La Bourse de New York a clôturé de façon divisée une séance volatile mardi, où le Nasdaq
a plongé en territoire négatif après que le gouverneur de la Banque d'Angleterre a laissé
entendre que les efforts de stabilisation du marché obligataire britannique cesseraient

vendredi.

Les Bourses chinoises dans le rouge à l'ouverture
Les Bourses chinoises ont ouvert

mercredi en repli avant la publication
des chiffres de l'inflation aux Etats-
Unis, au moment où la banque centrale
(Fed) n'écarte pas une remontée des

taux qui pourrait pénaliser la crois-
sance.

Dans les premiers échanges à Hong
Kong, l'indice Hang Seng cédait 0,44%
à 16.758,27 points.

De son côté, l'indice composite de la
Bourse de Shanghai perdait 0,10% à
2.976,72 points, tandis que la place de
Shenzhen était quasi stable (-0,08%) à
1.880,42 points.

La Bourse de Tokyo était en légère hausse mercredi dans
la matinée malgré la clôture mitigée la veille de Wall Street,
hésitante avant des indicateurs sur l'inflation, dans un
contexte propice à la remontée des taux.

Après avoir ouvert dans le rouge, l'indice vedette Nikkei
gagnait 0,2% à 26.453,47 points vers 01H00 GMT et l'indice
élargi Topix progressait de 0,09% à 1.872,95 points.

Les investisseurs au Japon devraient rester attentistes en
attendant la publication de l'indice américain des prix à la
production pour septembre, plus tard mercredi, avant les
prix à la consommation jeudi et les ventes au détail vendredi,

a commenté Mizuho Securities dans une note. Le dollar
continuait à monter face au yen, atteignant mercredi matin
un nouveau plus haut depuis 1998. Vers 01H10, un dollar
valait 146,16 yens, contre 145,86 yens mardi à la fin des
échanges. La monnaie européenne s'appréciait également
face au yen, un euro valant 141,76 yens contre 141,60 yens la
veille. Un euro s'échangeait pour 0,9697 dollar contre 0,9708
dollar mardi. Le marché du pétrole évoluait en légère baisse
mercredi matin en Asie: vers 01H00 GMT, le baril de WT I
américain cédait 0,57% à 88,84 dollars et le baril de Brent de
la mer du Nord perdait 0,34% à 93,97 dollars.

ROYAUME-UNI
La Banque d'Angleterre intervient encore face 

aux "dysfonctionnement" de marchés
La Banque d'Angleterre est à nou-

veau intervenue mardi face aux "dys-
fonctionnements" de marchés et des
risques "d'instabilité financière" mais
sans réussir à rassurer les investis-
seurs, qui continuent à se défaire des
titres de dette britannique. La banque
centrale avait lancé le 28 septembre un
programme de rachat de bons du
Trésor à long terme pouvant aller
jusqu'à 65 milliards de livres. Elle avait
déjà augmenté lundi la taille maximale
de ses opérations quotidiennes, qui
doivent se terminer vendredi, à 10 mil-

liards de livres. Mardi, elle a encore
élargi son action aux "bons indexés".
Les "dysfonctionnements" qui se pour-
suivent en particulier sur ce marché
des bons indexés font peser "un risque
important pour la stabilité financière
du Royaume-Uni", a expliqué la
Banque d'Angleterre dans un commu-
niqué. Les titres indexés, qui représen-
tent environ un tiers des bons du
Trésor britannique, voient leur valeur
et leur taux d'intérêt varier en fonction
de l'inflation britannique. Ils risquent,
comme les bons conventionnels, une

spirale baissière qui fragilise les fonds
de pension - dont le bilan est largement
composé de tels actifs - et peut se pro-
pager aux conditions de crédit des
ménages et entreprises.

Signe que les investisseurs n'ont pas
repris confiance dans la capacité du
Royaume-Uni à rembourser sa dette à
long terme, les taux d'emprunt à 30 ans
de l'Etat, qui étaient nettement retom-
bés après une première intervention
de la banque centrale fin septembre,
ont repris leur ascension et attei-
gnaient mardi 4,73%.

Le produit intérieur brut britannique (PIB) est reparti à
la baisse, de 0,3% en août, après avoir connu un petit
rebond le mois précédent, a annoncé mercredi l'Office
national des statistiques britannique (ONS). L'économie a
reculé à la fois dans la production et les services, selon
l'institut statistique. Le PIB avait légèrement progressé, de
0,1% en juillet, un chiffre révisé mercredi à la baisse - une
première estimation faisait état d'une hausse de 0,2%.
Parmi les facteurs ayant pesé sur le PIB en août, "la produc-
tion de pétrole et de gaz a chuté en raison d'opérations de
maintenance estivales de routine plus importantes que
d'habitude en mer du Nord", a détaillé Grant Fitzner, chef
économiste de l'ONS, sur Twitter. 

Alors que les économistes s'attendaient à une stagnation
de l'économie, l'activité a aussi ralenti dans une grande
partie de l'industrie manufacturière, dans la santé, les évè-
nements sportifs, mais aussi pour de nombreuses entre-
prises de services telles que les coiffeurs ou les hôtels, selon
les données publiées mercredi. Au deuxième trimestre, le
PIB britannique avait enregistré une hausse de 0,2%, selon
un chiffre révisé publié fin septembre, alors qu'une pre-
mière estimation l'avait donné en baisse de 0,1%, ce qui
écartait les craintes immédiates de récession. Le Fonds

monétaire international (FMI), dans son rapport d'au-
tomne sur l'économie mardi, prévoit un ralentissement
important de l'activité économique britannique (crois-
sance projetée en légère hausse à 3,6 % en 2022 mais moin-
dre en 2023 à 0,3%).

CORÉE DU SUD
La  banque centrale
relève son principal
taux d'intérêt à 3%

La banque centrale sud-coréenne a relevé mer-
credi son principal taux directeur, Séoul tentant de
pallier l'inflation et une dépréciation du won, à un
niveau historiquement bas. Le taux a été augmenté
de 50 points de base par la Banque de Corée, ce qui
le porte à 3%, soit son niveau le plus haut depuis dix
ans. "Les pressions inflationnistes et les risques en
matière de devises étrangères ont augmenté, affec-
tant le won coréen par rapport au dollar américain,
alors que l'inflation est restée élevée", a déclaré la
banque centrale dans un communiqué de presse.
Cette mesure intervient au moment où la quatrième
économie asiatique se relève du ralentissement de
sa croissance lors de la pandémie de Covid. Elle doit
désormais faire face à la hausse des prix du pétrole
et des matières premières.

Il s'agit de la cinquième hausse consécutive des
taux par la banque centrale, après un relèvement
d'un quart de point en août. Cette mesure traduit les
efforts déployés pour soutenir le won, qui est à son
plus bas niveau depuis 13 ans par rapport au dollar
américain. La dépréciation de la monnaie sud-
coréenne ag grave l'inflation dans ce pays très
dépendant des importations d'énergie.

Les prix à la consommation dans le pays ont aug-
menté de 5,6 % en septembre par rapport à l'année
précédente, en raison d'une accélération de la
hausse des coûts des services à la personne et des
produits alimentaires transformés. La banque cen-
trale a estimé que la croissance devrait progressive-
ment ralentir, affectée par la hausse des taux d'inté-
rêt et le ralentissement de l'activité économique
mondiale.

"Le Conseil considère que la poursuite des
hausses de taux est justifiée, car l'inflation devrait
rester élevée", a-t-elle ajouté. Sous l'impulsion de la
Réserve fédérale américaine, les banques centrales
du monde entier ont lancé une série de hausses des
taux d'intérêt. C'est pour elles un moyen de tenter
de juguler l'inflation portée par la flambée des prix
de l'énergie et des denrées alimentaires, en raison
du conflit en Ukraine. Le Fonds monétaire interna-
tional a révisé à la baisse sa prévision de croissance
de l'activité économique mondiale à 2,7% pour 2023
et à 2% pour la Corée du Sud. 

La Bourse de Tokyo en progression en matinée

Le PIB repart à la baisse de 0,3% en août

BRÉSIL
Nouveau recul des prix
en septembre

L'indice des prix à la consommation du Brésil (IPCA) a
baissé pour le troisième mois consécutif en septembre (-
0,29%), et de 7,17% sur un an, selon les données officielles
publiées mardi. Le nouveau recul des prix est dû notamment
à la réduction du prix des aliments (-0,51%), en baisse pour la
première fois depuis novembre 2021. Les transports (-0,41%)
ont également tiré les prix vers le bas, avec une baisse men-
suelle de 8,33% de l'essence. La baisse des prix en septembre
est toutefois moins importante que lors des deux mois précé-
dents (recul de 0,68% en juillet et de 0,36% en août). Depuis
le début de l'année, l'inflation s'élève à 4,39%.



NÂAMA 
La wâada de Sidi Ahmed El Medjdoub : un événement 
pour célébrer le patrimoine et la relance du tourisme local 

La commune d'Asla, située à 58 km à
l'Est de Nâama, connaît en cette période
des fêtes, une effervescence inhabituelle
due aux milliers de visiteurs affluant en
nombre pour assister à cet événement
annuel après deux saisons d’interruption
en raison de la pandémie du coronavirus.

Asla, cette zone archéologique et touris-
tique, sort ainsi de sa torpeur pour vivre au
rythme de diverses activités religieuses,
artistiques et folkloriques pouvant relan-
cer le tourisme et la promouvoir des sites
naturels dont recèle la wilaya de Nâama.

Cette occasion annuelle se tient en com-
mémorant la vie et l’œuvre de ce saint
patron de la région que fut Sid Ahmed El
Medjdoub (1493-1571).

La waâda qui lui est consacrée porte sur
des l ectures et des séances de récitation
collective du Coran par les talebs et
chouyoukh de la zaouïa.

La récitation du Livre saint est connue
sous le nom "Selka". Des chants et des
invocations religieuses ainsi que la pré-
sentation de conférences traitant des
sujets religieux figurent également au
programme de l’événement.

L'assistance pourra aussi apprécier les
spectacles de fantasia que présenteront
des groupes de cavaliers au rythme de la
musique folklorique et des salves de
baroud. Ces jeux de cavalerie sont appelés
"El Afat" par les habitants de la région.

Plus de 200 cavaliers de différentes
wilayas sont attendus cette année, selon les
organisateurs. Incontestablement, la

waâda de Asla constitue une manifestation
cultuelle et culturelle, ainsi qu’un attrait
pour les visiteurs attendus de différentes
régions du pays. 

Cet événement est devenu, au fil des
ans, une station pour relancer l’activité
touristique locale. 

Les visiteurs ont la possibilité de décou-
vrir et d’apprécier de nombreux sites natu-
rels et historiques faisant la renommée de
la wilaya de Nâama.

Les agences de tourisme et de voyage ne
manquent pas cette occasion pour organi-
ser des excursions vers les oasis, les

anciens ksours, les sites de gravures
rupestres, la station thermale d’Aïn El
Ouarka et autres créneaux qui contribuent
à activer et relancer le tourisme intérieur.

La Direction du tourisme et de l'artisa-
nat organise, de son côté, un salon des pro-
duits de l’artisanat, ainsi qu'une exposi-
tion de photos et de vidéos liées aux diffé-
rentes potentialités touristiques de la
wilaya afin de promouvoir le tourisme
dans la région et de contribuer à la célé-
bration de son patrimoine et de son his-
toire.

Par ailleurs, cette waâda se distingue

par la préparation de repas à servir aux
visiteurs et à l’assistance. Elle est égale-
ment une occasion pour réconcilier des
belligérants et un moment de rencontres
et de retrouvailles de familles et des mem-
bres des différentes tribus et archs.

Pour organiser cette fête religieuse et
culturelle, divers partenaires y sont impli-
qués, à l’instar des directions de la culture
et des arts, des moudjahidine et les ayants
droit, des universitaires, des intellectuels,
des écrivains et des associations locales, en
plus de la population locale.

Des contributions sont aussi faites sous
forme de diverses publications historiques
et de travaux sur le patrimoine de la région
et l'histoire des résistances populaires
contre le colonisateur français.

La waâda représente une opportunité
pour lier le présent de la population à son
passé.

Elle coïncide avec l’achèvement de la
campagne de moissons-battage et l e lan-
cement des labours-semailles.

Ce rendez-vous annuel est synonyme
de solidarité, d’esprit d’entraide et augure
de bonnes et fructueuses récoltes agri-
coles.

Sidi Ahmed El Medjdoub est une per-
sonnalité religieuse, un homme du Savoir,
un soufi qui a enseigné la grammaire, le
fikh malékite, le hadith, la récitation du
coran. Il a contribué à la diffusion et la pro-
pagation des fondements du fikh dans le
Sud-ouest du pays, selon des sources his-
toriques.

La waâda de Sidi Ahmed El Medjdoub, prévue du 13 au 15 octobre courant dans la commune de Asla (Nâama), constitue un 
événement à portée culturelle et religieuse au cours duquel la population locale et les invités renoueront avec la célébration 
des traditions et coutumes héritées, et une opportunité pour promouvoir le produit touristique de la région.

Le Procureur de la République
près le tribunal d'Amizour (Bejaïa) a
apporté mardi des précisions concer-
nant l'affaire du mis en cause répon-
dant aux initiales (B.S), condamné à
10 ans de prison ferme pour des
affaires liées à la spéculation illégale
sur la semoule. "En application des
dispositions de l'article 11 du code de
procédure pénale, et en vue de
contrecarrer de fausses informations
ou des informations incomplètes
concernant l'affaire du mis en cause
répondant aux initiales (B.S), âgé de
42 ans, poursuivi pour spéculation
illégale sur la semoule et ses dérivés,
nous portons à la connaissance de
l'opinion publique des éléments
objectifs tirés du dossier des procé-
dures relatives à l'affaire", lit-on dans
le communiqué.

"En date du 5 octobre 2022, les ser-
vices de la brigade territoriale de la
Gendarmerie nationale de Barbacha

ont reçu des informations faisant état
du stockage de semoule dans un
dépôt au niveau du village
d'Aguemmoun dans la commune de
Barbacha. 

Dépêchés sur place, les mêmes
services ont saisi 167 quintaux de
semoule et un stock considérable de
semo ule de maïs ainsi que d’autres
produits dérivés", ajoute la même
source.

"Après avoir été saisi des faits, le
parquet de la République a ordonné
l'ouverture d'une enquête prélimi-
naire dont les première investiga-
tions ont démontré que le mis en
cause stockait la semoule et les légu-
mineuses au niveau de ce dépôt non
déclaré".

Les investigations ont également
conclu que "l'adresse du local inscrit
sur son registre de Commerce, dans
la commune de Oued Ghir n'était pas
réellement exploité par le mis en

cause et était consacré à une activité
totalement différente. Le mis en
cause procédait, à travers des pra-
tiques douteuses, à la revente de ses
produits à des prix plus élevés que
ceux codifiés et subventionnés par
l'Etat, et ce, en vue de réaliser une
marge bénéficiaire plus importante".

"Le mis en cause a été présenté le
11 octobre devant le Parquet et après
son interrogatoire sur les faits qui lui
sont reprochés, il a été poursuivi
pour spéculation illicite qui consti-
tue un acte puni par les articles 12 et
13 de la loi relative à la lutte contre la
spéculation illicite, avant d'être
déféré devant le tribunal en vertu de
la procédure de comparution immé-
diate", ajoute-t-on de même source.

Le mis en cause a écopé d'une
peine de 10 de prison ferme assortie
d'une amende de 2 millions de DA et
la c onfiscation des produits saisis,
conclut le communiqué. 

Béjaïa : le Procureur de la République près 
le tribunal d'Amizour apporte des précisions 
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Tribunal de Sidi M’hamed : 30 personnes
poursuivies (Procureur) 

Trente (30) individus
sont désormais poursuivis
dans des affaires de spécu-

lation illicite sur des pro-
duits alimentaires de large
consommation à travers
huit (8) wilayas, a indiqué
mardi un communiqué du
procureur de la
République près le tribu-
nal de Sidi M’hamed, sec-
tion lutte contre le terro-
risme et la criminalité
transnationale organisée.

"Le nombre d'individus
poursuivis dans des
affaires liées à la spécula-
tion illicite sur des pro-
duits alimentaires de large
consommation, portées
devant le parquet de Sidi
M’hamed, section lutte

contre le terrorisme et la
criminalité transnationale
organisée, provenant des
wilayas de Boumerdès,
Djelfa, El-Tarf, Tébessa,
Ouargla, Tamanrasset,
Sétif et Souk Ahras, a
atteint 30 personnes, dont
25 placées en détention
provisoire, quatre (4)
autres sous contrôle judi-
ciaire, et une personne
remise en liberté", lit-on
dans le communiqué.

Ces individus sont
poursuivis "conformément
aux dispositions de l’arti-
cle 11 alinéa 3 du Code de
procédure pénal", dans le

cadre de "la poursuite de la
lutte contre le phénomène
de spéculation illicite sur
les produits alimentaires
de large consommation".

La loi 15-21 du 28
décembre 2021 relative à la
lutte contre la spéculation
illicite prévoit l'applica-
tion de peines sévères
contre les personnes
impliquées dans ces
crimes, pouvant aller
jusqu'à 30 ans de prison et
la réclusion à perpétuité si
le forfait est commis dans
le cadre d'un groupe orga-
nisé.

APS

L U T T E  C O N T R E  L A  S P É C U L A T I O N  
Batna : trois opérateurs
économiques arrêtés 
à l'issue d'enquêtes 
sur la spéculation illicite
sur l'huile de table 

Les services de la Gendarmerie nationale de
Batna ont arrêté trois (03) opérateurs écono-
miques, à l'issue d'enquêtes sur la pénurie et la
spéculation illicite sur l'huile de table, a indiqué
mardi un communiqué du parquet de la
République du tribunal de Batna dont APS a reçu
une copie. Les trois individus arrêtés sont poursui-
vis pour les chefs d'accusation "d'évasion fiscale,
d'émission de fausses factures pour la spéculation
illicite sur l'huile de table", a précisé le communi-
qué, avançant des preuves sur des pratiques com-
merciales frauduleuses par l'émission de fausses
factures de grandes quantités d'huile de table et
des preuves d'émission de factures pour des com-
merçants fictifs.

A l'issue des enquêtes menées suite à une
plainte déposée par le bureau de wilaya de la pro-
tection du consommateur sur la pénurie et la vente
sous condition de l'huile de table, il s'avère que 23
accusés, en état de fuite, sont impliqués dans "la
spéculation illicite, l'évasion fiscale et l'émission
de fausses factures", précise-t-on de même source.

Les trois mis en cause ont été pla cés en déten-
tion provisoire après avoir été présentés devant le
parquet de la République près le tribunal de Batna,
conclut le communiqué.

Tiaret : deux individus condamnés 
à 12 ans de prison ferme (parquet)

Le tribunal de Tiaret a prononcé,
mardi, une peine de 12 années de prison
ferme assortie d’une amende de 10 mil-
lions DA à l'encontre de deux personnes,
jugées pour spéculation illicite sur le pro-
duit du lait, a-t-on indiqué dans un com-
muniqué du parquet près le tribunal.

Les services de la brigade de recherche
de la gendarmerie nationale de Tiaret ont
arrêté deux individus qui stockaient le lait
subventionné à des fins de spéculation.

il s’agit des nommés S.D et B.A.
Présentés devant le parquet de la

République près le tribunal de Tiaret
après interrogatoire, les deux mis en
cause ont été déférés devant la section des
délits pour spéculation illégale sur le lait,
fraude et tromperie sur le type et la source
de la marchandise en application des arti-
cles 12-13 de la loi relative à la lutte contre
la spéculation illicite et à l'article 429 du
code pénal. A l'issue du procès, les préve-
nus (S.J.) et (A.B.) ont été condamnés à 12
ans de prison ferme assortie d’une
amende de 10 millions DA, selon le même
communiqué.



SOCIÉTÉ - INTERNATIONALJeudi 13 octobre 2022 9DK NEWS

GLISSEMENT DE TERRAIN AU VENEZUELA 
Une "centaine" de morts et plus d'espoir 
de retrouver des survivants 

Quarante-trois corps ont été
retrouvés et "il y a encore un
nombre important de per-
sonnes disparues: 56 personnes
disparues. Nous atteignons
presque une centaine de vic-
times ayant trouvé la mort dans
cette tragédie, cette catastrophe
naturelle", a affirmé le président
vénézuelien Nicoals MAduro à
la télévision d'état VTV.

Le précédent bilan faisait
état de 36 morts et 56 disparus.

Un deuil national de trois
jours avait été décrété
dimanche. "Tejerias renaîtra de
la douleur, de la tragédie, du
désastre et Tejerias brillera à
nouveau dans la vie, dans la
paix. En avant Tejerias!" a ajouté
le président, qui avait tenu des
propos similaires lundi en se
rendant sur place.

La vice-présidente Delcy
Rodriguez a précisé qu'une
grande partie de la ville était
désormais à nouveau aliment ée
en électricité et que les commu-
nications téléphoniques étaient
rétablies.

Quelque 3.000 secouristes
continuaient mardi les
recherches sur le site de la cou-

lée de boue mais ne se faisaient
plus d'illusions. Ce sera "diffi-
cile" de retrouver des personnes
encore vivantes, confiait sous
couvert d'anonymat, un mem-
bre de la Protection civile, cité
par l'agence AFP. Lundi en fin
de journée, les secouristes se
montraient déjà pessimistes.

"Ca fait déjà deux jours et si
elles (les victimes) ne sont pas
mortes heurtées par des pierres
et des branchages emportés par
le courant, elles sont mortes
d'hypothermie", précisait un
membre de la Protection civile.

Le Venezuela a connu une
saison des pluies peu com-
mune, qui s'est prolongée prati-
quement toute l'année en rai-
son du phénomène La Ninña.

Le mois de septembre a été
un mois record en précipita-
tions et ces derniers jours des
pluies diluviennes, attribuées
en partie au passage de l'oura-
gan Julia plus au nord, se sont
abattues sur le pays.

Ces trois dernières
semaines, 13 personnes sont
mortes ailleurs dans le pays en
raison d'inondations ou de glis-

sements de terrains. A Las
Tejerias, "il a plu en huit heures
ce qu'il pleut en un mois", a indi-
qué dimanche la vice-prési-
dente. La rivière, dont le niveau
est monté de plus de six mètres,
a tout emporté sur son passage:
arbres, rochers, voitures, lam-
padaires, pylônes télépho-
niques et des pans entiers de
maisons, dont beaucoup étaient
construites dans des zones à
risques. La ville de 50.000 habi-
tants déborde sur les flancs des
montagnes.

Le glissement de terrain de
Las Tejerias est la pire catas-
trophe naturelle du Venezuela
depuis le début du siècle.

En 1999, un important glis-
sement de terrain dans l'Etat de
Vargas, au nord du pays, avait
tué quelque 10.000 personnes.

Les autorités ont mis en
place des hébergements pour
sinistrés à Maracay, capitale
d'Aragua, l'Etat où se trouve Las
Tejerias, et ont annoncé la dis-
tribution de 300 tonnes de
nourriture. Des centres de col-
lecte ont également été mis en
place dans tout le pays pour
recueillir les dons.

NIGERIA 
Le bilan des
inondations de 
cette année dépasse
les 500 morts 

Plus de 500 personnes ont été tuées et
1.546 autres blessées cette année au Nigeria en
raison des fortes pluies et des inondations, a
déclaré mardi Nasir Sani-Gwarzo, secrétaire
permanent du ministère des Affaires humani-
taires, de la Gestion des catastrophes et du
Développement social.

Les inondations ont jusqu'à présent fait
des ravages dans 31 Etats et le Territoire de la
capitale fédérale, affectant plus de 1,4 million
de personnes et en déplaçant 790.254, a indi-
qué le responsable.

Plus de 44.000 habitations ont été partiel-
lement endommagées, et environ 45.000 mai-
sons l'ont été totalement par les inondations,
tandis que plus de 140.000 hectares de terres
agricoles ont été partiellement ou totalement
détruits, a signalé M. Sani-Gwarzo lors d'une
mise à jour de la situation des inondations à
Abuja.

Selon lui, le plan national de préparation et
de réponse aux urgences liées aux inonda-
tions, récemment approuvé par le Conseil
exécutif fédéral, donne des conseils sur la
façon d'atténuer l'impact des inondations.

COLOMBIE 
Plus de 200 morts 
à cause d'engins
explosifs depuis 2018
(Croix-Rouge) 

Les mines antipersonnel, bombes et restes
d'engins explosifs ont fait 229 morts et 1.709
blessés en Colombie durant les cinq dernières
années, avec une tendance préoccupante à la
hausse, s'alarme le Comité international de la
Croix-Rouge (CICR) dans un rapport publié
mardi.

"Nous ne voyons pas les engins explosifs
mais nous savons qu'ils sont là.C'est un trau-
matisme, un ennemi invisible", a déclaré lors
d'une conférence de presse organisée par le
CICR Orlando Balcarcel, un paysan qui a sur-
vécu à l'explosion d'une mine en 2000 et a
assisté à la présentation du rapport.

"Je ne me rappelle plus du moment (de l'ex-
plosion). Je me suis réveillé 18 jours plus tard
dans un hôpital (...) avec les jambes ampu-
tées", raconte l'homme de 45 ans qui se
déplace grâce à des prothèses.

Bien qu'environ 7.000 combattants de la
guérilla des FARC marxistes aient déposé les
armes en 2017 après un accord de paix l'année
précédente, le CICR a enregistré "une aggra-
vation des conséquences humanitaires due à
la présence d'engins explosifs" au cours de ces
cinq dernières années.

"Nous avons constaté qu'il y a moins d'inci-
dents mais qu'ils font plus de victimes", a indi-
qué Ana Maria Hernandez, membre de l'orga-
nisation. "Entre janvier et août, nous avons
recensé 462 (blessés et morts), un chiffre qui
indique que cette année pourrait être la plus
touchée par ce phénomène", a ajouté un
porte-parole.

Les dissidents des FARC qui rejettent l'ac-
cord de 2016, les membres de la guérilla de
l'ELN et d'autres groupes armés continuent
d'utiliser mines, bombes artisanales et autres
engins explosifs contre les forces de sécurité
et dans leur lutte d'influence pour les revenus
du narcotrafic.

Le pays reste de loin le premier producteur
mondial de cocaïne.

Dans certaines régions rurales, il y a même
"une restriction d'accès à la pêche, à la chasse
(...) et aux cultures", a souligné Mme
Hernandez.

Orlando Balcarcel confirme que ses voisins
n'ont pas remis les pieds dans la zone où il a
marché sur la mine, il y a plus de 20 ans.

"On ne peut plus aller s'occuper du bétail
ou cultiver parce que nous avons cette peur",
a-t-il déploré.

La Colombie est un des pays les plus tou-
chés par les mines, avec plus de 12.000 vic-
times entre 1990 et 2021, d'après le Bureau du
Haut-Commissaire colombien pour la Paix.

APS

RÉPUBLIQUE DÉMOCRATIQUE DU CONGO 
Au moins 40 morts dans un naufrage 

Au moins 40 personnes ont été tuées
dans un naufrage survenu dans la nuit de
lundi à mardi dans le périphérique de la
ville de Mbandaka, dans la province de
l'Equateur, dans le nord-ouest de la
République démocratique du Congo (RDC),
ont indiqué des sources administratives
locales.

Selon le porte-parole du gouvernement
provincial de l'Equateur, l'embarcation

accidentée est un hors-bord de la patrouille
de l'Institut congolais pour la conservation
de la nature (ICCN) et a chaviré à une ving-
taine de kilomètres de Mbandaka.

Des sources du gouvernement provincial
ont indiqué que le bilan provisoire est de
plus de 40 morts et parmi les victimes figu-
rent des écogardes basés au niveau de la
réserve de Ngiri qui étaient venus s'approvi-
sionner au marché Seki Wendji. A leur

retour, ils ont embarqué certains habitants
au coin. Selon des témoignages sur place, le
naufrage s'est produit lorsqu'un vent violent
a secoué l'embarcation au milieu du fleuve,
provoquant ainsi le naufrage de l'embarca-
tion.

Les autorités ont affirmé avoir déployé
une équipe mixte des secouristes de la
Croix-Rouge et de la force navale pour
retrouver les corps des victimes.

Le glissement de terrain qui s'est produit samedi à Las Tejerias (centre-nord du Venezuela) 
a fait une "centaine" de morts selon les autorités, les secouristes n'ayant mardi soir plus 
d'espoir de retrouver des survivants parmi la cinquantaine de disparus.

NAUFRAGES DE MIGRANTS EN GRÈCE 
Au moins 30 morts 

Un nouveau corps a été
retrouvé mardi après les nau-
frages la semaine dernière en
mer Egée en Grèce de deux
embarcations avec des migrants
à bord, ont annoncé les garde-
côtes grecs, portant le bilan à au
moins 30 morts.

Selon le bilan de samedi, le
nombre de victimes était de 29.

Le corps d'une femme a été
repêché mardi au large de l'île
de Cythère, au sud de la pénin-
sule du Péloponnèse, où un voi-
lier transportant 95 migrants
s'était échoué dans la nuit de
mercredi à jeudi dernier alors
que de forts vents soufflaient
dans cette zone.

Quatre-vingt personnes

avaient été sauvées lors de ce
naufrage. L'un d'eux, soup-
çonné d'être un passeur, a été
arrêté samedi. Par ailleurs, au
moins 18 personnes, essentiel-
lement des femmes, avaient péri
dans un autre naufrage au large
de l'île de Lesbos, dans le nord-
est de l'Egée, en Méditerranée
orientale, à l'aube de jeudi der-

nier. Cette embarcation trans-
portait 40 Somaliens, dont seu-
lement dix portaient un gilet de
sauvetage, selon les autorités
grecques.

Au cours des huit premiers
mois de l'année, 1.500 per-
sonnes ont été sauvées par les
garde-côtes, soit quelque 600
de plus que l'année dernière.

EUROPE 
Plus d'un tiers des espèces de syrphes menacées
d'extinction (UICN)

Plus d'un tiers des espèces de syrphes -
des mouches expertes en pollinisation- sont
menacées d'extinction en Europe en raison
notamment de l'agriculture intensive, selon
une première étude de l'Union internatio-
nale pour la conservation de la nature
publiée mardi. Ressemblant à des guêpes,
les syrphes sont en fait des mouches hors du
commun. La larve se nourrit majoritaire-
ment de pucerons et participe donc à la
régulation des ravageurs de cultures.

Adulte, le syrphe butine de fleur en fleur
et joue ainsi un rôle essentiel dans la pollini-
sation, contribuant à la production agricole.
Comme les abeilles, les syrphes sont en dan-
ger, révèle la première évaluation sur cet
insecte réalisée par l'UICN à l'échelle euro-
péenne à la demande de la Commission
européenne.

L'évaluation montre que 314 des 890
espèces de syrphes en Europe sont "vulnéra-
bles, en danger ou en danger critique d'ex-
tinction", indique l'organisation dans un
communiqué. Selon l'UICN, 45 de ces 890
espèces sont "insuffisamment documen-
tées", c'est-à-dire qu'il n'existe pas suffisam-

ment d'informations pour déterminer leur
statut, a expliqué à l'AFP u n porte-parole de
l'organisation, Matthias Fiechter. Ce qui
signifie qu'"entre 35,28 et 40,33%" des
espèces de syrphes sont menacées, 37%
étant la valeur la plus probable, a-t-il ajouté.
Les syrphes sont essentiels pour la sécurité
alimentaire de la planète car ils constituent

le deuxième groupe de pollinisateurs le plus
important au niveau mondial après les
abeilles, selon l'UICN.

L'agriculture intensive, l'utilisation de
pesticides dangereux, l'exploitation fores-
tière non durable, le développement urbain
et le changement climatique constituent les
principales menaces à leur survie.

ETATS UNIS 
Les décès liés aux armes à feu
atteignent un niveau record (CDC) 

Les meurtres et les suicides liés aux
armes à feu ont atteint un niveau record
aux Etats-Unis, a révélé un récent rapport
du Centre américain de contrôle et de pré-
vention des maladies (CDC), publié mer-
credi par les médias.  De 2020 à 2021, les
taux d'homicides et de suicides commis
avec des armes à feu ont tous deux aug-
menté de plus de 8%, ont déclaré jeudi les
responsables sanitaires du CDC cités dans
le rapport.

Pour être plus précis, 81% des homi-

cides et 55% des suicides ont impliqué l'uti-
lisation d'armes à feu en 2021, contre res-
pectivement 79% et 53% en 2020.

Selon les experts, l'augmentation des
taux de meurtres pourrait refléter les rela-
tions brisées entre la population et les
forces de l'ordre.

Les autres facteurs qu'ils identifient
comme étant à l'origine de l'augmentation
de la violence armée sont l'isolement
social, la perte d'emploi et les pressions
économiques.



Le recours à la tech-
nique de sphinctérotomie
endoscopique contribue à
réduire le coût de traite-
ment de la lithiase de la
voie biliaire principale par
chirurgie estimé à 600.000
DA, a-t-on appris, mardi,
de la cheffe de service
H é p a t o - g a s t r o -
entérologie à
l’Etablissement hospitalo-
universitaire (EHU)
d’Oran, Professeur
Manouni Chafika.

L’EHU d’Oran est pre-
mier établissement des
régions Ouest et Sud-Ouest
qui recourt à la sphincté-
rotomie endoscopique,
une technique visant à
retirer les calculs de la voie
biliaire principale par voie
de fibroscopie, a précisé à
la presse Pr Manouni, en
marge de la reprise de ces
interventions sur deux
patients, après une période
d’arrêt.

"Le coût de la technique

est d’environ 200.000 DA
tandis que la chirurgie
coûte plus de 600.000 DA.

Elle permet également
de réduire sensiblement
les effets secondaires, les
risques de mortalité post
opératoires dus à la chirur-
gie ainsi que le coût d’hos-
pitalisation et les dépenses
de santé", a-t-elle fait
savoir. Cette technique a

été utilisée à l’EHU d’Oran
pour la première fois en
2021 par le service Hépato-
gastro-entérologie en col-
laboration avec les UMC du
même établissement.

"Jusqu'à présent plus de
150 patients ont été opérés,
et nous avons pu gérer ce
flux de malades de
manière continue malgré
des aléas, nous espérons

continuer dans ce sens", a-
t-elle noté.

L’EHU d’Oran, pôle
scientifique et sanitaire
d’excellence, ambitionne
d’être "un leader dans cer-
tains projets, principale-
ment en ce qui concerne
l’utilisation de nouvelles
techniques", a précisé la
même spécialiste, ajoutant
que son équipe bénéficie
du soutien de la direction
générale pour engager
toutes les nouvelles tech-
niques et acquérir de nou-
veaux matériels pour assu-
rer le bien du malade.

La sphinctérotomie
endoscopique est la
méthode la plus efficace
dans la prise en charge de
la lithiase de la voie biliaire
principale (VBP) et aussi
pour examiner et traiter
les situations patholo-
giques de l'arbre biliaire,
des canaux pancréatiques
et de la vésicule biliaire, a-
t-on expliqué.
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6 nouveau cas et aucun décès 

ETABLISSEMENT HOSPITALO-UNIVERSITAIRE D’ORAN 
La sphinctérotomie endoscopique, une technique

qui réduit les coûts de traitement de la lithiase 
de la voie biliaire (spécialiste) 

Six (06) nouveau cas confirmés 
de coronavirus (Covid-19) et 2 guérisons ont
été enregistrés, alors qu'aucun décès n'a été
déploré ces dernières 24 heures en Algérie, 
a indiqué dimanche le ministère de la Santé

dans un communiqué.

Le total des cas confirmés s'établit ainsi à 270722, celui des
décès demeure inchangé (6.881 cas), alors que le nombre des
patients guéris passe à 182348 cas. Par ailleurs, aucun patient
n’est actuellement en soins intensifs, note la même source,
relevant que 46 wilayas n'ont recensé aucun nouveau cas.

Le ministère de la Santé rappelle, par la même occasion, la
nécessité de maintenir la vigilance en respectant les règles
d'hygiène, la distanciation physique et le port du masque.

BECHAR 
Octobre rose :
dépistage et
consultations
spécialisées du 10 
au 29 du mois 
en cours au profit 
des femmes rurales 

Des femmes issues des localités
rurales de la wilaya de Bechar bénéficie-
ront du 10 au 29 du mois en cours, dans
le cadre du mois "Octobre Rose", de
consultations médicales spécialisées et
d'un dépistage du cancer du sein et du
col de l'utérus, a annoncé lundi la prési-
dente de l'association "El Hayat'', Fouzia
Zigalem.

"Des consultations médicales spécia-
lisées et des dépistages du cancer du
sein et du col de l'utérus seront prati-
qués du 10 au 29 octobre en cours au
profit des femmes des localités rurales
de Guir-Lotfi, Hassi-Menounet, Erg
Farradj, Fendi et Taghit", a indiqué, à
l'APS, Mme Zigalem, à l'occasion du lan-
cement officiel d'une campagne de sen-
sibilisation sur le cancer du sein et du
col de l'utérus.

"L'opération intervient dans le cadre
du programme national de lutte contre
le cancer et des manifestations
d'Octobre Rose'', a-t-elle précisé, ajou-
tant que "la campagne est menée avec le
soutien du secteur local de la santé, à
travers les établissements hospitaliers
et centres de santé des daïras de Bechar,
Abadla, Taghit et Beni-Oun if ".

Mme Zigalem a expliqué que l'objec-
tif principal est de diminuer le nombre
de décès causés par cette pathologie
dans la wilaya", relevant que plusieurs
spécialistes et praticiens ont été mobili-
sés pour mener à bien cette campagne,
qui vise toutes les femmes issues des
localités rurales".

Et de relever que les femmes, dont le
dépistage médicale a démontré qu'elles
ont un risque ''élevé'' ou ''très élevé''
d'atteinte de cancer du sein et du col de
l'utérus, vont bénéficier d'un suivi
adapté à leur situation au niveau du
centre anti-cancer de Bechar (CAC),
ainsi que d'une prise en charge médi-
cale gratuite pour les examens recom-
mandés".

Par ailleurs, un salon national de
l'alimentation saine des cancéreux est
prévu du 16 au 17 octobre à la Maison de
la culture Kadi Mohamed de Bechar
avec la participation d'opérateurs acti-
vant dans ce domaine et issus des
wilayas de Bechar, Constantine, Ain
Temouchent, Sidi Bel Abbès, Relizane,
Chlef, Oran et Naama, a fait savoir la
présidente de l'association "El Hayat".

En 2021, sur les 400 femmes ayant
fait l'objet d'un dépistage du cancer du
sein et du col de l'utérus au titre d'une
campagne similaire initiée dans plu-
sieurs collectivités de la wilaya, sept (7)
femmes atteintes par cette pathologie
ont été prises en charge par les services
médicaux spéciali ses du CAC de
Bechar, a-t-elle rappelé.

Plus de 100 patients souffrant de cal-
culs dans la voie biliaire principale ont
été opérés par "sphinctérotomie endo-
scopique" à l'Etablissement Hopitalo-
universitaire (EHU) d'Oran en une
année, a-t-on appris jeudi de cette
structure sanitaire.

Initiée par le service de gastroentéro-
logie, en étroite collaboration avec les
UMC du même établissement, cette
technique vise à retirer les calculs de la
voie biliaire principale par chirurgie ou
par fibroscopie.

Cette technique ne se pratiquait que

dans une seule clinique privée à Oran, a
indiqué, à l'APS la cheffe de service des
UMC, Pr Benali-Ammar Dalila.

La sphinctérotomie endoscopique
est la méthode la plus efficace dans la
prise en charge de la lithiase de la voie
biliaire principale (VBP).

"C'est pas spécialement une activité
des UMC, mais dès que nous avons
trouvé l'espace nécessaire, nous avons
entamé les interventions avec le service
de gastroentérologie, afin de ne pas
pénaliser les patients qui attendaient de
se faire opérer et leur épargner les

déplacement vers d'autres wilayas", a-t-
elle souligné. Jusqu'à présent, une cen-
taine de patie nts ont été opérés depuis
l'année dernière. Les interventions
reprendront la semaine prochaine
après une période d'arrêt et de congés
des personnels médical et paramédical.

"Nous sommes investi pleinement
avec le service de gastroentérologie et
nous avons commencé par un à deux
malades par semaine puis par jour.

Tout s'est passé parfaitement et les
patients continuent leur vie normale-
ment", a déclaré la même responsable.

Une centaine de patients opérés par
sphinctérotomie endoscopique 

SIDI BEL-ABBÈS 
Campagne de sensibilisation et de prévention
contre le cancer du sein 

L’établissement hospita-
lier spécialisé dans la lutte
contre le cancer "Tidjani
Haddam" à Sidi Bel-Abbès a
lancé, mardi, une campagne
de sensibilisation et de pré-
vention contre le cancer du
sein, avec la participation de
différents acteurs concer-
nés, dans le cadre de la
manifestation "octobre
rose", a-t-on.

Le directeur de cet éta-
blissement sanitaire,
Mohamed Walid Djelikhi a
souligné que l’objectif de
cette campagne est de sensi-
biliser les femmes touchées
par ce cancer le plus
répandu, outre les informer
des symptômes de cette
maladie, des moyens de pré-
vention et de l’importance
du dépistage précoce de
manière périodique.

Il a affirmé que le dépis-
tage précoce du cancer du
sein permet de réduire le
nombre de décès suite à cette
maladie, signalant que de
nombreux spécialistes et
praticiens de la santé
publique ont été mobilisés
dans le cadre de cette cam-
pagne de sensibilisation.

Pour sa part, professeur
Djamila Yagro, chef de ser-
vice au même hôpital, a mis
l’accent sur l'auto-examen
des seins une fois par mois,
soutenant que le dépistage
précoce du cancer du sein
donne plus d'espoir de gué-
rison et peut être prise en
charge de manière plus
rapide.

Elle a déclaré que l’éta-
blissement hospitalier spé-
cialisé dans la lutte contre le
cancer de Sidi Bel-Abbés a

recensé, de l'année 2021
jusqu'en septembre dernier,
400 nouveaux cas de cancer
du sein, notant que ces cas
ont été pris en charge et qu'
un traitement approprié leur
a été adapté, soit par la chi-
rurgie, soit par chimiothéra-
pie.

Des journées de sensibili-
sation sont organisées pour
les salariées de divers sec-
teurs à travers la wilaya de
Sidi Bel-Abbes dans le cadre
des différents secteurs à tra-
vers la wilaya, pour prévenir
du cancer du sein, en pré-
sence de professeurs, de spé-
cialistes et de membres d'as-
sociations actives.

Des consultations de
dépistage précoce du cancer
du sein se déroulent au
niveau de la nouvelle polycli-
nique de hai "Sidi Djillali" de

Sidi Bel-Abbès pour des exa-
mens de mammographie et
l’opération draine un bon
nombre de femmes de diffé-
rentes tranches d’âge.

Pour la disponibilité de
ces examens dans les zones
éloignées, l’établissement
spécialisé en gynécologie
obstétrique de Sidi Bel-
Abbès a lancé, en coordina-
tion avec le bureau de wilaya
de l’Union générale des
femmes algériennes (UNFA)
une campagne dans ce sens à
travers différentes zones des
dairas de Marhoum, Telagh,
Ras El Ma et autres, pour
toucher un plus grand nom-
bre possible de femmes à tra-
vers des consultations gra-
tuites de dépistage, en plus
de la sensibilisation et de la
prévention.

APS
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PANDEMIE DE COVID-19 
Le dernier bilan des cas confirmés 
dans le monde est de 622.418.525 

Voici le dernier bilan des cas confir-
més de COVID-19 dans les pays les plus
touchés du monde, établi par le Centre
pour la science et l'ingénierie des sys-
tèmes (CSSE) de l'Université Johns
Hopkins le 12 octobre à 00H00 GMT : 

Monde   622.418.525 
Etats-Unis  96.771.670 
Inde   44.616.394 
France    36.187.658 
Brésil    34.731.539 
Allemagne  34.121.168 
Rép de Corée  25.025.749 
Royaume-Uni   23.957.457 
Italie   22.896.742 
Japon    21.593.704.

ETATS UNIS 
114 millions
d'Américains se
disent déçus par le
système de santé de
leur pays (sondage) 

Environ 114 millions d'Américains don-
nent une mauvaise note (30 %) ou une note
catastrophique (14 %) au système de santé de
leur pays, révèle un rapport de West Health et
de l'institut de sondage Gallup, ajoutant que
ces pourcentages étaient en hausse
constante.

"Les bonnes notes sont rares dans tous les
secteurs de la société, le système de santé
obtenant en moyenne la note 'C-moins'.

Les femmes et les Américains d'origine
hispanique et asiatique sont les plus négatifs,
environ la moitié de chaque groupe lui attri-
buant la note D ou F, contre environ 40 % des
hommes et 43 % des Américains blancs et
noirs", a indiqué West Health dans un rapport
publié la semaine dernière.

Les notes les plus catastrophiques concer-
nent l'abordabilité du système de santé.

Pour les trois quarts des Américains, soit
environ 190 millions d'adultes, le système de
santé ne mérite pas plus qu'un D (41 %) ou un
F (33 %) en termes d'abordabilité, pour une
note moyenne de 'D-moins', précise le rap-
port.

"La note A est pratiquement inexistante (1
%). Seuls 6 % des répondants ont décerné un
B au système de santé, et 19 % lui ont donné
une note moyenne de C.

Les sentiments négatifs vis-à-vis de l'abor-
dabilité des soins sont étonnamment simi-
laires quels que soient le sexe, l'âge, l'ethnie,
les revenus du ménage et l'appartenance poli-
tique", indique le document.

Le rapport "Healthcare in America" 2022
de West Health-Gallup a demandé à un
échantillon représentatif de plus de 5.500
Américains d'attribuer une note alphabé-
tique (A-excellent, B-bon, C-satisfaisant, D-
médiocre et F-échec) au système de santé
dans son ensemble.

Ils devaient également donner des notes
distinctes à divers aspects du système de
santé, comme l'abordabilité, l'équité, l'acces-
sibilité et la qualité des soins.

CAMEROUN 
Des cas de variole 
du singe signalés
dans le Sud-Ouest 

Le délégué régional de la santé publique
de la région camerounaise du Sud-Ouest,
Filbert Eko Eko a alerté lundi, dans une lettre
circulaire, les unités sanitaires relevant de sa
compétence de la présence de cas de variole
du singe.

Se référant aux cas confirmés dans les dis-
tricts sanitaires de Mbonge et de Kumba à la
suite tests de laboratoire effectués au Centre
Pasteur du Cameroun le 8 octobre, il a invité
ses collaborateurs à entreprendre une mobi-
lisation générale pour une réponse urgente à
la situation. Le délégué régional n'a toutefois
pas précisé le nombre de cas enregistrés.

Début juillet, la variole du singe a été
détectée dans le Sud-Ouest, ainsi que dans les
régions du Centre et du Nord-Ouest du pays.

Le Cameroun est l'un des pays endé-
miques pour la variole du singe, a déclaré
Linda Esso, sous-directrice de la lutte contre
les épidémies et les pandémies au ministère
camerounais de la Santé publique.

Elle a souligné que la prise en charge de
cette maladie devait être efficace et gratuite
dans les établissements de santé des zones où
des cas se produisent.  Selon l'Organisation
mondiale de la santé (OMS), la variole du
singe se transmet à l'homme par contact avec
des personnes, des animaux ou des objets
porteurs du virus. Il s'agit d'une maladie
virale dont les symptômes sont similaires à
ceux observés chez les patients atteints de
variole. La variole du singe est rarement mor-
telle, avec un taux de mortalité d'environ 3 à 6
%, alors que la plupart des cas se résolvent
d'eux-mêmes en deux à quatre semaines.

APS

La partie continentale de la Chine a
signalé mardi 374 cas confirmés de
COVID-19 transmis localement, dont 78
au Shanxi et 62 au Xinjiang, a indiqué
mercredi la Commission nationale de la
santé.  Un total de 1.386 porteurs asymp-

tomatiques locaux ont été nouvelle-
ment identifiés.

En tout, 261 patients de la COVID-19
sont sortis de l'hôpital après leur guéri-
son sur la partie continentale de la
Chine mardi, portant à 244.997 le nom-

bre total de patients de la COVID-19
ayant quitté l'hôpital après leur réta-
blissement.

Mardi, aucun nouveau décès lié à la
COVID-19 n'a été enregistré, le bilan
total s'établissant à 5.226 morts.

Pas assez de données pour recommander 
les vaccins anti-Covid bivalents, selon l'OMS 
Les experts de

l'Organisation mondiale de
la santé (OMS) ont affirmé
mardi qu'il n'y a pas encore
suffisamment de données
pour pouvoir recommander
des vaccins contre le Covid-
19 ciblant spécifiquement le
variant Omicron par rapport
aux souches originales.

Quatre vaccins à ARNm
contenant des variantes qui
incluent les sous-variantes
d'Omicron BA.1 ou BA.4/5 en
combinaison avec le virus
originel ont été autorisés
pour une utilisation en doses
de rappel.

Ces vaccins adaptés à la
variante dominante peuvent
n'offrir qu'un "avantage sup-
plémentaire infime", a
déclaré le groupe d'experts

qui conseille l'OMS sur la
vaccination. "Les données
actuellement disponibles ne
sont pas suffisantes pour
étayer l'émission d'une
recommandation en faveur
des doses de rappel conte-
nant des variants bivalents"
comparées aux doses de vac-
cins basées sur le virus origi-
nel, a déclaré SAGE dans un
communiqué.

Le secrétaire exécutif du
SAGE, Joachim Hombach, a
souligné que les experts
avaient constaté que les vac-
cins bivalents avaient montré
une "neutralisation légère-
ment supérieure de la
variante Omicron".

"C'est un e ffet relative-
ment modeste que nous pou-
vons voir en laboratoire", a-t-

il déclaré. "Ce que nous ne
pouvons pas faire, c'est asso-
cier ces mesures de labora-
toire à une augmentation de
la protection" car les données
qui démontreraient cette
efficacité accrue ne sont pas
encore disponibles.

"Etant donné que nos
recommandations doivent
être vraiment fondées sur
des preuves, nous ne pou-
vons pas émettre de déclara-
tion en faveur de ces vac-
cins", a déclaré le docteur
Hombach.

"Ces vaccins sont très
biens, mais ce qui est beau-
coup plus important" pour la
protection contre le Covid-19
"c'est que vous vous fassiez
vacciner" - que le produit soit
modifié pour Omicron ou

non. "C'est ce qui fait la diffé-
rence", que ce soit pour le
premier ou le deuxième rap-
pel, a déclaré le docteur
Hombach.

La variante Omicron
représentait 99,9% des
échantillons de virus collec-
tés au cours des 30 derniers
jours qui ont été séquencés
et téléchargés sur l'initiative
scientifique mondiale
GISAID. Parmi ceux-ci, le
groupe BA.5 de sous-
variantes d'Omicron reste
globalement dominant à
81%, suivi de BA.4 à 8% et de
BA.2 à 3%. Au 2 octobre, plus
de 615 millions de cas confir-
més de Covid-19 et plus de 6,5
millions de décès ont été
signalés à l'OMS dans le
monde.

La partie continentale de la Chine signale 
374 nouveaux cas confirmés locaux 

ONU 
La COP27 mettra l'accent sur le secteur 

de la santé (envoyé de l'ONU)
La 27e session de la Conférence des

Parties (COP27) à la Convention-
cadre des Nations unies sur les chan-
gements climatiques présentera les
priorités de santé publique à la
lumière des plans de développement
durable, a annoncé mardi un envoyé
de l'ONU.

"Il est important de relier les prio-
rités d'action climatique avec les
défis mondiaux liés à la santé", a
déclaré Mahmoud Mohieldin,
Champion de haut niveau de l'ONU
pour l'action climatique d'Egypte,
dans un communiqué de presse. M.

Mohieldin, qui est également envoyé
spécial de l'ONU pour le financement
de l'Agenda 2030, a lancé cet appel
lors de la 69e session de la
Conférence de l'Organisation mon-
diale de la Santé sur la Méditerranée
orientale tenue lundi au Caire. "Avec
une contribution aux émissions mon-
diales de gaz à effet de serre d'environ
4,4%, le secteur de la santé devrait
prendre en compte les considérations
environnementales", a encore dit M.
Mohieldin.

"Les émissions nocives ont aug-
menté de près de 14%, ce qui repré-

sente une déviation majeure par rap-
port à l'objectif de réduction d'au
moins 45% d'ici 2030 conformément
aux engagements inte rnationaux", a-
t-il ajouté.

La COP27, qui doit avoir lieu du 6
au 18 novembre prochain dans la ville
côtière égyptienne de Charm el-
Cheikh, "se concentrera sur la mise
en œuvre de l'Agenda 2030 de l'ONU
et sur la réduction des conséquences
pour la santé publique des tempéra-
tures élevées, des émissions nocives
et de la malnutrition", a précisé M.
Mohieldin. 

ORGANISATION MONDIALE DE LA SANTÉ 
Les troubles liés à la dépression dans le monde

en hausse de 25 % depuis 2019 
En à peine trois ans, l’iso-

lement social, la peur de la
maladie et de la mort, ainsi
que les difficultés socioéco-
nomiques associées à la
pandémie de coronavirus
(Covid-19) ont occasionné
une hausse d’environ 25 %
des troubles liés à la dépres-
sion et à l’anxiété à l’échelle
mondiale, a révélé lundi, la

Directrice régionale de
l’OMS pour l’Afrique, Dre
Matshidiso Moeti.

Dans un message à l'oc-
casion de la Journée mon-
diale de la santé mentale,
célébrée cette année, sous le
thème "Faire de la santé
mentale pour tous une prio-
rité mondiale", Mme Moeti a
rappelé qu"avant la pandé-

mie, "on estimait déjà à plus
de 116 millions le nombre de
personnes qui vivent avec
des troubles mentaux dans
la Région africaine".

Cette Journée, a-t-elle
ajouté, "nous offre l’occa-
sion de susciter un regain
d’intérêt à l’égard des mala-
dies mentales dont la charge
ne cesse de s’accroître en

Afrique, principalement
chez les enfants et les ado-
lescents".

S'ajoutent, les taux de
suicide qui "restent particu-
lièrement préoccupants,
tout comme l’augmentation
exponentielle du taux de
consommation et d’abus
d’alcool chez les adolesce
nts âgés d’à peine 13 ans".
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Une nouvelle
thérapie

pourrait aider
à perdre du

poids
Accepter les sentiments négatifs

qui accompagnent un régime pour-
rait aider à déloger plus efficacement
les kilos que les méthodes classiques.

Démotivation, fatigue, envie de gri-
gnoter, morosité. Ces sentiments dés-
agréables et d'inconfort qui
accompagnent souvent un régime de-
vraient être pleinement acceptés pour
atteindre cet objectif de perte de poids.
Cette méthode psychologique basée
sur l'acceptation des effets déplaisants
du régime serait un moyen plus effi-
cace que les thérapies classiques pour
mincir durablement.

La revue Obesity détaille dans une
étude l'intérêt de cette nouvelle "thé-
rapie" pour perdre du poids. Les cher-
cheurs de l'université de Drexel à
Philadelphie aux Etats-Unis ont pu
tester les atouts de leur nouvelle mé-
thode qu'ils ont appelée Acceptance
based-behavioral treatment ou mé-
thode ABT (traitement comportemen-
tal basé sur l'acceptation).

Les psychologues ont comparé
l'impact de cette thérapie avec celui
des méthodes classiques de perte de
poids basées uniquement sur un ré-
gime et de l'activité physique. Un
panel de 200 personnes obèses ou en
surpoids a été observé après avoir été
divisé en deux groupes. Un groupe a
suivi un programme classique pour
maigrir tandis que l'autre a suivi la
même méthode avec en complément
la thérapie ABT.

Résultat au bout d'un an, le groupe
ABT a perdu 13.3 % de son poids contre
9.8 % pour le groupe sous traitement
classique. Pour les chercheurs, cela
suggère que la méthode ABT constitue
une stratégie sérieuse pour aider à lut-
ter plus efficacement contre l'obésité.
Le premier groupe a réussi à perdre
plus de poids après la fin du régime
sur l'année suivante, comparé au
groupe "classique".

Assumer ses choix alimentaires et le
manque de plaisir associé au régime

Le secret de l'efficacité de la mé-
thode ABT repose sur plusieurs prin-
cipes. Il est demandé aux candidats de
choisir et de se concentrer sur des ob-
jectifs sous-jacents à ce régime comme
le fait de vieillir en bonne santé ou
d'être un grand-parent en bonne santé
par exemple. Autre effort à fournir, il est
demandé de reconnaître et d'assumer
l'inconfort et les désagréments quoti-
diens qu'entraîne ce régime, par exem-
ple : devoir gérer les écarts et la
frustration , accepter la fatigue, troquer
la télé contre une activité physique, cra-
quer pour un fruit plutôt qu'un bis-
cuit... Les décisions et choix relatifs à la
prise alimentaire devaient être faits en
pleine conscience . "Les traitements
standards de l'obésité insistent sur l'im-
portance de diminuer les apports calo-
riques et d'augmenter le sport, mais
sont difficiles à tenir sur le long terme",
observe Evan Forman, psychologue à
l'université de Drexel et auteur de
l'étude, cité par Livescience . A l'inverse,
"la méthode ABT enseigne comme
l'auto-gestion de ses facultés pour mai-
grir peut aider à poursuivre les choix
alimentaires sains après les régimes,
conclut le chercheur.

CANCER DU SEIN :
LE SPORT POUR RÉDUIRE 

LA FATIGUE
Pendant une chimiothérapie, les femmes atteintes par un cancer du sein devraient pratiquer une activité

physique afin de réduire leur fatigue.
L'activité physique pourrait

diminuer la fatigue des
femmes traitées par chimio-
thérapie ou radiothérapie pour
un cancer du sein , selon les ré-
sultats d'une étude publiée
dans la revue médicale Coch-
rane Library. Mais les cher-
cheurs n'ont pas établi de
preuves réelles que le sport
améliorait les conditions de vie
de ces malades, ni ne réduisait
leurs syndromes dépressifs.

L'activité physique réduit la
fatigue des femmes en

traitement de cancer du sein

Les chercheurs du Cochrane
Breast Cancer Group aux Etats-
Unis ont réalisé une méta-ana-
lyse de 32 études portant au
total sur 2 626 femmes pour
examiner le rôle de l'exercice
en aérobie chez les femmes
suivant un traitement tel la ra-
diothérapie ou la chimiothéra-
pie du cancer du sein .

Les conclusions de ces re-

cherches révèlent quelques
preuves sur l'efficacité de
l'exercice physique pendant le
traitement adjuvant du cancer
du sein. En effet, les cher-
cheurs ont observé que l'exer-
cice physique pendant le
traitement adjuvant du cancer
du sein améliorait la forme
physique des malades (15
études portant sur 1 310
femmes), réduisait la fatigue
(19 études avec 1 698 femmes).
En revanche, l'activité phy-
sique n'apportait pas ou peu
d'amélioration sur la qualité de
vie liée à la santé (1 étude avec
68 femmes), ni pour les ni-
veaux de dépression (5 études
pour 674 participantes).

Une précédente étude avait
révélé que pratiquer un sport
pendant un cancer du sein
améliorerait la mémoire des
patientes et plusieurs re-
cherches ont mis en exergue le
fait que l'activité physique ré-
duisait le risque de cancer du
sein .

Les nanoparticules représen-
tent un champ de recherche im-
portant dans le traitement du
cancer, pour véhiculer les traite-
ments. Une équipe vient de mon-
trer que ces nanoparticules
seraient efficaces même utilisées
seules. Elles favoriseraient l'acti-
vité des cellules anti-cancer.

Le succès du cheval de Troie
tient aux guerriers cachés à l'in-
térieur. Mais les scientifiques
viennent de montrer que c'est
parfois le cheval en lui-même qui
est efficace. Alors qu'ils menaient
une expérience utilisant des na-
noparticules de fer pour trans-
porter la chimiothérapie
directement dans les cellules
cancéreuses, ils ont fait une éton-
nante découverte. Les nanoparti-
cules elles-mêmes lutteraient
contre le cancer , même en l'ab-
sence de traitement à l'intérieur.

L'expérience menée chez des
souris atteintes de cancer a com-
paré les réactions de trois
groupes. Le premier a bénéficié
d'un traitement en chimiothéra-
pie véhiculé par des nanoparti-
cules de fer. Les deux autres
groupes sont appelés « contrôle »
car ils n'ont pas été en contact
avec le traitement. Le deuxième
n'a en effet reçu que les nanopar-

ticules, et le troisième n'a subi
aucune intervention. Or, la crois-
sance du cancer a été fortement
amoindrie dans le deuxième
groupe, par rapport au troisième.
Pas de chimiothérapie, la ré-
ponse est donc dans les nanopar-
ticules elles-mêmes.

Les macrophages, « mangeurs »
de cancer

Les scientifiques ont donc
poursuivi leurs investigations
pour vérifier cette idée. Ils ont re-
marqué que les macrophages
sont indispensables dans l'acti-
vité anti-cancer. Chez une per-
sonne en bonne santé, ces

macrophages « mangent » les cel-
lules tumorales individuelles.
Mais quand une tumeur s'agran-
dit, elle détourne peu à peu les
macrophages de leur rôle : ils
cessent d'attaquer le cancer, et
sécrètent même des facteurs qui
favorisent sa croissance!

Dans leur étude parue dans
Nature Nanotechnology, les
chercheurs montrent que les na-
noparticules de fer redonnent
aux macrophages leur fonction
initiale anti-cancer. Une injec-
tion unique conserve cet effet
jusqu'à trois semaines. Et cela
fonctionne à des doses compara-
bles à celles administrées aux

personnes anémiées (carencées
en fer). Mieux encore, les nano-
particules empêchent la propa-
gation du cancer dans d'autres
endroits du corps, notamment le
foie, et réduisent les métastases
qui ont déjà colonisé cet organe.

Des applications en complé-
ment des traitements tradition-

nels
Les chercheurs y voient plu-

sieurs applications concrètes. Ac-
tuellement, les patients opérés
d'un cancer métastasé doivent at-
tendre de s'être remis de l'inter-
vention chirurgicale avant
d'entamer une chimiothérapie.
Ce traitement est en effet trop
lourd pour être démarré immé-
diatement. Du temps perdu dans
le combat contre la maladie. Les
nanoparticules de fer pourraient
alors être administrées dans cette
période de récupération. Par ail-
leurs, les patients auxquels le
chirurgien n'a pas pu retirer l'en-
semble de la tumeur pourraient
bénéficier des nanoparticules et
venir à bout des cellules cancé-
reuses grâce aux macrophages
ainsi « boostés ». Des hypothèses
prometteuses qu'il faudra valider
par des essais cliniques sur
l'homme.

Envies pressantes, réveils nocturnes à répétition, difficultés pour vider sa vessie, jet urinaire
faible... Chez l'homme, ces symptômes indiquent généralement un problème de prostate, le

plus souvent tout à fait bénin. Mais il est important de consulter.

PROSTATE : EN CAS DE GÊNE
URINAIRE, IL FAUT CONSULTER

LES SIGNES QUI DOIVENT ALERTER

Se lever plusieurs fois par nuit ou avoir
besoin d'aller aux toilettes quinze fois par
jour... c'est le plus souvent la prostate qui
fait parler d'elle ! S'il est naturel de se lever
une ou deux fois au cours de la nuit pour
uriner, il n'est en revanche pas normal d'al-
ler aux toilettes en permanence pour
quelques gouttes seulement . En général, le
vieillissement de la prostate en est respon-
sable : avec le temps, la glande a tendance
à augmenter de volume. C'est l'adénome,
appelé aussi "hypertrophie bénigne de la
prostate".

Plus volumineuse, la glande appuie sur
l'urètre (le canal qui sort de la vessie), ce
qui empêche le passage de l'urine . C'est un
peu ce qui se passe lorsqu'on marche sur
un tuyau d'arrosage : le jet est interrompu
ou plus faible et la pression à l'intérieur du
conduit augmente... Comme la vessie a du
mal à se vider, d'autres signes peuvent ap-
paraître : impression, en sortant des toi-
lettes, qu'elle est à moitié pleine ; besoin de
"pousser" pour faire pipi ; apparition de pe-
tites gouttes  "retardataires " ; ou encore,
mais c'est plus rare, sensations de brûlure
en urinant...

Une prévention de l'adénome 
est-elle possible ?

Pas vraiment. La prostate grossit au fil
du temps. Après 50 ans, beaucoup
d'hommes sont concernés. Mais l'augmen-
tation de volume et les symptômes varient
selon les personnes. Le tabac , l'excès de
poids, le diabète et le manque d'exercice
physique augmentent les risques. Inverse-
ment, une alimentation anti-inflamma-
toire (curcuma, graines de courge, fruits et
légumes riches en antioxydants...) serait
bénéfique.

Est-il nécessaire de suivre un traitement ?
Sur les 2 millions d'hommes présentant

des troubles urinaires en raison de leur
prostate, la moitié sont sous traitement.
Tout dépend de la gêne ressentie.  "Tant
que je ne me lève pas vingt-cinq fois par
nuit, ça ne m'inquiète pas trop", dit Fran-
çois, 55 ans.

Même réaction pour Marcel, 74 ans :  «"e
prenais mes précautions, j'allais uriner
avant de me coucher, je me levais trois fois
dans la nuit." Mais, un jour, il y a eu du sang
dans ses urines.

"La prostate appuyait sur la vessie. Je
n'avais jamais pris de médicaments . J'ai dû
m'y mettre et je dors mieux ! Mais je sais qu'il

faudra un jour passer à la chirurgie." Deux
types de médicaments sont prescrits : les anti-
inflammatoires avec des extraits de plantes ou
des inhibiteurs enzymatiques ; et les alpha-
bloquants, relaxant le col de la vessie.

À partir de quand propose-t-on 
la chirurgie ?

Quand les médicaments ne sont plus
suffisants. Hervé, 65 ans se fait suivre de-
puis quinze ans.  "À 55 ans, j'ai commencé
à avoir des soucis. J'urinais de plus en plus
souvent. Et un jour, je n'ai plus pu. À l'hô-
pital , on m'a dit que je faisais une rétention
d'urine et qu'il fallait me sonder en ur-
gence. Mon urologue m'a prescrit un anti-
inflammatoire. Deux heures après, j'ai pu
de nouveau uriner. Mais j'ai compris que je
n'échapperais pas à l'opération." Plus de 65
000 interventions sont réalisées chaque
année. Elles consistent à enlever la partie
de la prostate qui comprime l'urètre.

Les complications sont rares et le béné-
fice durable.  "Ça change tout", confirme
Hervé. Seul souci, l'éjaculation est rétro-
grade (le sperme est émis vers l'intérieur)

après l'opération. Mais le plaisir est bien là.
Pour les patients sous anticoagulant ou à
risque d'hémorragie, il existe des tech-
niques de vaporisation par laser.

Et si on a soudain de la fièvre ?
C'est plutôt une prostatite (infection de

la prostate), qui touche 1 % des hommes.
Elle survient chez l'homme jeune ayant
une vie sexuelle active ou chez l'homme
d'âge mûr souffrant déjà d'adénome. Les
symptômes sont importants : forte fièvre
associée à des signes urinaires (brûlures
mictionnelles), douleur dans le bas-ventre,
parfois présence de sang dans les urines.
Une fois sur quatre, des douleurs lom-
baires sont associées.  «"e me sentais un
peu fiévreux,  ça ressemblait à une intoxi-
cation alimentaire... Un soir, au théâtre, j'ai
été pris d'un accès de fièvre, avec une envie
de faire pipi terrible. Comme si j'avais bu 4
litres de thé, mais après je n'ai réussi à uri-
ner que trois gouttes...", explique Henri, 49
ans. Le traitement de la prostatite fait appel
aux antibiotiques , à prendre pendant trois
semaines.

La prostatite peut-elle devenir 
chronique ?

Oui et, dans ce cas, elle se manifeste par des
douleurs à l'aine, au niveau des testicules et du
scrotum, des troubles urinaires, des problèmes
d'érection ou d'éjaculation. Il peut aussi s'agir de
signes trompeurs qui compliquent le diagnostic.
C'est ce qui s'est produit pour Éric, dont la pros-
tatite chronique a "traîné" un an. Chez lui, elle
n'entraînait pas de signes urinaires, mais des
pics de fièvre et des épisodes de fatigue très in-
tenses. Après plusieurs consultations et de nom-
breux examens (échographie cardiaque,
examen à l'aide d'une sonde posée dans la ves-
sie...), les médecins ont fini par découvrir une
prostatite . Une fois le diagnostic posé, le traite-
ment a permis une guérison rapide.

À retenir
• Il n'existe aucun lien entre l'adénome

de la prostate et le cancer . 
• Il n'y a pas de rapport entre le volume

de la prostate et la gêne ressentie. 
• L'intervention supprime les signes de

l'adénome de façon définitive : moins
de 10 % de rechute au bout 15-20 ans.

Et si, à l'occasion de la Journée mondiale
de la prostate, vous évoquiez ce sujet déli-
cat avec votre conjoint ? En lui conseillant,
par exemple, s'il a plus de 50 ans, de se
faire dépister.

Quel est le rôle de la prostate ?
La prostate est une glande du système re-
producteur masculin qui fabrique le li-
quide séminal, l'un des composants du
sperme avec les spermatozoïdes, qui eux
sont fabriqués dans les testicules.
C'est aussi la prostate qui, en se contrac-
tant, permet l'éjaculation .

Les principales pathologies
Adénome et cancer sont les deux princi-
pales pathologies qui touchent la prostate.
L'adénome de la prostate est une augmen-
tation du volume de la prostate qui sur-
vient le plus souvent chez les hommes de
plus de 50 ans. Cela entraîne principale-
ment des troubles urinaires (soit une dif-
ficulté pour uriner, soit une envie
fréquente et urgente d'uriner).
Le cancer de la prostate est un cancer qui
n'entraîne aucun symptôme lorsqu'il est
uniquement localisé à cet organe. C'est
pourtant à ce stade, avant qu'il n'y ait des
métastases, qu'on peut le guérir. D'où la

nécessité d'un dépistage précoce.

A quel âge doit-on commencer 
le dépistage?

Le cancer de la prostate ne fait pas l’objet
d’un dépistage organisé. Votre conjoint ne
va donc pas recevoir de lettre de l’Assu-
rance Maladie lui rappelant que le mo-
ment est venu de se faire dépister ! La
démarche d’aller faire un point avec le
médecin généraliste doit donc venir de
lui, dans l’idéal à partir de 55 ans.
L’Association française d’urologie a évo-
qué l’intérêt d’un dépistage systématique
à partir de 50 ans mais, pour éviter toute

polémique, les spécialistes s’en tiennent
généralement à la recommandation de la
Haute Autorité de Santé qui préconise une
surveillance annuelle de 55 à 69 ans. C’est
en effet dans cette tranche d’âge que le dé-
pistage semble avoir le plus d'intérêt : une
étude européenne a montré qu'elle per-
mettait de réduire la mortalité de 20%.
Toutefois si votre conjoint a, dans sa fa-
mille, des hommes qui ont eu un cancer
de la prostate, il convient de faire prati-
quer un examen de la prostate chaque
année, dès 50 ans.
Plus d'infos sur l e site de l'Association
française d'urologie

LES NANOPARTICULES DE FER
BOOSTENT L'ACTION ANTI-CANCER

NATURELLE DU CORPS
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Une nouvelle

thérapie
pourrait aider

à perdre du
poids

Accepter les sentiments négatifs
qui accompagnent un régime pour-
rait aider à déloger plus efficacement
les kilos que les méthodes classiques.

Démotivation, fatigue, envie de gri-
gnoter, morosité. Ces sentiments dés-
agréables et d'inconfort qui
accompagnent souvent un régime de-
vraient être pleinement acceptés pour
atteindre cet objectif de perte de poids.
Cette méthode psychologique basée
sur l'acceptation des effets déplaisants
du régime serait un moyen plus effi-
cace que les thérapies classiques pour
mincir durablement.

La revue Obesity détaille dans une
étude l'intérêt de cette nouvelle "thé-
rapie" pour perdre du poids. Les cher-
cheurs de l'université de Drexel à
Philadelphie aux Etats-Unis ont pu
tester les atouts de leur nouvelle mé-
thode qu'ils ont appelée Acceptance
based-behavioral treatment ou mé-
thode ABT (traitement comportemen-
tal basé sur l'acceptation).

Les psychologues ont comparé
l'impact de cette thérapie avec celui
des méthodes classiques de perte de
poids basées uniquement sur un ré-
gime et de l'activité physique. Un
panel de 200 personnes obèses ou en
surpoids a été observé après avoir été
divisé en deux groupes. Un groupe a
suivi un programme classique pour
maigrir tandis que l'autre a suivi la
même méthode avec en complément
la thérapie ABT.

Résultat au bout d'un an, le groupe
ABT a perdu 13.3 % de son poids contre
9.8 % pour le groupe sous traitement
classique. Pour les chercheurs, cela
suggère que la méthode ABT constitue
une stratégie sérieuse pour aider à lut-
ter plus efficacement contre l'obésité.
Le premier groupe a réussi à perdre
plus de poids après la fin du régime
sur l'année suivante, comparé au
groupe "classique".

Assumer ses choix alimentaires et le
manque de plaisir associé au régime

Le secret de l'efficacité de la mé-
thode ABT repose sur plusieurs prin-
cipes. Il est demandé aux candidats de
choisir et de se concentrer sur des ob-
jectifs sous-jacents à ce régime comme
le fait de vieillir en bonne santé ou
d'être un grand-parent en bonne santé
par exemple. Autre effort à fournir, il est
demandé de reconnaître et d'assumer
l'inconfort et les désagréments quoti-
diens qu'entraîne ce régime, par exem-
ple : devoir gérer les écarts et la
frustration , accepter la fatigue, troquer
la télé contre une activité physique, cra-
quer pour un fruit plutôt qu'un bis-
cuit... Les décisions et choix relatifs à la
prise alimentaire devaient être faits en
pleine conscience . "Les traitements
standards de l'obésité insistent sur l'im-
portance de diminuer les apports calo-
riques et d'augmenter le sport, mais
sont difficiles à tenir sur le long terme",
observe Evan Forman, psychologue à
l'université de Drexel et auteur de
l'étude, cité par Livescience . A l'inverse,
"la méthode ABT enseigne comme
l'auto-gestion de ses facultés pour mai-
grir peut aider à poursuivre les choix
alimentaires sains après les régimes,
conclut le chercheur.

CANCER DU SEIN :
LE SPORT POUR RÉDUIRE 

LA FATIGUE
Pendant une chimiothérapie, les femmes atteintes par un cancer du sein devraient pratiquer une activité

physique afin de réduire leur fatigue.
L'activité physique pourrait

diminuer la fatigue des
femmes traitées par chimio-
thérapie ou radiothérapie pour
un cancer du sein , selon les ré-
sultats d'une étude publiée
dans la revue médicale Coch-
rane Library. Mais les cher-
cheurs n'ont pas établi de
preuves réelles que le sport
améliorait les conditions de vie
de ces malades, ni ne réduisait
leurs syndromes dépressifs.

L'activité physique réduit la
fatigue des femmes en

traitement de cancer du sein

Les chercheurs du Cochrane
Breast Cancer Group aux Etats-
Unis ont réalisé une méta-ana-
lyse de 32 études portant au
total sur 2 626 femmes pour
examiner le rôle de l'exercice
en aérobie chez les femmes
suivant un traitement tel la ra-
diothérapie ou la chimiothéra-
pie du cancer du sein .

Les conclusions de ces re-

cherches révèlent quelques
preuves sur l'efficacité de
l'exercice physique pendant le
traitement adjuvant du cancer
du sein. En effet, les cher-
cheurs ont observé que l'exer-
cice physique pendant le
traitement adjuvant du cancer
du sein améliorait la forme
physique des malades (15
études portant sur 1 310
femmes), réduisait la fatigue
(19 études avec 1 698 femmes).
En revanche, l'activité phy-
sique n'apportait pas ou peu
d'amélioration sur la qualité de
vie liée à la santé (1 étude avec
68 femmes), ni pour les ni-
veaux de dépression (5 études
pour 674 participantes).

Une précédente étude avait
révélé que pratiquer un sport
pendant un cancer du sein
améliorerait la mémoire des
patientes et plusieurs re-
cherches ont mis en exergue le
fait que l'activité physique ré-
duisait le risque de cancer du
sein .

Les nanoparticules représen-
tent un champ de recherche im-
portant dans le traitement du
cancer, pour véhiculer les traite-
ments. Une équipe vient de mon-
trer que ces nanoparticules
seraient efficaces même utilisées
seules. Elles favoriseraient l'acti-
vité des cellules anti-cancer.

Le succès du cheval de Troie
tient aux guerriers cachés à l'in-
térieur. Mais les scientifiques
viennent de montrer que c'est
parfois le cheval en lui-même qui
est efficace. Alors qu'ils menaient
une expérience utilisant des na-
noparticules de fer pour trans-
porter la chimiothérapie
directement dans les cellules
cancéreuses, ils ont fait une éton-
nante découverte. Les nanoparti-
cules elles-mêmes lutteraient
contre le cancer , même en l'ab-
sence de traitement à l'intérieur.

L'expérience menée chez des
souris atteintes de cancer a com-
paré les réactions de trois
groupes. Le premier a bénéficié
d'un traitement en chimiothéra-
pie véhiculé par des nanoparti-
cules de fer. Les deux autres
groupes sont appelés « contrôle »
car ils n'ont pas été en contact
avec le traitement. Le deuxième
n'a en effet reçu que les nanopar-

ticules, et le troisième n'a subi
aucune intervention. Or, la crois-
sance du cancer a été fortement
amoindrie dans le deuxième
groupe, par rapport au troisième.
Pas de chimiothérapie, la ré-
ponse est donc dans les nanopar-
ticules elles-mêmes.

Les macrophages, « mangeurs »
de cancer

Les scientifiques ont donc
poursuivi leurs investigations
pour vérifier cette idée. Ils ont re-
marqué que les macrophages
sont indispensables dans l'acti-
vité anti-cancer. Chez une per-
sonne en bonne santé, ces

macrophages « mangent » les cel-
lules tumorales individuelles.
Mais quand une tumeur s'agran-
dit, elle détourne peu à peu les
macrophages de leur rôle : ils
cessent d'attaquer le cancer, et
sécrètent même des facteurs qui
favorisent sa croissance!

Dans leur étude parue dans
Nature Nanotechnology, les
chercheurs montrent que les na-
noparticules de fer redonnent
aux macrophages leur fonction
initiale anti-cancer. Une injec-
tion unique conserve cet effet
jusqu'à trois semaines. Et cela
fonctionne à des doses compara-
bles à celles administrées aux

personnes anémiées (carencées
en fer). Mieux encore, les nano-
particules empêchent la propa-
gation du cancer dans d'autres
endroits du corps, notamment le
foie, et réduisent les métastases
qui ont déjà colonisé cet organe.

Des applications en complé-
ment des traitements tradition-

nels
Les chercheurs y voient plu-

sieurs applications concrètes. Ac-
tuellement, les patients opérés
d'un cancer métastasé doivent at-
tendre de s'être remis de l'inter-
vention chirurgicale avant
d'entamer une chimiothérapie.
Ce traitement est en effet trop
lourd pour être démarré immé-
diatement. Du temps perdu dans
le combat contre la maladie. Les
nanoparticules de fer pourraient
alors être administrées dans cette
période de récupération. Par ail-
leurs, les patients auxquels le
chirurgien n'a pas pu retirer l'en-
semble de la tumeur pourraient
bénéficier des nanoparticules et
venir à bout des cellules cancé-
reuses grâce aux macrophages
ainsi « boostés ». Des hypothèses
prometteuses qu'il faudra valider
par des essais cliniques sur
l'homme.

Envies pressantes, réveils nocturnes à répétition, difficultés pour vider sa vessie, jet urinaire
faible... Chez l'homme, ces symptômes indiquent généralement un problème de prostate, le

plus souvent tout à fait bénin. Mais il est important de consulter.

PROSTATE : EN CAS DE GÊNE
URINAIRE, IL FAUT CONSULTER

LES SIGNES QUI DOIVENT ALERTER

Se lever plusieurs fois par nuit ou avoir
besoin d'aller aux toilettes quinze fois par
jour... c'est le plus souvent la prostate qui
fait parler d'elle ! S'il est naturel de se lever
une ou deux fois au cours de la nuit pour
uriner, il n'est en revanche pas normal d'al-
ler aux toilettes en permanence pour
quelques gouttes seulement . En général, le
vieillissement de la prostate en est respon-
sable : avec le temps, la glande a tendance
à augmenter de volume. C'est l'adénome,
appelé aussi "hypertrophie bénigne de la
prostate".

Plus volumineuse, la glande appuie sur
l'urètre (le canal qui sort de la vessie), ce
qui empêche le passage de l'urine . C'est un
peu ce qui se passe lorsqu'on marche sur
un tuyau d'arrosage : le jet est interrompu
ou plus faible et la pression à l'intérieur du
conduit augmente... Comme la vessie a du
mal à se vider, d'autres signes peuvent ap-
paraître : impression, en sortant des toi-
lettes, qu'elle est à moitié pleine ; besoin de
"pousser" pour faire pipi ; apparition de pe-
tites gouttes  "retardataires " ; ou encore,
mais c'est plus rare, sensations de brûlure
en urinant...

Une prévention de l'adénome 
est-elle possible ?

Pas vraiment. La prostate grossit au fil
du temps. Après 50 ans, beaucoup
d'hommes sont concernés. Mais l'augmen-
tation de volume et les symptômes varient
selon les personnes. Le tabac , l'excès de
poids, le diabète et le manque d'exercice
physique augmentent les risques. Inverse-
ment, une alimentation anti-inflamma-
toire (curcuma, graines de courge, fruits et
légumes riches en antioxydants...) serait
bénéfique.

Est-il nécessaire de suivre un traitement ?
Sur les 2 millions d'hommes présentant

des troubles urinaires en raison de leur
prostate, la moitié sont sous traitement.
Tout dépend de la gêne ressentie.  "Tant
que je ne me lève pas vingt-cinq fois par
nuit, ça ne m'inquiète pas trop", dit Fran-
çois, 55 ans.

Même réaction pour Marcel, 74 ans :  «"e
prenais mes précautions, j'allais uriner
avant de me coucher, je me levais trois fois
dans la nuit." Mais, un jour, il y a eu du sang
dans ses urines.

"La prostate appuyait sur la vessie. Je
n'avais jamais pris de médicaments . J'ai dû
m'y mettre et je dors mieux ! Mais je sais qu'il

faudra un jour passer à la chirurgie." Deux
types de médicaments sont prescrits : les anti-
inflammatoires avec des extraits de plantes ou
des inhibiteurs enzymatiques ; et les alpha-
bloquants, relaxant le col de la vessie.

À partir de quand propose-t-on 
la chirurgie ?

Quand les médicaments ne sont plus
suffisants. Hervé, 65 ans se fait suivre de-
puis quinze ans.  "À 55 ans, j'ai commencé
à avoir des soucis. J'urinais de plus en plus
souvent. Et un jour, je n'ai plus pu. À l'hô-
pital , on m'a dit que je faisais une rétention
d'urine et qu'il fallait me sonder en ur-
gence. Mon urologue m'a prescrit un anti-
inflammatoire. Deux heures après, j'ai pu
de nouveau uriner. Mais j'ai compris que je
n'échapperais pas à l'opération." Plus de 65
000 interventions sont réalisées chaque
année. Elles consistent à enlever la partie
de la prostate qui comprime l'urètre.

Les complications sont rares et le béné-
fice durable.  "Ça change tout", confirme
Hervé. Seul souci, l'éjaculation est rétro-
grade (le sperme est émis vers l'intérieur)

après l'opération. Mais le plaisir est bien là.
Pour les patients sous anticoagulant ou à
risque d'hémorragie, il existe des tech-
niques de vaporisation par laser.

Et si on a soudain de la fièvre ?
C'est plutôt une prostatite (infection de

la prostate), qui touche 1 % des hommes.
Elle survient chez l'homme jeune ayant
une vie sexuelle active ou chez l'homme
d'âge mûr souffrant déjà d'adénome. Les
symptômes sont importants : forte fièvre
associée à des signes urinaires (brûlures
mictionnelles), douleur dans le bas-ventre,
parfois présence de sang dans les urines.
Une fois sur quatre, des douleurs lom-
baires sont associées.  «"e me sentais un
peu fiévreux,  ça ressemblait à une intoxi-
cation alimentaire... Un soir, au théâtre, j'ai
été pris d'un accès de fièvre, avec une envie
de faire pipi terrible. Comme si j'avais bu 4
litres de thé, mais après je n'ai réussi à uri-
ner que trois gouttes...", explique Henri, 49
ans. Le traitement de la prostatite fait appel
aux antibiotiques , à prendre pendant trois
semaines.

La prostatite peut-elle devenir 
chronique ?

Oui et, dans ce cas, elle se manifeste par des
douleurs à l'aine, au niveau des testicules et du
scrotum, des troubles urinaires, des problèmes
d'érection ou d'éjaculation. Il peut aussi s'agir de
signes trompeurs qui compliquent le diagnostic.
C'est ce qui s'est produit pour Éric, dont la pros-
tatite chronique a "traîné" un an. Chez lui, elle
n'entraînait pas de signes urinaires, mais des
pics de fièvre et des épisodes de fatigue très in-
tenses. Après plusieurs consultations et de nom-
breux examens (échographie cardiaque,
examen à l'aide d'une sonde posée dans la ves-
sie...), les médecins ont fini par découvrir une
prostatite . Une fois le diagnostic posé, le traite-
ment a permis une guérison rapide.

À retenir
• Il n'existe aucun lien entre l'adénome

de la prostate et le cancer . 
• Il n'y a pas de rapport entre le volume

de la prostate et la gêne ressentie. 
• L'intervention supprime les signes de

l'adénome de façon définitive : moins
de 10 % de rechute au bout 15-20 ans.

Et si, à l'occasion de la Journée mondiale
de la prostate, vous évoquiez ce sujet déli-
cat avec votre conjoint ? En lui conseillant,
par exemple, s'il a plus de 50 ans, de se
faire dépister.

Quel est le rôle de la prostate ?
La prostate est une glande du système re-
producteur masculin qui fabrique le li-
quide séminal, l'un des composants du
sperme avec les spermatozoïdes, qui eux
sont fabriqués dans les testicules.
C'est aussi la prostate qui, en se contrac-
tant, permet l'éjaculation .

Les principales pathologies
Adénome et cancer sont les deux princi-
pales pathologies qui touchent la prostate.
L'adénome de la prostate est une augmen-
tation du volume de la prostate qui sur-
vient le plus souvent chez les hommes de
plus de 50 ans. Cela entraîne principale-
ment des troubles urinaires (soit une dif-
ficulté pour uriner, soit une envie
fréquente et urgente d'uriner).
Le cancer de la prostate est un cancer qui
n'entraîne aucun symptôme lorsqu'il est
uniquement localisé à cet organe. C'est
pourtant à ce stade, avant qu'il n'y ait des
métastases, qu'on peut le guérir. D'où la

nécessité d'un dépistage précoce.

A quel âge doit-on commencer 
le dépistage?

Le cancer de la prostate ne fait pas l’objet
d’un dépistage organisé. Votre conjoint ne
va donc pas recevoir de lettre de l’Assu-
rance Maladie lui rappelant que le mo-
ment est venu de se faire dépister ! La
démarche d’aller faire un point avec le
médecin généraliste doit donc venir de
lui, dans l’idéal à partir de 55 ans.
L’Association française d’urologie a évo-
qué l’intérêt d’un dépistage systématique
à partir de 50 ans mais, pour éviter toute

polémique, les spécialistes s’en tiennent
généralement à la recommandation de la
Haute Autorité de Santé qui préconise une
surveillance annuelle de 55 à 69 ans. C’est
en effet dans cette tranche d’âge que le dé-
pistage semble avoir le plus d'intérêt : une
étude européenne a montré qu'elle per-
mettait de réduire la mortalité de 20%.
Toutefois si votre conjoint a, dans sa fa-
mille, des hommes qui ont eu un cancer
de la prostate, il convient de faire prati-
quer un examen de la prostate chaque
année, dès 50 ans.
Plus d'infos sur l e site de l'Association
française d'urologie

LES NANOPARTICULES DE FER
BOOSTENT L'ACTION ANTI-CANCER

NATURELLE DU CORPS
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145E ASSEMBLÉE DE L'UIP À KIGALI
Ouverture des travaux avec la
participation du Parlement algérien

Les travaux de la 145e As-
semblée de l'UIP ont été dé-
clarés ouverts par le président
de la république du Rwanda
Paul Kagame en présence des
présidents des deux chambres
du Parlement rwandais, à sa-
voir Donatille Mukabalisa,
présidente de la Chambre de
députés et Augustin Lyamu-
remye, président du sénat. 

Organisée cette année sous
le thème "Egalité des sexes et
parlements sensibles au genre
: moteurs du changement
pour un monde plus résilient
et pacifique", la 145e Assem-
blée verra la participation de
soixante (60) présidents et
vice-présidents de Parlements
membres à l'UIP. 

Les participants auront à
débattre de plusieurs ques-
tions liées à l'immigration et
aux mesures à prendre pour
mettre fin à la traite d'hu-
mains et aux changements
climatiques, outre les réper-
cussions de la crise ukrai-
nienne sur la sécu rité ali-
mentaire dans le monde. 

Dans ce cadre, la sénatrice
et membre du Comité chargé
des questions du Moyen-
Orient à l'UIP, Fouzia Ben Ba-
dis a pris part aux travaux de

la 74e réunion dudit comité
dont l'ordre du jour avait
prévu un exposé sur la situa-
tion politique au Palestine,
les derniers développements
de la crise libyenne, outre la
sécurité alimentaire au
Moyen-Orient et ses retom-
bées sur la paix et la sécurité
dans la région, a précisé le
communiqué. 

Rappelant la position
constante de l'Algérie "en fa-
veur du droit des peuples à
l'autodétermination et son
soutien indéfectible au droit
inaliénable et imprescriptible
du peuple palestinien à savoir
l'établissement de son Etat in-
dépendant ayant Al Qods pour
capitale", Mme Ben Badis a
souligné que le Sommet arabe
prévu novembre prochain à
Alger est à même de mettre
fin à la division dans les rangs
palestiniens, donner nais-
sance à la réconciliation pa-
lestino-palestinienne et de re-
lancer le processus de paix
au Moyen-Orient, lit-on en-
core dans le document. 

Le sénateur et membre du
Comité exécutif de l'UIP, M. 

Ahmed Kharchi a été reçu,
en compagnie des membre
du Comité par le président

rwandais, et ce, avant la céré-
monie d'ouverture de l'As-
semblée générale de l'UIP,
ajoute le communiqué. 

Pour sa part, la sénatrice,
Farida Ilimi a participé au x
réunions du 34e Forum des
femmes parlementaires ou-
vertes par la présidente de
l'Assemblée nationale en pré-
sence du président de l'UIP. 

Les travaux de la première
séance ont été consacrés au
débat autour du thème "Des
parlements respectant le
genre, des parlement sans
harcèlement ni de violence
contre la femme". 

Dans son intervention,
Mme Ilimi a mis en avant "la
volonté politique des hautes
autorités en Algérie de lutter
contre les violences faites aux
femmes", en présentant les
différentes initiatives prises
à ce sujet notamment au ni-
veau des législations natio-
nales. Elle a mis en exergue
"la stratégie du gouvernement
et le rôle législatif du parle-
ment en cette matière", ajou-
tant que "la lutte contre ce
phénomène qui est contraire
aux droits de l'homme consti-
tue une condition sine qua
non pour assurer la partici-

pation de la femme dans le
processus inclusif du déve-
loppement". La délégation
parlementaire conjointe est
composée de Lotfi Chibane
Boumediene, vice-président
du Conseil de la nation et chef
de la délégation, Mondir Bou-
den, vice-président de l'APN
et membre du Groupe consul-
tatif de haut niveau sur la lutte
contre le terrorisme et l'ex-
trémisme violent de l'UIP, et
Abdelkader Sahli, président
de la Commission des affaires
juridiques, administratives,
des droits de l'homme, d e
l'organisation locale, de l'amé-
nagement du territoire et du
découpage territorial. 

Le Parlement algérien est
représentée lors de cette réu-
nion par M. Ahmed Kharchi,
membre du Conseil de la na-
tion et membre du Comité
exécutif de l'UIP. 

Figurent également dans
cette délégation, Fouzia Ben
Badis, membre du Conseil de
la nation et membre du Co-
mité chargé des questions du
Moyen-Orient à l'UIP, Ali
Talbi, membre du Conseil de
la nation, Farida Ilimi, mem-
bre de l'APN et Bouchouit
Anouar, membre de l'APN. 

LIBYE
Réconciliation
nationale : 
une rencontre
inclusive dans les
prochains jours

Le Forum des tribus et villes libyennes
s'apprête à organiser dans les prochains
jours une rencontre inclusive sur la récon-
ciliation nationale, en vue de hâter l'abou-
tissement de ce chantier, rapportent des mé-
dias locaux. 

Cité par l'agence de presse libyenne Lana,
le chef du Comité préparatoire du Forum,
Massoud Al-Ghezewia, a indiqué que "les
préparatifs pour la tenue de cette rencontre
vont bon train et que toutes les régions et
tribus du pays sont partie prenante dans
l'organisation de cet évènement". 

"Cette rencontre aspire à réunir les Li-
byens, à dénoncer le recours aux armes
entre les enfants du même pays, à libérer
les prisonniers et à réitérer à nouveau le
refus de toute ingérence étrangère en Libye",
a-t-il souligné. 

"Ladite rencontre sera également une op-
portunité pour réitérer la nécessité de tenir
des élections générales dans les meilleurs
délais et réclamer le retrait des mercenaires
étrangers de la Libye", a-t-il, en outre, ajouté. 

La tenue de ce Forum intervient sur fond
de bons indices quant à la relance du pro-
cessus de paix de manière générale en Libye. 

"L'arrivée imminente du nouveau repré-
sentant spécial du secrétaire général de
l'ONU pour la Libye, le Sénégalais Abdoulaye
Bathily, à Tripoli, donnera à coup sûr un
nouveau souffle au processus", s'accordent
à dire les observateurs. 

MALI 
L'avant-projet 
de Constitution
remis au
président de 
la transition

L'avant-projet de Constitution et le rapport
de fin de mission de la Commission de ré-
daction de la nouvelle Constitution (CRNC)
ont été officiellement remis au président de
la transition malienne, le colonel Assimi
Goïta, selon un communiqué de la présidence
rendu public mardi soir. 

D'après le président de la CRNC, Fousseyni
Samaké, "Cette nouvelle Constitution est un
marqueur important du processus de re-
fondation de l'Etat malien'' et elle "répond
aux aspirations profondes'' du peuple malien,
exprimées lors des Assises nationales de la
refondation organisées en décembre dernier.
Deux étapes, a-t-il souligné, ont été suivies
dans l'élaboration de l'avant-projet de Consti-
tution. 

Il s'agit d'abord de la consultation des
forces vives de la nation, avec à la clé des
visites de courtoisie, des correspondances
adressées aux partis politiques et aux forces
vives de la nation, des séances d'écoute et
d'échanges avec les forces vives et les partis
politiques, la création d'un site Internet. 

Il y a eu ensuite la seconde étape, axée
sur la rédaction de l'avant-projet de Consti-
tution e t du rapport de fin de mission. 

"Notre espoir commun d'une démocratie
rénovée, ainsi que d'un Etat mieux organisé
et à la hauteur des défis nationaux et inter-
nationaux repose sur cet avant-projet de
Constitution qui vient de m'être remis'', a
pour sa part déclaré le président de la tran-
sition, le colonel Assimi Goïta, qui a au pas-
sage adressé ses félicitations aux membres
de la CRNC pour ‘'le travail remarquable
accompli en un temps record''. 

Si le projet de loi constitutionnelle est
adopté par référendum tel qu'il est rédigé,
le président de la République du Mali ne
pourra plus dissoudre l'Assemblée nationale
tandis que de nouvelles dispositions ont été
introduites pour sa destitution.

APS

MAROC
La détention du journaliste Soulaimane Raissouni 
est "arbitraire" (ONU)

La détention du journaliste marocain
Soulaimane Raissouni est "arbitraire" et
il doit être libéré "immédiatement", a in-
diqué un groupe de travail de l'ONU dans
un avis. 

Emprisonné depuis mai 2020, M. Rais-
souni a été condamné en appel en février
2022 à cinq ans de prison ferme pour des
faits qu'il conteste. 

Cet ancien rédacteur en chef du journal
arabophone Akhbar Al Yaoum est pour-
suivi "à cause de ses opinions". 

Ses soutiens ont dénoncé un "procès
politique". 

A la suite de l'examen de son cas, le
Groupe de travail de l'ONU sur la détention
arbitraire a conclu que "les violations du
droit à un procès équitable sont d'une
gravité telle qu'elles rendent la détention
de M. Raissouni arbitraire". 

Le groupe "estime que la mesure ap-
propriée consiste à libérer immédiate-

ment" le journaliste et "exprime sa vive
inquiétude quant à son bien-être physique
et psychologique", d'après le comité de
soutien de M. Raissouni. 

Le journaliste marocain avait entrepris
une grève de la faim d'avril à août 2021,
lui laissant "de nombreuses séquelles",
selon les experts onusiens. 

Il n'a pas assisté à la plus grande partie
de son procès en première instance --
entre février et juillet 2021 -- en raison de
cette grève de la faim de 122 jours. 

Il avait été arrêté deux jours après la
publication d'un éditorial dans lequel il
reprochait aux autorités leur excès de zèle
dans l'application de la législation sur
l'état d'urgence pendant la pandémie de
Covid-19. Le Groupe de travail de l'ONU
affirme que l'éditorial en question "relève
de la liberté d'expression". 

M. Raissouni "est détenu pour avoir
exercé pacifiquement ce droit". Deux au-

tres journalistes marocains, Omar Radi
et Taoufik Bouachrine, ont également été
condamnés à de lourdes peines de prison
ferme pour des chefs d'inculpation qu'ils
nient également. 

Les travaux de la 145e Assemblée de l'Union interparlementaire (UIP) et ses réunions
connexes ont débuté, mardi à Kigali (Rwanda) avec la participation d'une délégation
algérienne des deux chambres du Parlement, selon un communiqué du Conseil de la nation.

CENTRAFRIQUE 
Au moins 9 morts dans 
des affrontements armés 
dans le centre du pays

Des affrontements entre des groupes armés depuis une semaine dans le centre
de la République centrafricaine (RCA) ont fait au moins neuf morts dont trois
civils, a rapporté mardi une radio locale Ndeke Luka. La ville de Ndjoukou dans la
préfecture de Kémo (centre), secouée par des affrontements opposant deux groupes
armés rivaux anti-balaka, ont fait plusieurs accrochages pour des intérêts de
contrôle de la ville, selon la station de radio. 

Cette situation a obligé les habitants à se réfugier dans la brousse pour se mettre
à l'abri. Le député de Ndjoukou, Jean Claude Koya-Sambia, cité par la radio, a
appelé les autorités à déployer les forces gouvernementales dans cette localité
occupée par les forces non conventionnelles depuis des années. 

"Je n'ai cessé de dénoncer l'absence de nos forces dans cette localité. Ces deux
groupes armés dictent leur loi aux paisibles populations qui ne savent pas à quel
saint se vouer", a-t-il déploré. Selon les informations rapportées par des sources
locales, les détonations d'armes ont cessé depuis le matin de ce mardi, et la ville est
calme . Les habitants commencent à sortir de leur cachette. Le gouvernement cen-
trafricain ne s'est pas encore prononcé officiellement sur cette situation.

SOUDAN DU SUD
L'ONU appelle 
à la cessation
des hostilités

Les Nations unies ont appelé à la "ces-
sation immédiate" des hostilités entre
groupes armés dans le comté de Fachoda,
dans l'Etat du Nil supérieur, au Soudan
du Sud, rapportent mercredi des médias. 

Nicholas Haysom, représentant spécial
du secrétaire général pour le Soudan du
Sud et chef de la Mission des Nations
Unies au Soudan du Sud (MINUSS), a
exhorté tous les dirigeants politiques, ci-
vils, religieux ou traditionnels, à "mettre
fin aux hostilités" et à "rétablir la sécurité
au sein des communautés concernées". 

"La MINUSS appelle les groupes armés
à respecter la liberté de circulation sur le
Nil...", a déclaré M. Haysom dans un com-
muniqué publié à Juba, la capitale du
Soudan du Sud. Il a ajouté que les affron-
tements ont entraîné la perte d'un nombre
important de vies, l'enlèvement de femmes
et le déplacement de plus de 8.000 per-
sonnes de la ville de Kodok et des localités
voisines. 

M. Haysom, qui a condamné les af-
frontements en cours, a indiqué que les
efforts humanitaires étaient entravés par
l'insécurité ambiante. 

"La MINUSS continue de dialoguer
avec les parties prenantes pour parvenir
à un accord qui permettrait aux Casques
bleus d'entreprendre des patrouilles flu-
viales pour désamorcer les tensions et
contribuer à la cessation des hostilités",
a ajouté M. Haysom. 



"Les prisonniers d'Ofer se joignent à
leurs compatriotes incarcérés dans la
geôle de l'entité sioniste de Nafha ayant
décidé d'entamer mardi une grève de la
faim, également en soutien à leurs com-
patriotes en grève de la faim depuis plus
de deux semaines", a précisé le Club des
prisonniers palestiniens. Selon la Com-
mission des Affaires des prisonniers et
ex-prisonniers, "l'état de santé de tous les

grévistes de la faim a commencé à se dé-
tériorer, et tous ont perdu de leur poids,
tandis que certains ont commencé à res-
sentir des maux de tête et diverses formes
de douleur". Les détenus palestiniens dé-
noncent cette fois-ci notamment la dé-
tention administrative généralisée ces
derniers mois par l'occupant sioniste. 

Selon des statistiques officielles, le

nombre de détenus administratifs dans
les geôles de l'entité sioniste dépasse ac-
tuellement 760, dont des enfants, des
femmes et des personnes âgées. "Quelque
80% des détenus administratifs sont d'an-
ciens prisonniers qui ont passé des années
dans les prisons, la plupart étaient des
détentions administratives", selon la Com-
mission des affaires des détenus. 
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PALESTINE
900 prisonniers dans les geôles sionistes

entament une grève de la faim

La Jordanie a condamné
mardi l'incursion de colons
juifs dans l'enceinte de la
mosquée Al-Aqsa dans la
ville palestinienne sainte
d'El-Qods occupée y voyant
"une violation des lois in-
ternationales et du carac-
tère sacré de la mosquée". 

Le porte-parole du mi-
nistère jordanien des Af-
faires étrangères, Sinan
Majali, a déclaré dans un
communiqué que son pays
rejetait et condamnait "ces
pratiques provocatrices
contre l'enceinte de la mos-
quée Al-Aqsa", soulignant
qu'elles constituent une
violation des lois interna-
tionales ainsi que du ca-
ractère sacré de la mos-

quée". De son côté, l'agence
de presse officielle pales-
tinienne WAFA avait déjà
rapporté plus tôt que la po-
lice de l'occupation sioniste
avait fait irruption dans
l'enceinte de la mosquée
Al-Aqsa à El-Qods occupée
pour expulser les fidèles
musulmans et préparer un
terrain sûr pour les juifs
célébrant le Nouvel An juif,
qui tombait cette année du
25 au 27 septembre. 

Selon M. Majali, "les vio-
lations en cours sur les
lieux saints et les raids sion-
sites persistants dans les
territoires palestiniens oc-
cupés risquent d e
conduire à une nouvelle
escalade et illustrent une

tendance dangereuse qui
doit être stoppée immédia-
tement". Il a exhorté l'entité
sioniste à "mettre immé-
diatement fin à toutes les
pratiques et violations
contre la mosquée Al-Aqsa
et à respecter son caractère
sacré", demandant aussi à
l'occupant de "cesser im-
médiatement toute tenta-
tive de modifier le statu
quo historique et juridique
existant". 

Le porte-parole a éga-
lement tenu à préciser que
le département jordanien
des Affaires des Awqaf et
de la mosquée Al-Aqsa "est
la seule autorité chargée
d'administrer les affaires
de la mosquée". 

BRÉSIL
Bolsonaro remet
à nouveau 
en cause la
légitimité 
du système
électoral

Le président Jair Bolsonaro a une
nouvelle fois remis en question la légi-
timité du système électoral brésilien,
mardi, à l'approche du second tour de
l'élection du 30 octobre, où il affrontera
l'ex-président de gauche Luiz Inácio
Lula da Silva, qui l'a battu au premier
tour. 

M. Bolsonaro a demandé aux élec-
teurs de "rester dans la zone" de la cir-
conscription où ils votent, "jusqu'à ce
que le résultat soit déterminé". 

"Le résultat sera celui que nous es-
pérons tous, car l'autre camp (la gauche)
n'arrive à rassembler personne. 

Nous nous méfions", a déclaré M.Bol-
sonaro lors d'un rassemblement devant
ses partisans à Pelotas, dans l'Etat mé-
ridional du Rio Grande do Sul. 

Au premier tour, le président sortant
d'extrême droite a obtenu 43,2% des
voix, derrière Lula, qui avec 48,4% des
voix est le favori pour le second tour
des élections présidentielles. 

"Comment ce type (Lula) peut-il avoir
autant de voix si le peuple n'est pas de
son côté", a encore commenté M. Bol-
sonaro. 

Durant la campagne, le leader d'ex-
trême droite a à plusieurs reprises évo-
qué, sans preuves, la possibilité d'une
"fraude" vi a les urnes électroniques,
menaçant de ne pas reconnaître les ré-
sultats s'il perdait l'élection. 

Il a toutefois modéré son discours
dans la dernière ligne droite avant le
premier tour du 2 octobre. 

Des organisations et des experts in-
ternationaux ont joué un rôle d'obser-
vateurs lors de ces élections, qui ont
également renouvelé le Sénat et la Cham-
bre des députés. 

Une mission de l'Organisation des
Etats américains (OEA) a indiqué que
le vote "s'est déroulé normalement et
en bon ordre", selon le Tribunal supé-
rieur électoral (TSE) du Brésil.

ETATS UNIS
La Maison Blanche réclame la
démission d'élus municipaux de 
Los Angeles, pour propos racistes

La Maison Blanche a réclamé mardi
la démission de trois membres du conseil
municipal de Los Angeles, impliqués dans
une conversation marquée par des propos
racistes et dont l'enregistrement provoque
la polémique depuis le début de la semaine
en Californie. 

Le président Joe Biden "est satisfait de
voir que l'une des participantes à cette
conversation a démissionné. 

(...) Il estime qu'ils devraient tous dé-
missionner", a cinglé la porte-parole de
la Maison Blanche, Karine Jean-Pierre,
lors d'une conférence de presse à Wash-
ington. Les propos tenus, révélés di-
manche dans un enregistrement publié
par le Los Angeles Times, "sont inaccep-
tables et épouvantables", a-t-elle insisté. 

L'enregistrement, qui remonte à
presqu'un an, implique trois élus démo-
crates hispaniques du conseil municipal
de Los Angeles: sa présidente Nury Mar-
tinez, ainsi que deux autres membres,
Kevin de León et Gil Cedillo. 

Lundi, Mme Martinez a annoncé dé-
missionner de son poste de présidente,

sans toutefois préciser si elle renonçait à
son siège au sein du conseil. 

Dans cette conversation de plus d'une
heure, elle s'en prend à un autre membre
blanc du conseil, Mike Bonin, et l'accuse
d'utiliser son fils noir comme un "acces-
soire". 

Elle compare aussi l'enfant à un "petit
singe". Elle s'épanche par ailleurs sur les
immigrés mexicains de l'Etat d'Oaxaca,
qu'elle trouve "tellement moches". 

La conversation, tenue en présence
d'un responsable syndical qui a lui aussi
démissionné, portait plus globalement
sur le redécoupage du district électoral
de Los Angeles, pour lequel les participants
souhaitaient préserver le poids politique
de la communauté hispanique et cher-
chaient comment affaiblir celui de la com-
munauté noire dans la ville. 

Mardi, une nouvelle réunion du conseil
municipal a été retardée par une mani-
festation à Los Angeles pour appeler les
trois élus impliqués à la démission, selon
plusieurs médias locaux.

APS

La Jordanie condamne l'incursion
de colons juifs dans l'enceinte 

de la mosquée Al-Aqsa

Quelque 900 détenus palestiniens incarcérés dans la prison d'Ofer de l'entité sioniste ont
décidé d'observer, mercredi, une grève de la faim, en soutien à leurs compatriotes
prisonniers, en grève de la faim depuis dix-huit jours, selon le Club des prisonniers
palestiniens.

PÉROU
Le président visé

par un recours
constitutionnel
pour corruption

La procureure générale du Pérou a déposé
mardi un recours constitutionnel accusant le
président Pedro Castillo du délit d'organisation
criminelle de corruption, une action pouvant
entraîner la suspension du chef d'Etat de gauche. 

"Je formule un recours constitutionnel contre
José Pedro Castillo Terrones, en sa qualité de pré-
sident de la République, comme auteur présumé
de délits contre la tranquillité publique sous la
forme d'une organisation criminelle aggravée par
sa qualité de dirigeant", a écrit Patricia Benavides,
procureure générale, dans un document publié
sur Twitter. Ce recours, déposé au Parlement, vise
également deux anciens ministres de M. Castillo,
au pouvoir depuis quinze mois: Juan Silva, chargé
des Transports et des Communications, et Geiner
Alvarado, chargé du Logement. Ils sont soupçonnés
de trafic d'influence et considérés comme parties
intégrantes à la supposée organisation criminelle
pilotée par le président. C'est la première fois
qu'un président en exercice est visé par un tel re-
cours. "Il existe des preuves sérieuses de l'existence
présumée d'une organisation cr iminelle au sein
du palais présidentiel ayant pour objectif de capter,
contrôler et diriger des processus de passation de
marchés afin d'obtenir des gains illicites", a relevé
Mme Benavides, soulignant qu'il était de la "res-
ponsabilité exclusive et entière du Parlement de
se prononcer sur le recours constitutionnel dans
le cadre de la Convention des Nations unies sur la
corruption". Le Parlement doit examiner ce recours
dans les prochains jours. Il faudrait au minimum
66 voix sur 130 pour suspendre M. Castillo, dont
l'alliance parlementaire de gauche a du plomb
dans l'aile et ne réunit qu'un tiers des députés. Le
président bénéficie d'une immunité jusqu'à la fin
de son mandat en juillet 2026 mais il peut faire
l'objet d'enquêtes. Il est actuellement cité dans six
enquêtes. Le chef de l'Etat est soupçonné de diriger
un réseau de corruption avec blanchiment d'argent
et octroi de contrats publics au profit de proches
et de responsables politiques. Sa belle-soeur Yenifer
Paredes, 26 ans, a écopé de trente mois de détention
préventive fin août pour son appartenance présu-
mée à ce réseau. Son épouse Lilia Paredes et deux
frères de celle-ci, Walter et David Paredes, font
également l'objet d'enquêtes et une procédure
pour les empêcher de sortir du pays pendant trois
ans est en cours. M. Castillo n ie toutes les accusa-
tions contre sa famille et lui, affirmant être victime
d'une campagne pour le chasser du pouvoir. La
droite, majoritaire au Parlement, exige sa démission
et a déjà tenté deux fois de le destituer.

FRANCE
Pénurie de
carburants :
réquisition des
personnels pour
débloquer les
dépôts Esso-
Exxonmobil

Le gouvernement français a annoncé mardi
la réquisition des personnels pour le déblocage
des dépôts de carburants du groupe Esso-
Exxonmobil, pour faire face à la pénurie de
carburants au niveau des stations-service après
un mouvement de grève. Chez Esso-Exxonmobil
un accord salarial a été conclu lundi par deux
organisations syndicales, majoritaires à l'échelle
du groupe mais pas de ses raffineries. "J'ai de-
mandé aux préfets d'engager, comme le permet
la loi, la procédure de réquisition des personnels
indispensables au fonctionnement des dépôts
de cette entreprise", a déclaré la Première mi-
nistre française Elisabeth Borne à la chambre
basse. "Le dialogue social, c'est avancer dès
lors qu'une majorité s'est dégagée. Ce ne sont
pas des accords a minima. Les annonces de la
direction sont significatives", a-t-elle fait valoir.
Esso compte trois dépôts en France, à Toulouse
(sud-ouest), Fos-sur-Mer (sud) et Notre-Dame-
de-Gravenchon (nord-ouest). Les deux derniers
se trouvent à proximité des deux raffineries
françaises de l'entreprise, qui sont en grève.



En lice pour le prix du
"meilleur long métrage",
Soula (2021), a reçu égale-
ment le prix de la "meil-
leure photographie
Ramsses- Merzouk" du
nom du célèbre directeur
de photo égyptien, disparu
en 2021. 

Soula Bahri, Idir Benai-
bouche et Franck Yvrai
campent les rôles princi-
paux de cette fiction co-
écrite par le réalisateur
Salah Issaad et Soula
Bahri. 

Projeté en avant-pre-
mière mondiale au Festival
international du film de
la Mer Rouge à Djeddah
en Arabie Saoudite en 2021,
"Soula", drame social pré-
senté en mars dernier à
Alger, a participé à de
nombreux festivals en
Suède, en Jordanie, ou en-
core au Portugal où il a été

plusieurs fois distingué. 
Une centaine de films

entre longs et courts mé-
trage, issus de 29 pays de
la Méditerranée dont l'Al-
gérie et d'ailleurs étaient

en compétition à cette édi-
tion. 

Fondé en 1979 par l'As-
sociation égyptienne des
auteurs et des critiques de
cinéma, le Festival du ci-

néma méditerranéen
d`Alexandrie est considéré
comme un des évène-
ments du 7e art les plus
importants en Egypte et
dans le monde arabe. 

Une conférence nationale retra-
çant le parcours du moudjahid et
réformateur Cheikh Ayadh El-
Bouabdelli a été organisée mardi à
l'Université Oran 1 Ahmed Ben Bella,
à l'occasion du premier anniversaire
de sa mort et du soixantenaire de
l'indépendance. 

Lors de la conférence, organisée
par le Laboratoire des manuscrits
de la civilisation islamique en
Afrique du Nord relevant de l'Uni-
versité Oran 1, en coordination avec
le bureau de wilaya de l'Organisation
nationale des moudjahidine (ONM),
le parcours de Cheikh Ayadh El-
Bouabdelli, un érudit, juriste, moud-
jahid et journaliste a été abordé, en
plus de sa fonction comme cheikh
de la zaouia El-Bouabdellia après la
mort de son frère aîné, cheikh El-
Mehdi El-Bouabdelli. 

Le Secrétaire général du minis-
tère des Moudjahidine et Ayants
droit, Hachemi Afif, a prononcé un
discours au nom du ministre Laïd
Rebigua, à l'ouverture de cette confé-
rence, à laquelle ont assisté les au-
torités de la wilaya, des moudjahi-
dine, des imams, des professeurs
d'universités et des étudiants, dans
lequel il a rappelé que Cheikh Ayadh
El-Bouabdelli a été élevé dans une
famille scientifique et s'est déplacé
dans plusieurs régions du pays et à
l'étranger à la recherche du Savoir,
notamment Tlemcen, Alger et à
l'Université de la Sorbonne à Paris
(France). 

Cheikh Ayadh El-Bouabdelli avait
occupé de nombreuses fonctions,
dont celle de rédacteur en chef à la
station de radio, journaliste, ensei-
gnant et président d'un club sportif
avant l'Indépendance, sans jamais
cesser la daâwa pour perpétuer la
Sunna du prophète Mohamed
(QSSSL), a indiqué le ministre. 

Le défunt El-Bouabdelli avait re-
joint les Scouts musulmans algériens
(SMA), a-t-il ajouté, poursuivant
avoir été nommé responsable poli-
tique de la région d'Arzew alors qu'il

était moudjahid. Il a aussi travaillé
pour le journal "La Résistance" dans
les régions frontalières sous la di-
rection de feu Mohamed Boudiaf. 

Cheikh Ayadh El-Bouabdelli avait
été nommé ministre adjoint de l'In-
térieur au sein du Gouvernement
provisoire de la République algé-
rienne (GPRA), a-t-il précisé. 

Après l'Indépendance, il avait été
chef de la police à Oran et un des
superviseurs dans l'organisation de
la première conférence du Front de
libération nationale, a ajouté le mi-
nistre des Moudjahidine et des
Ayants droit. 

Et de conclure que "le retour à la
mémoire, à nos symboles et à nos
dirigeants est un bon présage pour
l'Algérie nouvelle", se félicitant du
grand intérêt accordé par le peuple,
les médias et la société civile aux
symboles de la Nation et ses per-
sonnalités. 

Pour sa part, le recteur de l'Uni-
versité Oran 1, Mustapha Belhakem,
a indiqué qu'Ayadh El-Bouabdelli
était un éminent savant au parcours
riche en activités politiques et in-
tellectuelles qui, avec le déclenche-
ment de la glorieuse Guerre de li-

bération, s'est engagé dans l'activité
secrète. 

M. Belhakem a également énu-
méré les fonctions assumées par
Ayadh El-Bouabdelli, notamment
celle de ministre adjoint de l'Inté-
rieur chargé de la jeunesse et des
sports dans le GPRA, puis chargé
des affaires sociales, ainsi que di-
recteur de l'usine de fer à Oran et
maire de Bethioua. 

Cette conférence, à laquelle par-
ticipent également le conseiller du
ministre des Affaires religieuses et
Wakfs, Messaoud Amrouche et le
footballeur du Front de libération
nationale, Mohamed Maouche, a vu
l'animation de plusieurs commu-
nications traitant de la carrière de
journaliste d'El-Bouabdelli qui, outre
son travail à la radio et dans le jour-
nal "La Résistance", est considéré
comme l'un des fondateurs du jour-
nal El-Moudjahid. 

Son rôle a également été évoqué
lorsqu'il a été nommé responsable
de la police à Oran au lendemain
de l'indépendance. 

A rappeler que Ayadh El-Bouabdel
li, né en 1922, est décédé le 5 octobre
2021.
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CINÉMA 
Le film "Soula" primé au Festival 
du cinéma d'Alexandrie en Egypte

BOUIRA
Relance d’une étude
pour la réhabilitation
de l’antique mosquée
de Sour El Ghouzlane

L’étude pour la réhabilitation de l’antique
mosquée de Sour El Ghouzlane (Sud de Bouira)
a été relancée après la récupération de ce mo-
nument historique datant de l’époque ottomane
et squatté par des familles pendant de longues
années, a-t-on appris mardi auprès des services
de la directrice de la culture. 

"Nous avons plusieurs fois tenté de faire cette
étude, car les indu-occupants, ayant squatté cette
mosquée, n’ont pas permis au bureau d’étude
d’effectuer son travail en vue réhabiliter le site
en 2014", a expliqué la directrice de la culture,
Mme Salima Gaoua. 

Aujourd’hui, l’étude est relancée pour réamé-
nager ce site dégradé et déformé, et qui, a-t-elle
dit, "est considéré comme un patrimoine culturel
important pour la région de Sour El Ghouzlane
et pour la wilaya de Bouira". 

Les trois familles ayant occupé auparavant
cette mosquée ont été relogées dans des logements
neufs sur une décision du wali Abdelkrim Laâ-
mouri afin de permettre aux services concernés
d’effectuer l’étude puis les travaux de réfection,
selon les détails donnés par même Gaoua. 

"La décision de libér er ce site et de le récupérer
en vue de lui redonner son image civilisationnelle
d’antan, a été prise par le wali qui s’est rendu
sur les lieux pour s’enquérir de son état qui né-
cessite de travaux de restauration", a souligné la
même responsable. 

Construite en 1753, la mosquée El Atik (antique)
de la ville de Sour El Ghouzlane est un édifice
religieux datant de l’époque ottomane qui est
inscrit sur la liste du patrimoine historique de
l’époque. 

Il se situe à la cité Hamidou et du côté Ouest
de la commune de Sour El Ghouzlane. Erigé
sous une forme rectangulaire, "cet édifice était
d’une superficie initiale de 4 hectares, aujourd’hui
il ne garde que 600 M2 du Mirhab qui ressort
sur la façade principale ainsi que deux fenêtres
en forme d’arc", a précisé la directrice de la cul-
ture. 

Mme Gaoua a expliqué en outre que ce projet
s’inscrit dans le cadre du programme visant à
préserver le patrimoine culturel matériel de la
wilaya de Bouira. 

"Ce programme concerne bien d’autres sites
et monuments culturels archéologiques et his-
toriques", a-t-elle ajouté. 

CINÉMA
L'actrice Angela
Lansbury, star de la
série "Arabesque",
est morte

L'actrice américano-britannique Angela Lans-
bury, connue pour son rôle d'inoxydable ma-
mie-détective dans la série "Arabesque", est morte
à l'âge de 96 ans, a annoncé sa famille mardi à
des médias américains. 

La comédienne "est morte paisiblement dans
son sommeil chez elle à Los Angeles (...), cinq
jours tout juste avant son 97e anniversaire", ont
expliqué ses proches. 

La série américaine "Arabesque", dans laquelle
elle campait une pétulante auteure de romans
policiers capable de se convertir en détective
amateure à ses heures perdues, lui avait valu
quatre de ses six Golden Globes. 

L'actrice, qui s'était illustrée dans de nom-
breuses comédies musicales et dans plus de
soixante films depuis les années 1940, avait éga-
lement reçu un Oscar d'honneur pour sa carrière
en 2014. 

Elle laisse derrière elle trois enfants, trois pe-
tit-enfants, cinq arrières-petits-enfants, ainsi
que son frère selon le communiqué. 

Son mari, l'acteur britannique Peter Shaw,
était mort en 2003. "Une cérémonie privée pour
la famille se tiendra à une date qui reste à déter-
miner", a ajouté sa famille dans le communiqué. 

APS

UNIVERSITÉ ORAN 1 AHMED BEN BELLA
Retour sur le parcours du moudjahid et
réformateur Cheikh Ayadh El-Bouabdelli

Le long métrage de fiction "Soula" du réalisateur algérien Salah Issaad a remporté le
Grand prix du 38e Festival international du cinéma méditerranéen d'Alexandrie
(Egypte) qui a pris fin lundi, ont annoncé les organisateurs.



SALON GITEX DE DUBAÏ
Des solutions intelligentes pour la transformation
numérique mondiale

Les nouveautés présentées à
ce salon spécialisé vont des dif-
férentes utilisations de la 5G et
de l'intelligence artificielle, en
passant par la sécurité et la ges-
tion numérique des entreprises
et des services publics, jusqu'à
l'utilisation des nouvelles tech-
nologies dans les services,
comme le tourisme, et la fabri-
cation des voitures électriques. 

Parmi les solutions les plus
en vue lors de ce salon auquel
participent plus de 5.800 entre-
prises et startups d’une centaine
de pays, figurent notamment
celles proposées par l’entreprise
chinoise Huawei, qui a présenté
un large éventail d'innovations
sur la 5G, ouvrant la voie à la
5.5G, aux architectures 2.0 natives
du Cloud, à l'intelligence artifi-
cielle, à la cybersécurité et aux
applications industrielles. 

Ces solutions et avancées tech-
nologiques visent, selon les ex-
plications données au niveau du
stand de l’entreprise, à créer
"une nouvelle valeur écono-
mique en répondant aux objec-
tifs nationaux de transformation
numérique de divers domaines
tels que le service public, l’éner-
gie, le transport et la finance",
a-t-on expliqué sur place. 

Huawei a, ainsi, présenté un
système où toutes les infrastruc-
tures et applications seront ba-
sées sur le Cloud, lequel peut
être intégré aux solutions sec-
torielles du gouvernement et des
entreprises. 

De son côté, l’entreprise russe
Nexign, un fournisseur de so-
lutions de gestion numérique
des entreprises de télécommu-
nications, a fait une démonstra-
tion d’une solution de pointe
pour la transformation en pro-
fondeur de ce type d’entreprises,
notamment à travers son nou-
veau produit "Nexign Revenue
Management" qui permet de
consolider divers flux de revenus
sur une seule plateforme conver-
gente. 

"Notre solution vise à harmo-
niser les paysages informatiques
des opérateurs de télécommu-
nications en permettant d’accé-
lérer les innovations centrées
sur le client, d’étendre les éco-
systèmes de partenaires, de faire
progresser la gestion de l'expé-
rience employé et de réduire les
délais de mise sur le marché des
nouveaux services", a expliqué
Maxim Nartov, responsable au-
près de Nexign. 

L’entreprise américa ine d’in-

formatique Microsoft a apporté,
pour sa part, sa vision du Cloud,
de la sécurité, des villes intelli-
gentes, de l'énergie, des services
publics et de la réalité mixte (une
combinaison de réalité augmen-
tée consistant à ajouter un
contenu numérique dans un en-
vironnement réel). 

Elle a, ainsi, donné un avant-
goût de ce à quoi ressemblera

l'avenir de la réalité mixte no-
tamment à travers un nouveau
cas d'utilisation pour son appa-
reil HoloLens 2, qui utilise des
technologies Metaverse avancées
pour créer une expérience
unique pour le tourisme, per-
mettant aux utilisateurs de dé-
couvrir virtuellement les attrac-
tions notamment d’une ville ou
région en utilisant les capacités

de l’intelligence artificielle de
Microsoft, explique un respon-
sable de l’entreprise. 

Par ailleurs, le Gitex 2022 a
été l’occasion pour l’entreprise
chinoise de fabrication de véhi-
cules électriques, XPeng, d’ef-
fectuer le premier vol d’essai de
sa voiture volante, la "eVTOL
flying car X2", à Dubai.

APS
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Des solutions intelligentes et innovations de pointe visant la transformation en profondeur de l’économie numérique mondiale
ont été mises en avant lors du 42e salon dédié aux technologies de l’information du Moyen-Orient (Gitex 2022) qui se tient du 10
au 14 octobre à Dubaï, aux Emirats arabes unis.
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Programme de la soirée

Henebelle, en garde à vue,
pense que Jérôme Becker a tué
Ludovic avec son couteau de
cuisine pour la faire accuser et
ralentir ses investigations.
Sharko raconte au reste de
l’équipe que le matériel médi-
cal qu’il a découvert à Casa-
blanca servait à des opéra-
tions de stimulation cérébrale
profonde, qui permettrait
d’accéder à des zones du cer-
veau liées au syndrome E, sur
des enfants cobayes. C’est
peut-être la version moderne
de ce qui est arrivé au Canada
en 1964 ou à la clinique Mo-
reau en 1999. Les enquêteurs
décident de prendre en fila-
ture le docteur Elizabeth Mo-
reau, dont le téléphone est sur
écoute.

20:10 20:10 20:10 20:10

« Mini crédit, maxi souci ? » :
face à une importante
hausse des prix, les ménages
français sont en recherche
de solutions. Parmi elles, les
micro-crédits, le paiement
fractionné ou la location
longue durée. Mais celles-ci
présentent souvent des pièges
pour les clients les plus pré-
caires • « Enquête sur mon
Covid long » : gros plan sur
les symptômes persistants du
Covid, qui toucheraient 2
millions de personnes en
France. Une journaliste de
l’équipe témoigne • « Mon
cher vélo électrique » : coup
de projecteur sur l'incroya-
ble ruée sur le vélo à assis-
tance électrique.

Envoyé spécialSyndrome E Saison 1
Épisode 5

Les enquêteurs s'appliquent à
reconstituer les dernières
heures de la vie de Laetitia.
Peu avant sa disparition elle
aurait appelé un de ses amis,
William auquel elle aurait ré-
vélé en pleurs avoir été violée.
Le témoignage de Berthier, un
ami de Tony Meilhon, fait
avancer les investigations. La
décision est prise de fouiller de
nouvelles zones pour retrou-
ver le corps. Parallèlement, la
famille d'accueil de Laetitia
est reçue à l'Elysée par le Pré-
sident et plusieurs ministres
qui reconnaissent des défail-
lances dans la chaîne pénale.

Laëtitia Saison 1

20:00

En décembre 2001 à Durham,
en Caroline du Nord, l'écrivain
et éditorialiste Michael
Peterson, appelle les urgences
depuis son domicile pour
signaler que Kathleen son
épouse est inconscience après
avoir gravement chuté dans les
escaliers de leur maison. A leur
arrivée, les secours retrouvent
le corps sans vie cette mère de
famille de 48 ans. Bouleversé,
Michael retrace la chronologie
de la soirée aux enquêteurs
ainsi qu'à sa famille.

Samouraï-Sudoku n°2658
Les problèmes de sudoku samouraï se composent de cinq grilles
desudoku entrelacées. Les règles standard du sudoku s'appliquent à
chacune de ces cinq grilles. Placez les chiffres de 1 à 9 dans les cases
vides de chaque grille. Chaque ligne, chaque colonne, et chaque ré-
gion 3 x 3 doit contenir une fois les chiffres de 1 à 9.

Chaque sudoku samouraï a une solution unique et peut être résolu
par la logique pure.

«La plus grande douceur de la vie, c’est
d’admirer ce qu’on aime»

Laure Conan

Jeux

Ve
rt

ic
al

em
en

t :
 

1 - Boulangerie
2 - Extraordinaire
3 - Soutien matériel - Atteint d'achondro-
plasie - Coincé
4 - Attirai - Usine de cadres
5 - Il vaut bien le tantale - Fins de loteries
6 - Gros mot enfantin - Philosophe de Vou-
ziers - Rêve de rat
7 - En gros - A point
8 - Local sur le pont - Espèces de cataires
9 - Père de mulet - Baguiers
10- Formules magiques - Cité vénèteH

or
iz

on
ta

le
m

en
t:

 

A - Stagneras
B - Pilastre carré - Nom de la pomme can-
nelle
C - Rejetant une thèse - Perspectives
D - Qui copie les sons naturels
E - Sixième degré - Cest le numéro 18
F - Combustion vive
G - Nid d'espions - Venues seules
H - Dirigeante plus têtue que ses sujets - Or-
dinateur individuel
I - Harcela - Titre de religieuse
J - Dans le passage déjà cité - Mammifères
des Antilles
K - Cri d'aficionado - Sont dans l'erreur
L - Jamais utilisés - Ouïe 

The Staircase 
Saison 1

A la recherche de la
jeunesse éternelle

Notre longévité ne serait due qu’à
20 % à notre patrimoine génétique
et dépendrait à 80 % de notre
mode de vie. Pour le vérifier, l’ac-
trice Valérie Bonneton et le grand
reporter Alfred de Montesquiou
parcourent le monde à la décou-
verte des différents moyens de res-
ter « jeune » plus longtemps. Après
avoir passé un check-up, le duo se
rend au Costa Rica en Inde, dans
le Sud-Ouest de la France, l’Es-
pagne ou encore les États-Unis
pour tester des méthodes ances-
trales et d’autres, bien plus mo-
dernes, et vérifier, à leur retour, si
elles ont été efficaces.

Mots croisés n°2658



Solution
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Mots fléchés géants de force 1 à 3 n°13578
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BOXE
La boxe devrait rester au programme
des Jeux olympiques de Los Angeles

2028 (Imane Khelif) 
La boxeuse algérienne lmane Khelif, vice-championne du monde de la

catégorie des 63 kg, a estimé que" la boxe devrait rester au programme
des Jeux olympiques de Los Angeles 2028", dans un entretien accordé

au site de l'Association internationale de boxe (IBA).
"Je pense que la boxe devrait

rester aux Jeux olympiques. La
boxe est un sport ancien, c'est
un art sportif. La boxe est très
populaire dans le monde entier.
J'espère qu'ils en tiendront
compte pour décider que cela
doit servir la boxe et nous les
boxeurs. Je soutiens l'initiative
de Roy Jones Jr-- Stand For
Boxing-- et j'adore cette cam-
pagne pour que la boxe soit aux
Jeux olympiques de Los Angeles
2028.", a déclaré la championne
algérienne Imane Khelif.

Pour rappel, le CIO a décidé
d'exclure la boxe du programme
officiel pour 2028, à moins que
des efforts ne soient faits dans
divers domaines (gouvernance,
finance, éthique...) d'ici à 2023.
Le CIO avait fortement marqué
son inquiétude après la réélec-

tion d'Umar Kremlev. Par ail-
leurs, l'année 2022 a été couron-
née de succès pour l'Algérienne
de 23 ans avec à la clé une
médaille d'argent aux
Championnats du monde de
boxe féminine 2022 à Istanbul,
avant de triompher  aux
Championnats d'Afrique à
Maputo au Mozambique. 

"Oui, c'est une année vrai-
ment spéciale pour moi. Je suis
très heureuse de ces titres, d'au-
tant plus qu'il s'agit de la pre-
mière médaille aux
Championnats du monde fémi-
nins IBA pour mon pays,
l'Algérie.", a-t-elle dit.

Des progrès impressionnants
ont été réalisés par la native de
Tiaret qui a commencé à prati-
quer la boxe en 2016, elle qui
avait été éliminée dès le premier

tour aux championnats du
monde de boxe féminine 2018 et
2019. "J'ai commencé la boxe
après les Jeux olympiques de Rio
2016, je regardais ça à la télé. Je
ne pensais pas pouvoir la prati-
quer à cause des conditions
sociales difficiles. J'ai souffert
parce que je ne pouvais pas éco-
nomiser de l'argent pour me
déplacer entre la salle de boxe et
la maison, qui est située dans un
petit village à environ 8 kilomè-
tres.", se souvient Imane Khelif. 

Sa prochaine étape est de par-
ticiper au premier événement
du World Boxing Tour, le tour-
noi de la Série "Silver Belt à
Maribor", en Slovénie, prévu du
19 au 29 octobre. "

Je m'attends à ce que ce soit
une réelle opportunité pour les
boxeurs masculins et féminins

de se développer sur la scène
internationale, ainsi que de
mettre en valeur le meilleur de
ce que notre sport possède
comme valeurs. Mon objectif est
clair, je veux prouver que la boxe
est un véritable art. Je veux me
développer de manière signifi-
cative. J'aimerais participer à la
série Diamond Belt à la fin de
l'année.", a-t-elle ajouté.

Le titre de vice-championne
du monde lui a permis de gagner
une prime de 50.000 dollars. 
"Je vais acheter une maison près
de la salle de boxe, dépenser de

l'argent pour mon entraîne-
ment, fournir du matériel de
sport et d'entraînement et en
faire don à certaines personnes
dans le besoin.", a confié Imane,
avant de conclure : "les primes
sont une très bonne idée. 

Nous sommes très heureux
de ce gentil geste. Cela nous a
motivés à travailler davantage et
à nous développer. A cette occa-
sion, je tiens à remercier M.
Umar Kremlev, président de
l'Association internationale de
boxe et tous ceux qui ont contri-
bué à cette initiative."

FÉDÉRATION ALGÉRIENNE DE HANDBALL  
L'AG extraordinaire 

ce mercredi au Complexe
Mohamed-Boudiaf (FAHB)

La Fédération algérienne de
handball (FAHB) tiendra son
assemblée générale extraordi-
naire (AGEx) ce mercredi à 11h00
à la salle de conférences du
Complexe olympique Mohamed-
Boudiaf (Alger), a annoncé mardi
l'instance fédérale sur sa page
Facebook.
Cette AGEx sera consacrée à l'ap-
probation de la nouvelle version
des statuts de la Fédération algé-
rienne de handball (FAHB),
indique la même source. Elle sera suivie par la tenue de l'assemblée
générale élective (AGE) qui aura lieu le 22 octobre à la salle de confé-
rences du Complexe olympique Mohamed-Boudiaf d'Alger (11h00). 
Pour rappel, la FAHB est gérée depuis le 27 septembre 2021 par un direc-
toire, présidé par l'ancien international Abdelkrim Bendjemil, suite à la
suspension à titre conservatoire du président de cette instance, Habib
Labane.

Les billardistes algériens visent la
haute marche du podium au pro-
chain championnat arabe de bil-
lard, prévu du 15 au 21 octobre
dans la capitale du Bahreïn
Manama, selon l’entraineur

national, Chakib Mohamed El
Raousti. Le coach national a fait
part de son ambition de rafler un
bon nombre de titres dans cette
compétition, déclarant que "les
billardistes algériens viseront

une meilleure moisson par rap-
port à la précédente édition en
Egypte".
En prévision de ces joutes arabes,
la sélection nationale composée
de quatre joueurs, Okbani
Nadim, Mehdi Aboulaiche,
Fekrache Mohamed Amine et
Hichem Benaissa est depuis une
semaine en stage à Oran pour
peaufiner sa préparation, se
fixant un objectif de décrocher
plus de trois médailles en ver-
meil. La sélection algérienne
s'envolera jeudi à partir d’Alger à
destination de la capitale bahreï-
nie Manama pour prendre part a
cette compétition arabe qui verra
la participation de plus de 100
compétiteurs de 14 pays arabes
dans cinq spécialités: le jeu de la
huit en simple et jeu de la neuf et
de la dix en simple et double.

TENNIS  - TOURNOI W60 À MONASTIR 
Ines Ibbou débutera contre

l'Italienne Sara Errani 
La tenniswoman algé-

rienne Ines Ibbou sera oppo-
sée à l'Italienne Sara Errani,
au premier tour du tableau
simple d'un tournoi profes-
sionnel féminin, organisé du
10 au 16 octobre courant à
Monastir (Tunisie), suivant
les résultats du tirage au sort,
dévoilés mardi par les orga-
nisateurs.

Un match prévu mercredi,
et qui s'annonce relativement
difficile pour l'ex-championne
d'Afrique junior, car outre le facteur expérience (35 ans), l'Italienne
occupe actuellement le 108e rang mondial chez les professionnelles
de la WTA. Un bon ranking, qui en fait d'ailleurs la tête de série N3 de
ce tournoi à 60.000 USD, alors que l'Algérienne de 23 ans n'est que
518e mondiale, suivant le dernier classement de la WTA, dévoilé lundi.
Outre le simple, Ibbou s'est engagée dans le tableau double, où elle
fera équipe avec la Bulgare Isabella Shinikova, avec l'espoir de réaliser
un bon parcours. Pour leur premier match dans ce tournoi, l'Algérienne
et son équipière seront opposées à un tandem néerlandais, composé
d'Isabelle Haverlag et Suzan Lamens. La compétition, qui se déroule
sur des courts en terre battue, a drainé la participation de certaines
joueuses relativement bien classées chez la WTA, notamment, la
Chinoise Lin Zhu, qui occupe actuellement le 70e rang.

CHAMPIONNAT ARABE DE BILLARD 
La sélection algérienne visera la haute
marche du podium à Manama (entraîneur national)

CYCLISME 
Assemblée constituante de la Ligue 

d'Oum El Bouaghi le 6 novembre (FAC) 

AVIRON - CHAMPIONNATS D'AFRIQUE ET ARABES 2022 
Deux stages de préparation  pour la sélection 

algérienne (Fédération)
La sélection algérienne (messieurs/dames) d'aviron
effectuera deux stages de préparation, respectivement
à Mila et à Annaba, en prévision des Championnats
d'Afrique et Arabes 2022, qui se dérouleront du 25 au 31
octobre courant en Tunisie, a-t-on appris mardi
auprès de la Fédération algérienne des sociétés d'avi-
ron et de canoë kayak (FASACK). 
"Neuf rameurs (quatre messieurs et cinq dames) sont
concernés par ces stages", a indiqué l'instance fédérale
dans un communiqué, en précisant que "le premier
regroupement aura lieu du 12 au 19 octobre à Mila, et le

second du 19 au 24 du même mois à Annaba". Les qua-
tre rameurs sélectionnés chez les messieurs sont :
Mustapha Aymen, Fateh Aymen, Chems-Eddine
Boudjemaâ et Chérif Boukous, alors que chez les
dames, la Direction technique nationale a retenu
Racha Manceri, Amira Sebbouh, Chaïma Hellal-
Berrouane, Lilia Meguedad et Lala-Sabria Boukhous.
La sélection nationale ralliera la Tunisie juste après la
fin de son deuxième stage à Annaba. Une ville côtière
de l'extrême Nord-Est du pays, et située à seulement
quelques kilomètres de la frontière tunisienne. 

La Ligue cycliste d'Oum El
Bouaghi tiendra son assemblée
générale constituante le 6
novembre après la réunion de
coordination qu'elle a tenue
lundi au siège de la Direction de
la Jeunesse et des Sports de la
wilaya, a indiqué mardi la
Fédération algérienne de
cyclisme (FAC) dans un commu-
niqué. 

rencontre qui s'inscrit dans le

cadre du programme de la FAC
pour le développement de la
petite reine algérienne dans la
wilaya d'Oum El Bouaghi ainsi
que l'augmentation du nombre
de clubs affiliés.
Lors de cette réunion qui s'est
déroulée en présence du repré-
sentant de la FAC, M. Yacine
Lafala, a porté sur la relance du
cyclisme et la préparation du hui-
tième tour régional de la wilaya et

comment donner aux jeunes la
possibilité de participer à des for-
mations spécifiques dédiées aux
commissaires régionaux, entraî-
neurs et mécaniciens.
La première formation aura lieu
à Constantine fin novembre afin
de structurer la Ligue d'Oum El
Bouaghi et de l'accompagner sur
le terrain pour une bonne
relance du cyclisme dans la
wilaya.



LIGUE DES CHAMPIONS (2E TOUR PRÉLIMINAIRE/
RETOUR) 
Le CRB sommé de réagir,
la JSK pour terminer le travail

LIGUE 1 (8E JOURNÉE) 
Le Paradou AC pour
stopper l'hémorragie, 
le MCEB en conquérant 
à Magra

La Paradou AC, dos au mur, accueillera la lanterne le
HB Chelghoum-Laïd, avec l'intention de mettre fin à sa
mauvaise série, alors que le MCE El-Bayadh se rendra à
Magra avec un esprit conquérant dans l'objectif de s'em-
parer de la deuxième place, à l'occasion de la 8e journée
du championnat de Ligue 1 de football, prévue jeudi,
vendredi, et samedi. Le MCE El-Bayadh (6e, 10 pts), qui
reste sur une victoire à la maison face au HBCL (1-0),
sera en appel pour défier le NC Magra (12e, 6 pts), avec
l'espoir de revenir avec un bon résultat, qui lui permettrait,
en cas de succès, de s'emparer provisoirement de la
place de dauphin, à un point du leader le CS Constantine
(1e, 14 pts). Ce sera le premier match pour le nouvel en-
traîneur du MCEB Chérif Hadjar, engagé cette semaine
en remplacement d'Abdelhakem Benslimane, dont le
contrat a été résilié à l'amiable. 

Toutefois, le NCM ne compte pas l'entendre de cette
oreille, puisque les joueurs du président Azzedine Ben-
nacer espèrent préserver leur dynamique, eux qui restent
sur une belle série de trois matchs sans défaite. 

L'ASO Chlef (7e, 9 pt s), stoppée net dans son élan
suite au premier revers de la saison concédé à Alger face
au MCA (2-1), aura une belle occasion de se racheter en
déplacement face à l'US Biskra (10e, 7 pts). 

La formation de Biskra devra impérativement réagir,
sous la houlette de nouveau coach Youcef Bouzidi, alors
que les coéquipiers du capitaine Nacreddine Khoualed
n'ont empoché que 4 points lors des trois derniers matchs. 

En proie au doute après deux rencontres sans victoire,
l'ES Sétif (9e, 8 pts) abordera la réception du nouveau
promu l'USM Khenchela (7e, 9 pts) avec l'intention de
rectifier le tir face à une équipe qui carbure à plein
régime, en témoigne ses trois succès de suite. 

Les Sétifiens devront rester vigilants devant l'USMK,
qui aspire à frapper un bon coup du côté des hauts-pla-
teaux, et confirmer du coup son réveil. 

Dans le bas du tableau, le Paradou AC (14e, 4 pts)
n'aura plus droit à l'erreur, lors du match à domicile
face au HBCL, bon dernier avec un seul point seulement. 

Les "Académiciens" devront impérativement l'emporter
pour stopper l'hémorragie et renouer avec la victoire,
qui fuit le club algérois depuis le succès réalisé lors de la
journée inaugurale en déplacement face à Magra (2-1). 

Cette 8e journée sera tronquée de quatre rencontres :
MC Alger - USM Alger, JS Saoura - CS Constantin e, RC
Arbaâ - CR Belouizdad, et MC Oran - JS Kabylie reportées
à une date ultérieure en raison de l'engagement du CRB,
de la JSK, de l'USMA, et de la JSS en compétitions africaines
interclubs de la CAF. 

Ligue 1 (8e journée) : le programme
Programme des rencontres de la 8e journée du cham-

pionnat de Ligue 1 de football, prévues jeudi , vendredi,
et samedi :

Jeudi 13 octobre :
ES Sétif - USM Khenchela 15h30
Vendredi 14 octobre :
Paradou AC - HB Chelghoum-Laïd 15h00
US Biskra - ASO Chlef 18h00
Samedi 15 octobre :
NC Magra - MC El-Bayadh 15h00
Reportées :
MC Alger - USM Alger
JS Saoura - CS Constantine
RC Arbaâ - CR Belouizdad
MC Oran - JS Kabylie

Classement : Pts J
1). CS Constantine 14 7
2). CR Belouizdad 12 4
--). USM Alger 12 5
4). RC Arbaâ 11 7
--). MC Alger 11 6
6). MC El-Bayadh 10 7
7). ASO Chlef 9 6
--). USM Khenchela 9 6
9). ES Sétif 8 5
10). US Biskra 7 6
--). JS Saoura 7 6
12). NC Magra 6 7
--). MC Oran 6 7
14). JS Kabylie 4 5
--). Paradou AC 4 5
16). HBC Laïd 1 7.

APS

Battu en déplacement
par les Maliens de Djoliba
AC (2-1), le Chabab est
appelé à réagir lors de
cette seconde manche
prévue vendredi au stade
du 8-mai 1945 de Sétif
(19h30), pour éviter de
quitter prématurément
cette compétition pres-
tigieuse qui constitue
l'un des objectifs princi-
paux pour le club algé-
rois. La mission des Al-
gérois s'annonce encore
plus difficile, d'autant
que le triple champion
d'Algérie sera privé des
services de ces deux dé-
fenseurs centraux :
Chouaïb Keddad et So-
fiane Bouchar, expulsés
dans le temps addition-
nel du match aller dis-
puté à Bamako. Le CRB
devra impérativement
renverser la vapeur à Sé-
tif face à Djoliba AC, qui
compte effectuer le dé-
placement en Algérie
avec l'intention de pré-
server son précieux avan-
tage et créer pour l'oc-
casion la surprise. Cette
rencontre sera dirigée
par un trio arbitral tuni-
sien, conduit par Mahrez
Melki, assisté de ses com-
patriotes Youcef Djemi
et Waïl Hannachi. Si le
Chabab se trouve dans
une situation inconfor-
table, ce n'est pas le cas

pour la JS Kabylie, qui a
réussi à s'imposer en dé-
placement face aux To-
golais de l'ASKO Kara (2-
1). Un succès qui met les
"Canaris" dans une po-
sition idéale pour se qua-
lifier à la phase de poules
de la C1, et confirmer
ainsi son redressement
entrepris depuis l'arrivée
du nouvel entraîneur Ab-
delkader Amrani, où
l'équipe reste jusque-là

invaincue. Le vice-cham-
pion d'Algérie, largement
favori, recevra l'ASKO
Kara samedi au stade de
Sétif (19h00) pour le dou-
ble objectif de confirmer
sa victoire décochée à
l'aller et valider son ticket
pour la phase de poules.
Au cours des dernières
séances d'entraînement,
le coach des "Canaris" a
appelé ses joueurs à
prendre cette seconde

manche très au sérieux,
en gardant leur concen-
tration et éviter tout excès
de confiance, qui pour-
rait leur jouer un mau-
vais tour. Cette seconde
manche a été confié à
l'arbitre égyptien Moha-
med Maârouf Eid Man-
sour, assisté de ses com-
patriotes Hanni Abdel-
fatah Mahmoud El-San-
didy et Sani Mohamed
Abou Zeid El-Halhal. 
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Les deux représentants algériens en Ligue des champions d'Afrique de football :
le CR Belouizdad et la JS Kabylie, auront des missions distinctes, à l'occasion du
2e tour préliminaire (retour) de l'épreuve, dont les rencontres se joueront
vendredi, samedi, et dimanche.

COUPE DE LA CONFÉDÉRATION
La JS Saoura débute sa préparation au complexe
Miloud-Hadefi avant d’affronter le Sporting Gagnoa

La JS Saoura entame mercredi
l’entrainement sur le terrain an-
nexe du complexe sportif d’Oran
Miloud-Hadefi en vue de son
match retour comptant pour le
deuxième tour préliminaire de la
Coupe de la Confédération afri-
caine de football (CAF) qui l’op-
posera samedi aux Ivoiriens de
Sporting Gagnoa. La JSS, qui a
perdu samedi passé à l’aller (1-0),
accueillera son adversaire au stade
de 40.000 places du complexe Mi-
loud-Hadefi en raison de la non-
qualification de son stade 20-août
1955 de Béchar, son lieu de domi-

ciliation habituel. La formation
du Sud-Ouest du pays a rallié Oran
dans la nuit de lundi en prove-
nance d’Abidjan et passant par
Tunis puis Alger. 

Elle a effectué sa première
séance d’entrainement dans la ca-
pitale de l’Ouest mardi au stade
Ahmed-Zabana, apprend-on de
la direction de ce club. 

Si la JSS, auteur d’un début très
modeste en championnat en col-
lectant sept points en six matchs,
passerait l’écueil du Sporting Ga-
gnoa, elle affrontera l’une des
équipes éliminées du deuxième

tour préliminaire de la Ligue des
champions. L'enjeu sera un ti cket
donnant accès à la phase des
poules de la coupe de la Confédé-
ration. Par ailleurs, l’entraineur
tunisien de la JSS, Moufdi Cher-
doud, a interdit aux deux joueurs,
Lhamri et Hamia de s’entrainer
avec leurs coéquipiers "jusqu’à
leur comparution devant la com-
mission de discipline", a-t-on in-
diqué de même source. 

Le coach reproche aux deux at-
taquants d’avoir enfreint le règle-
ment intérieur de l’équipe, sou-
ligne-t-on encore. 

Le comité exécutif de
la Confédération sud-
américaine de football
(Conmebol) apportera
son soutien à Gianni In-
fantino, actuel président
de la Fédération inter-
nationale de football
(Fifa), en vue de sa ré-
élection en mars 2023, a
annoncé mardi l'organi-
sation. 

"Après un échange de
points de vue sur le pré-
sent et l'avenir du football

sud-américain et mon-
dial, Infantino a reçu le
soutien unanime des as-
sociations membres de
la Conmebol", a annoncé
la Confédération sud-
américaine sur son site
internet. 

Le dirigeant italo-
suisse, président de la
Fifa depuis 2016, avait
participé avant l'annonce
à une réunion avec la di-
rection de la Conmebol. 

M. Infantino s'est

rendu au siège perma-
nent de l'organisation à
Luque, dans la banlieue
d'Asuncion, accompagné
de son chef, Alejandro
Dominguez, après avoir
assisté à l'inauguration
d'un centre dédié au foot-
ball féminin construit
par la Fédération para-
guayenne de football. 

Gianni Infantino se
rendra en mars 2023 au
73e congrès de la Fifa à
Kigali, capitale du

Rwanda, pour briguer un
troisième mandat à sa
tête. Il a étrenné ses fonc-
tions en 2016 alors que
la Fifa était enlisée dans
un scandale de co rrup-
tion, plus connu sous "Fi-
faGate". 

Ce soutien de la
Conmebol intervient
après des relations ten-
dues sur la planète foot-
ball liées à l'exclusion de
la Russie du Mondial-
2022 et au projet de Mon-

Le programme
Programme des rencontres du 2e tour préliminaire (retour) de la Ligue

des champions d'Afrique de football, prévues vendredi, samedi, et dimanche
(heures algériennes) :

Vendredi 14 octobre :
Aller
Petro Atletico (Angola) - Cape Town City (Afrique du Sud) 16h00 3-0
Mamelodi Sundowns (Afrique du Sud) - La Passe (Sychelles) 17h00 7-0
CR Belouizdad (Algérie) - Djoliba AC (Mali) 19h30 1-2
Samedi 15 octobre :
TP Mazembe (RD Congo) - Vipers SC (Ouganda) 14h00 0-0
Al-Ahly SC (Egypte) - US Monastir (Tunisie) 17h00 1-0
Al-Ahli Tripoli (Libye) - Al-Merreikh (Soudan) 18h00 0-2
Raja Casablanca (Maroc) - ASN Nigelec (Niger) 18h00 2-0
JS Kabylie (Algérie) - ASKO Kara (Togo)
19h00 2-1
Dimanche 16 octobre :
Simba SC (Tanzanie) - Primeiro de Agosto (Angola) 14h00 3-1
Horoya AC (Guinée) - ASEC Mimosas (Côte d'Ivoire) 17h00 1-0
Coton Sport (Cameroun) - Royal Leopards (Eswatini) 17h00 1-1
ES Tunis (Tunisie) - Plateau United (Nigeria) 17h00 1-2
Al-Hilal (Soudan) - Young Africans (Tanzanie) 18h00 1-1
Zamalek (Egypte) - Flambeau du Centre (Burundi) 18h00 1-0
WA Casablanca (Maroc) - Rivers United (Nigeria) 20h00 1-2
RC de Kadiogo (Burkina Faso) - AS Vita Club (RD Congo) Non joué. 

FIFA
La Conmebol favorable à la réélection d'Infantino
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LIGUE 2 (4È J)
Journée favorable aux leaders du Groupe
Centre-Ouest, incertitude au Centre-Est

Dans la poule Centre-Ouest, la com-
pétition prévue samedi, ne devrait pas
connaître des changements dans le
haut du tableau, puisque le duo ESM
et SCM, tous deux en tête avec 9 points
sur 9, ainsi que la JSM Tiaret (3è/7
pts) joueront à domicile respective-
ment face au MC Saida (11è / 2pts), au
WA Boufarik (4è / 6 pts) ) et contre
l'ASM Oran (11è / 2pts). 

Des confrontations qui semblent,
à priori, à la portée des locaux, à moins
d'un sursaut d'orgueil des visiteurs. 

Après sa victoire, le week-end der-
nier, dans le derby algérois face au
NA Hussein Dey (2-1), le RC Kouba
aura à cœur d'enchainer avec un se-
cond succès, en se déplaçant à Oued
Sly, face à un MCBOS qui reste lui
aussi sur victoire (2-0) face au CR Té-
mouchent . 

Ce dernier (4è / 6 pts) essaiera,
quant à lui, de se racheter de ce dernier
revers, en accueillant le SKAF Khemis
Meliana qui n'a récolté qu'un seul
point en trois matches. 

La mission ne sera pas, cependant
aisée pour le CRT qui a limogé son
entraineur Djamel Benchadli, au sur-
lendemain de sa première défaite lors

de cet exercice. Un duel des "mal clas-
sés" opposera le NA Hussein-Dey à l'O
Médéa, deux équipes, actuellement à
la peine, occupant tous deux le bas
du classement avec un seul point en
trois matchs. 

Le RC Relizane, lui aussi lanterne
rouge, sera encore en difficulté en
rendant visite au Widad de Tlemcen
(3 pts en 3 matches) qui voudra cer-
tainement se ressaisir après sa défaite
2-0) le week-end dernier, en déplace-
ment chez le GC Mascara. 

La formation de Mascara (4è / 6
pts) se déplacera à Alger, pour affronter
à huis clos, l'ES Ben Aknoun qui occupe
le milieu du tableau avec (8è / 4 pts). 

Groupe Centre-Est: le leader en
déplacement

Dans le groupe Centre-Est, la 4è
journée prévue vendredi, s'annonce
très disputée. 

L'AS Khroub, leader avec 7 points
en 3 matches, tentera de revenir avec
un bon résultat, de son déplacement
chez le NRB Teleghma (4 pts en 3
matches) qui reste sur un revers, la
journée précédente, contre la JSM
Skikda. Celle-ci aura à effectuer, pour

sa part, un déplacement périlleux chez
l'USMH qui a ramené sur le fil un pré-
cieux nul (1-1), la semaine dernière,
de Ouargla. 

Le dauphin, USM Annaba, battu (2-
1) la semaine dernière par le MC El
Eulma (3è / 6 pts), devrait renouer
avec la victoire, en accueillant l'IRB
Ouargla (2 points en 3 matchs). 

Le MCEE, quant à lui, sera à nou-
veau en bonne position pour réaliser
une autre victoire, en recevant, à huis
clos, l'IB Khemis El Khechna, contraint
au nul (0-0) le week-end dernier face
à la JS Bordj Menaiel. 

La formation de la JSBM (3è / 5 pts)
affrontera l'US Chaouia qui occupe
une peu reluisante 12è place avec 2
points seulement en trois rencontres. 

L'AS Ain M'lila et le MO Constantine,
tous deux 8è avec 4 points, joueront à
domicile, respectivement contre l'US
Souf et l'E Sour Ghozlane, tous deux
3è au classement avec 5 pts. 

Le dernier match au programme
met aux prises le CA Batna (3è / 5 pts)
à HAMR Annaba (15è / 1 pt), deux for-
mations qui restent tous deux sur un
nul (0-0) respectivement contre l'US
Chaouia et l'AS Ain M'lila. 

LIGUE 2 - CR
TEMOUCHENT 
Le nouvel
entraineur Touhami
Sahraoui annonce
la couleur

Le nouvel entraîneur du CR Temouchent,
Touhami Sahraoui, a fixé comme objectif de
"faire accéder le club en Ligue 1", a-t-il déclaré
au lendemain de la signature de son contrat
avec le pensionnaire de la Ligue deux de foot-
ball (Gr. Centre-Ouest). 

"C’est un nouveau défi que je vais tenter
de relever. Je ferai tout pour que le CRT accède
en fin de saison, et ce, avec la collaboration
de toutes les composantes de l’équipe", a-t-il
déclaré sur le support de communication du
club de l’Ouest du pays sur les réseaux sociaux. 

Touhami Sahraoui vient de succéder à
Djamel Benchadli que la direction du CRT a
choisi de résilier le contrat lundi dernier
après la défaite concédée, 48 heures aupara-
vant, sur le terrain du MCB Oued Sly (2-0)
pour le compte de la troisième journée du
championnat. 

Il s’agissait du premier revers de l’exercice
de cette formation après avoir enchaîné deux
victoires de suite lors des deux premières
journées, dans deux rencontres jouées à do-
micile, contre l’ES Benaknoun et le RC Kouba. 

Le nouveau coach du CRT a assuré, en ou-
tre, qu’il ne devrait pas rencontrer de pro-
blèmes d’adaptation malgré le fait de n’avoir
pas participé à la préparation d’intersaison,
informant connaître plusieurs joueurs de
l’effectif dont certains ont déjà évolué sous
sa coupe. Il a rappelé, au passage, avoir déjà
contribué à l’accession de quelques clubs
parmi l’élite, à l’image de l’US Biskra et du
NC Magra, ce qui lui permettrait de profiter
de ses expériences dans ce registre pour réa-
liser le rêve de sa nouvelle formation qui a
raté la montée dans les derniers mètres des
deux exercices précédents. 

Les gars d’Ain Temouchent, qui pointent
à la sixième place avec six points distancés
de trois unités par les co-leaders l’ES Mosta-
ganem et le CR Mechria, accueillent le SKAF
Khemis Meliana, vendredi dans le cadre de
la 4e journée. 

L'ES Mostaganem et le SC Mecheria, les deux actuels leaders du championnat de la Ligue
2 groupe Centre-Ouest, partent favoris, samedi, pour conforter leur première place à
l'occasion de la 4è journée de la compétition, alors que dans le groupe Centre-Est, l'AS
Khroub, leader du groupe Centre-Est, effectuera vendredi un déplacement périlleux chez
le NRB Teleghma.

LIGUE 2 - GROUPE CENTRE EST
Programme de la 4e journée

Programme des rencontres de la quatrième journée
du championnat de Ligue 2 amateur groupe Centre Est
prévues vendredi 14 octobre 2022 à 15h00:

USM Annaba –IRB Ouargla
MC El Eulma - IB Khemis El Khechna Huis clos
AS Ain M'lila - US Souf
CA Batna - HAMR Annaba
JS Bordj Menaiel - US Chaouia
MO Constantine - E Sour-Ghozlane
NRB Teleghma - AS Khroub Huis clos
USM El Harrach - JSM Skikda

Classement : Pts J
1. AS Khroub 7 3
2. USM Annaba 6 3
3. CA Batna 5 3
--. JS Bordj Menaiel 5 3
--. E Sour El Ghozlane 5 3
--. US Souf 5 3
--. MC El Eulma 5 3
8. MO Constantine 4 3
--. NRB Teleghma 4 3
--. AS Ain M'lila 4 3
11. JSM Skikda 3 3
12. US Chaouia 2 3
--.USM El Harrach 2 3
--. IRB Ouargla 2 3
15. Hamra Annaba 1 3
--. IB Khemis El Khechna 1 3.

LIGUE 2 - GROUPE CENTRE OUEST
Programme de la 4e journée

Programme des rencontres de la quatrième journée
du championnat de Ligue 2 amateur groupe Centre Ouest
prévues samedi 15 octobre 2022 à 15h00.

CR Temouchent – SKAF Khemis Meliana
MCB Oued Sly - RC Kouba
JSM Tiaret - ASM Oran
ES Mostaganem - MC Saida
NA Hussein-Dey - O Médéa
SC Mecheria - WA Boufarik
WA Tlemcen - RC Relizane
ES Ben-Aknoun - GC Mascara huis clos

Classement : Pts J
1. ES Mostaganem 9 3
--. SC Mechria 9 3
3. JSM Tiaret 7 3
4. CR Temouchent 6 3
--. WA Boufarik 6 3
--. MCBO Sly 6 3
--. GC Mascara 6 3
8. ES Ben-Aknoun 4 3
9. WA Tlemcen 3 3
--. RC Kouba 3 3
11. ASM Oran 2 3
--. MC Saida 2 3
13. O Médéa 1 3
--. NA Hussein-Dey 1 3
--. RC Relizane 1 3
--. SKAF Kh. Meliana 1 3.

LIGUE 1
El-Hadi Khezzar
nouvel entraîneur
du HB Chelghoum
Laid 

Le technicien El-Hadi Khezzar est le nouvel
entraîneur du HB Chelghoum-Laïd, en rem-
placement de Taoufik Rouabah, démissionnaire,
a appris l'APS mardi auprès du club pension-
naire de la Ligue 1 algérienne de football. 

Engagé quelques jours à peine avant l'entame
de la saison, Rouabah a décidé de claquer la
porte, suite à la défaite concédée le 24 septembre
dernier en déplacement face au nouveau promu
l'USM Khenchela (2-0), pour le compte de la 5e
journée. 

La direction du club de l'Est a confié l'intérim
à l'entraîneur Imad Mehal, dont le passage n'a
pas été réussi puisque l'équipe a concédé deux
défaites de rang: à domicile face à la JS Kabylie
(2-0) et sur le terrain du MC El-Bayadh (1-0). 

Connu pour avoir drivé plusieurs clubs, no-
tamment à l'Est du pays, Khezzar (55 ans) re-
prend du service. Sa dernière expérience était
sur le banc du MO Constantine au cours de
saison 2021-2022. 

Le HBCL a complètement raté son début de
saison en concédant six défaites lors des sept
premières journées, ce qui l'a fait scotcher à
une inquiétante 16e et dernière place avec un
petit point. Khezzar, qui s'est engagé jusqu'à la
fin de la saison, dirigera pour la première fois
le HBCL, vendredi en déplacement face au Pa-
radou AC (15h00), à l'occasion de la 8e journée
du championnat.

APS

FOOTBALL FÉMININ - BUNDESLIGA ALLEMANDE 
Les droits télés seront multipliés par 16,
pour la période 2023-2027

Les droits télés pour la diffusion
de la Bundesliga féminine en Alle-
magne seront multipliés par 16 à
compter de la saison 2023-2024, et
pour une durée de quatre ans, a an-
noncé mercredi la Fédération alle-
mande de football (DFB). 

"A partir de l'exercice 2023-2024, et
jusqu'en 2027, les revenus issus des
droits télés pour la Bundesliga fémi-
nine rapporteront 5,17 millions d'euros
brut à chaque saison. 

Soit une multiplication par 16, par

rapport à la période en cours, et jusqu'à
l'été 2023", a annoncé la fédération. 

La répartition du pactole entre les
12 clubs de première division doit en-
core être décidée par les instances du
football allemand. 

A titre de comparaison, les droits
télés en Angleterre de la première di-
vision féminine anglaise sur la période
2022-2025 s'élèvent à 8 millions de li-
vres par saison (un peu plus de 9 mil-
lions d'euros). 

La plateforme payante DAZN dif-

fusera l'ensemble des 132 rencontres,
tout comme l'autre plateforme payante
MagentaSport. 

Trente-deux matchs par saison à
partir de l'été 2023 seront diffusés en
clair sur les chaî nes publiques ARD
ou ZDF (10), et sur la chaîne Sport1
(22). 

Le VfL Wolfsburg, septuple cham-
pion d'Allemagne, et le Bayern Munich,
sacré en 2021, sont les deux plus im-
portants clubs de la Bundesliga, et
sont engagés en Ligue des champions. 



MANCHESTER UTD
TEN HAG
ENCOURAGE
ENCORE
RONALDO

Auteur de son premier but de la saison
dans le jeu dimanche en Premier League
contre Everton (2-1), Cristiano Ronaldo
(37 ans, 10 apparitions et 2 buts toutes
compétitions cette saison) a peut-être tiré

un trait définitif sur son début de saison
compliqué à Manchester United. Son
entraîneur, Erik ten Hag, croit en tout
cas en un réveil de l’attaquant.

"Je veux le soutenir du mieux
possible, a promis le technicien en
conférence de presse. On a certaines
demandes des joueurs et ce qu'on
attend à certains postes. Je veux
tirer le meilleur de lui, il est en

meilleure forme maintenant et j'en
suis content. Au départ, c'était le cas

(un manque de forme physique, ndlr).
C’est prouvé une fois de plus, personne

ne peut rater une présaison."
Reste à savoir si le Néerlandais envisage

prochainement de redonner un statut de titulaire
au quintuple Ballon d’Or…

PSG 
UNE TORSION 

DE LA CHEVILLE
POUR MBAPPÉ

Buteur face à Benfica (1-1) ce
mardi en Ligue des Champions,

l'attaquant du Paris Saint-
Germain Kylian Mbappé
(23 ans, 4 matchs et 4 buts
en LdC cette saison) n'a pas

été en mesure de terminer
cette rencontre en raison d'une

cheville douloureuse à la suite
d'un tacle de Gilberto. Pour Canal

+ Foot, l'entraîneur parisien Christophe
Galtier a donné des nouvelles de l'international
français.

"Une torsion, il a pris un vilain tacle. C’est
une torsion et sur les dernières minutes c’était
un peu plus douloureux. Il a préféré faire en
sorte qu’un joueur frais entre dans les dernières
minutes car le match était très serré", a fait savoir
le coach du PSG.

Une situation à surveiller avant le choc contre
l'Olympique de Marseille dimanche en Ligue 1.

REAL
ANCELOTTI LOUE
LE MENTAL DE
SON ÉQUIPE

23DK NEWS

Tout proche d'une première défaite cette sai-
son, le Real Madrid a égalisé à la 95e
minute par Antonio Rüdiger contre le
Shakhtar (1-1), mardi en Ligue des
Champions. Après la partie, l'entraîneur de la
Maison Blanche, Carlo Ancelotti, a loué le
mental de son équipe.
"On a prouvé encore une fois que l'on ne se
rend jamais, même quand les choses ne se pas-
sent pas bien. On a très mal joué aujourd'hui
(mardi), mais même quand cela arrive, on ne se
rend pas, on bataille jusqu'au bout. Le match s'est
compliqué quand on a encaissé le but, on a souffert
de leurs contres. Mais le côté positif, c'est qu'on
ne se rend jamais. Et qu'on s'est qualifié pour les
huitièmes. Parce qu'il n'y a que les équipes qui
se qualifient pour les huitièmes de finale
qui peuvent gagner la Ligue des
Champions", s'est félicité le manager
italien face aux journalistes.

JUVENTUS : DÉCISION
PRISE POUR ALLEGRI

Seulement 8e de Serie A après 9 journées et dernière de
son groupe après 4 matchs en Ligue des Champions, la Ju-
ventus Turin traverse une première partie de saison cauche-
mardesque et l’humiliation concédée ce mardi face au
Maccabi Haïfa (0-2) a un peu plus fragilisé l’entraîneur
Massimiliano Allegri. A l’heure actuelle, le technicien
conserve toutefois la confiance de son président Andrea
Agnelli."Dans ce genre de situation, il ne s'agit pas d'une
seule personne, je veux dire Allegri, c'est une situation qui
concerne le groupe dans son ensemble et nous devons
repartir de l'avant. Il n'y a pas un coupable, ce n'est pas la
faute de l'entraîneur si nous ne réussissons pas un tacle, a
tranché le dirigeant devant les médias. Allegri va rester
l'entraîneur de la Juventus."Derrière ces mots rassurants,
on peut tout de même penser que le technicien jouera gros
lors du derby face au Torino samedi en championnat...

De retour à une très bonne forme phy-
sique avec le Paris Saint-Germain, le
défenseur central Sergio Ramos (36 ans,
3 matchs et 1 but toutes compétitions
cette saison) continue de rêver à un
retour en sélection
avec l’Espagne
pour la Coupe du
monde 2022.
"J'ai toujours de
l'espoir, évidem-
ment je suis content
d'être de retour avec
l'équipe, de jouer le plus
de minutes possibles et de mon-
trer un bon niveau. Mon rêve est,
bien sûr, de revenir en équipe na-
tionale, mais ça ne dépend pas de
moi, a glissé l’ancien capitaine du
Real Madrid à l’issue du match
contre Benfica (1-1) mardi en Ligue
des Champions. Quoi qu'en pense
l'entraîneur, eh bien, c'est toujours
très respectable. Bien sûr, l'espoir
reste toujours intact de défendre à
nouveau le maillot de mon pays." A
priori, les chances sont faibles puisque
le natif de Camas, dont la dernière cape re-
monte à mars 2021, n’a pas été rappelé le mois
dernier par Luis Enrique alors qu’il avait déjà
commencé à enchaîner les matchs en club…
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MANCHESTER CITY
GUARDIOLA SE JUSTIFIE 

POUR HÅLAND
A l'occasion du déplacement à Copenhague (0-0),

mardi en Ligue des Champions, Pep Guardiola a décidé

de laisser son attaquant, Erling Håland (22 ans, 13

matchs et 20 buts toutes compétitions cette saison),

sur le banc de touche. Un choix justifié par l'entraîneur

de Manchester City. "Il a terminé le match contre

Southampton très, très fatigué et n'a pas bien ré-

cupéré. Hier (lundi), ça n’allait pas, aujourd'hui, il

était un peu mieux mais pas parfait, donc nous

avons décidé de ne pas prendre le risque, a expliqué

le manager catalan en conférence de presse.

Beaucoup de joueurs n'ont pas commencé parce

qu'ils sont vraiment épuisés par la fatigue et

certains problèmes. Phil (Foden) a aussi des

problèmes et Bernardo (Silva) était très fa-

tigué hier, il nous l'a dit. Les joueurs que

j'ai fait jouer se sentaient mieux."
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DK NEWS
ALGÉRIE-LIBYE

Le Président Tebboune s'entretient avec 
le président du Conseil présidentiel libyen

L'entretien s'est dé-
roulé au siège de la Prési-
dence de la République,
en présence du ministre
des Affaires étrangères et
de la Communauté natio-
nale à l'étranger, Ramtane
Lamamra, du directeur de
Cabinet à la Présidence de
la République, Abdelaziz
Khellaf et de l'ambassa-
deur d'Algérie en Libye,
Slimane Chenine.  

Du côté libyen, la délé-
gation accompagnant M.
Al-Menfi a assisté à cet en-
tretien. Auparavant, le
président Tebboune avait
réservé un accueil solen-
nel au président du
Conseil présidentiel li-
byen à son arrivée au siège
de la Présidence de la Ré-
publique. Les deux Prési-

dents ont écouté les
hymnes nationaux algé-

rien et libyen et passé en
revue des formation de

l'Armée nationale popu-
laire (ANP) qui leur ont
rendu les honneurs. Ac-
compagné de M. La-
mamra, M. Al-Menfi a
visité le Musée central de
l'armée, où il a reçu des
explications sur l'histoire
de la lutte menée par le
peuple algérien, particu-
lièrement durant la Glo-
rieuse guerre de
libération. 

Le président de la République, M. Abdelmadjid Tebboune s'est entretenu,
mercredi à Alger, avec le président du Conseil présidentiel libyen, M. Moha-

med Yunus Al-Menfi, qui effectue une visite de deux jours en Algérie.

Le journaliste et écrivain liba-
nais, Sami Kleib a affirmé que le
Sommet arabe qu'abritera Alger
début novembre prochain, se
veut le "sommet des nom-
breuses opportunités à saisir par
toutes les parties", relevant que
les Arabes doivent saisir "l'occa-
sion historique que l'Algérie
présidera le Sommet et non seu-
lement l'abritera". Dans une dé-
claration à l'APS, Sami Kleib a
estimé que la première opportu-
nité qu'offrira ce Sommet arabe
est "de renouer avec le dialogue
et le rapprochement entre les
Arabes, après des années de dis-
corde, de scission, de guerres et
d'autodestruction". Quant à la
deuxième opportunité, ajoute
l'intervenant, elle concerne "les
grandes mutations actuelles
dans l'ordre mondial que les
Arabes peuvent exploiter, à
condition de parler d'une même
voix des projets essentiels, en
vue de trouver réponse aux re-
vendications exprimées". Le
troisième point à même d'assu-
rer la réussite du Sommet arabe
est, selon lui, "l'excellente rela-
tion de l'Algérie avec toutes les
parties, en ce qui concerne les
crises majeures, notamment
avec les parties arabes influentes
dans les quest ions essentielles".

Il a en outre souligné que le
Sommet arabe sera une occa-
sion pour unifier les rangs pa-
lestiniens, précisant qu'il
"permettra, si les factions pales-
tiniennes acceptent la proposi-
tion algérienne avant ce sommet
important, de réexaminer la
question palestinienne au ni-
veau arabe, avec le soutien de
l'Algérie". Pour l'écrivain liba-
nais, "l'Algérie nouvelle", forte
de sa légitimité révolutionnaire
historique, à savoir la Glorieuse
Révolution du 1er Novembre,
jouit d'une légitimité populaire
auprès de la société civile et
d'aucuns s'accordent sur la di-
rection algérienne. A ce titre,
ajoute-t-il, "les pays arabes qui
comptent sur l'Algérie, s'appuie-
ront sur une direction forte, bé-
néficiant d'un soutien populaire
important pour mettre en œuvre
les engagements", et surmonter
"les obstacles entravant les mé-
canismes d'action de la Ligue
arabe". M. Kleib a longuement
salué les efforts de la diplomatie
algérienne, qui a marqué un re-
tour en force ces dernières an-
nées, notamment dans la région
du Sahel et au niveau arabe, en
s'employant à résoudre les crises
sans ingérence  dans les affaires
internes de ces pays. 

SOMMET ARABE D'ALGER
Le sommet des nombreuses

opportunités à saisir 
(Journaliste libanais)

Le président du Conseil présidentiel
libyen entame une visite en Algérie

Le président du Conseil présidentiel libyen, Mohamed Yunus Al-Menfi, a
entamé mardi une visite de deux jours en Algérie. Il a été accueilli, à son arri-
vée à l'aéroport international Houari-Boumediene, par le Premier ministre,
M. Aïmene Benabderrahmane, en présence du ministre de l'Intérieur, des Col-
lectivités locales et de l'Aménagement du territoire, Brahim Merad. 

L'Algérie a condamné fermement l'attaque perpé-
trée par un groupe terroriste contre des forces de sé-
curité djiboutiennes, faisant des morts et des blessés
parmi les soldats dans la région de Garabistan, a in-
diqué un communiqué du ministère des Affaires
étrangères et de la Communauté nationale à l'étran-
ger. L'Algérie "réitère la nécessité de renforcer la coo-
pération, aux plans régional et international, pour
prévenir et faire face avec une efficacité accrue aux
menaces terroristes et exprime sa solidarité avec le
gouvernement et le peuple de la République de Dji-

bouti en ces moments difficiles", lit-on dans le com-
muniqué. L'Algérie "présente ses sincères condo-
léances et ses profonds sentiments de compassion et
de sympathie aux familles des victimes et souhaite un
prompt rétablissement aux blessés", précise-t-on de
même source. Le ministère djiboutien de la Défense
avait annoncé, samedi dernier, la mort de sept (07)
soldats dans une attaque terroriste contre des ca-
sernes de l'armée de la base de Garabistan (nord du
pays), précisant que quatre (04) autres soldats ont été
bl essés et six (06) autres sont portés disparus. 

ATTENTAT TERRORISTE CONTRE DES FORCES DE SÉCURITÉ DJIBOUTIENNES
L'Algérie condamne fermement

ONU
L'Algérie brillamment élue

membre du Conseil des droits 
de l'Homme

L'Algérie a été brillamment élue,
mardi, en tant que membre du
Conseil des droits de l'Homme
(CDH) des Nations unies pour la pé-
riode 2023-2025, en reconnaissance
à son rôle de pays pivot dans sa ré-
gion, soucieux de promouvoir les
principes et valeurs des droits de
l’Homme dans le monde.

L'Algérie a récolté 178 voix au
cours du scrutin qui s'est déroulé à
New York lors de la 17e séance plé-
nière de l’Assemblée générale de
l’ONU, et à l'issue duquel 14 nou-
veaux pays rejoindront cet organe
intergouvernemental du système
onusien chargé de renforcer la pro-
motion et la protection des droits de
l’Homme dans le monde, faire face
à des situations de violations des
droits de l’Homme et formuler des
recommandations à leur sujet.

Cet organe onusien est composé

de 47 membres élus pour un man-
dat de trois ans, selon une réparti-
tion géographique qui donne 13
sièges aux Etats africains, 13 sièges
également aux Etats d’Asie-Paci-
fique, 8 sièges aux Etats d’Amérique
latine et des Caraïbes, 7 sièges aux
Etats d’Europe occidentale et autres
et 6 sièges aux Etats d’Europe de
l’Est. L’accession de l'Algér ie au
CDH, à partir du 1er janvier 2023
pour la 3e fois depuis la création de
cet organe en 2006, lui permettra
non seulement d'œuvrer à la pro-
motion et à la protection des droits
de l’Homme à travers le monde
mais aussi de confirmer la place qui
est la sienne au concert des nations
et confortera sa candidature pour
un siège de membre non perma-
nent au Conseil de sécurité de l’ONU
pour la période 2024-2025 dont les
élections se tiendront en juin 2023. 

INDUSTRIE MILITAIRE
Livraison  de 348 véhicules Mercedes-Benz

fabriqués par SAFAV-MB de Tiaret
La Direction des fabrications

militaires du ministère de la Dé-
fense Nationale (MDN) a pro-
cédé, mardi à Tiaret, à la livraison
de 348 véhicules de marque Mer-
cedes-Benz de différents usages
au profit de plusieurs adminis-
trations et entreprises, indique
un communiqué du MDN.

"Dans le cadre de la satisfac-
tion des besoins des structures
du ministère de la Défense Natio-
nale et des différentes entre-
prises nationales, publiques et
privées, et sous la supervision di-
recte de la Direction des

Fabrications Militaires du mi-

nistère de la Défense Nationale, il
a été procédé, mardi 11 octobre
2022 à Tiaret, en 2ème Région Mi-
litaire, à la livraison de (348) vé-
hicules de marque
Mercedes-Benz destinés à l’inter-
vention rapide, au transport de
personnels, au transport sani-
taire (ambulances) et au trans-
port de marchandises", précise le
communiqué.

Ces véhicules ont été fabriqués
par la Société Algérienne de Fa-
brication des Véhicules de
marque Mercedes-Benz "SAFAV-
MB", au profit de la Direction
Centrale du Matériel du Minis-

tère de la Défense Nationale, de la
Direction Générale de la Sureté
Nationale, de s administrations
publiques ainsi que des entre-
prises économiques civiles, pu-
bliques et privées", précise le
ministère.

Cette opération, ajoute la
même source, "s’inscrit dans la
stratégie adoptée par le Ministère
de la Défense Nationale avec les
différentes structures publiques
et entreprises économiques, vi-
sant à relancer l’industrie natio-
nale avec des produits de qualité
répondant aux normes interna-
tionales".

Des tentatives d'introduction de plus de 8
quintaux de kif traité via les frontières avec le
Maroc ont été déjouées durant la période du 5
au 11 octobre en cours par des détachements
de l'Armée nationale populaire (ANP) qui ont
également arrêté 5 éléments de soutien aux
groupes terroristes dans des opérations dis-
tinctes à travers le territoire national, indique
un bilan opérationnel publié mercredi par le
ministère de la Défense nationale (MDN).

"Dans le cadre de la lutte contre la crimina-
lité organisée et en continuité des efforts in-
tenses visant à contrecarrer le fléau du
narcotrafic dans notre pays, des détache-
ments combinés de l'Armée nationale popu-
laire ont arrêté, en coordination avec les
différents services de sécurité lors de diverses
opérations exécutées à travers les Régions mi-
litaires, 65 narcotrafiquants et ont déjoué des

tentatives d’introduction de grandes quanti-
tés de drogues provenant des frontières avec
le Maroc, s’élevant à 8 quintaux et 76 kilo-
grammes de kif traité, alors que 475772 com-
primés psychotropes ont également été
saisis", préc ise le bilan.

Selon la même source, "dans le cadre de la
lutte antiterroriste, des détachements de l'Ar-
mée nationale populaire ont arrêté 5 éléments
de soutien aux groupes terroristes dans des
opérations distinctes à travers le territoire na-
tional, tandis qu'un autre détachement a saisi
un (1) pistolet mitrailleur de type Kalachnikov
lors d'une patrouille de fouille et de recherche
à Adrar".

A Tamanrasset, Bordj Badji Mokhtar, In
Guezzam et Djanet, des détachements de
l'ANP "ont intercepté 69 individus et saisi 21
véhicules, 50 groupes électrogènes, 29 mar-

teaux piqueurs, 19 tonnes de mélange d'or
brut et de pierres, ainsi que des outils de dé-
tonation et des équipements utilisés dans des
opérations d'orpaillage illicite".

A  Ouargla, El-Oued, Laghouat, Biskra,
Djelfa, In Guezzam, Tiaret, Mascara, Souk
Ahras, Batna et Skikda, "62 autres individus
ont été arrêtés et 17 fusils de chasse, un (1) pis-
tolet automatique, 16609 cartouches, des
quantités de denrées alimentaires destinées à
la contrebande et la spéculation s’élevant à
258 tonnes, ainsi que 80 quintaux de tabacs,
129255 unités d’articles pyrotechniques, 6030
unités de diverses boissons et 29,5 tonnes de
déchets de cuivre ont été saisis".

Le bilan révèle également que les Garde-
frontières "ont déjoué, en coordination avec
les services de la Gendarmerie nationale, des
tentatives de contrebande de grandes quanti-

tés de carburants s'élevant à 53723 litres à
Bordj Badji Mokhtar, Tébessa, Souk Ahras et
El-Tarf". Par ailleurs, les Garde-côtes "ont dé-
joué, au niveau de nos côtes nationales, des
tentatives d'émigration clandestine et ont pro-
cédé au sauvetage de 293 individus à bord
d’embarcations de construction artisanale,
alors que 107 immigrants clandestins de dif-
férentes nationalités ont été arrêtés à travers
le territoire national". Ces opérations exécu-
tées par des unités et des détachements de
l'ANP, dans la dynamique des efforts soutenus
de la lutte antiterroriste et contre la crimina-
lité organisée multiforme, ont "abouti à des
résultats de qualité qui reflètent le haut pro-
fessionnalisme, la vigilance et la disponibilité
permanente de nos Forces armées à travers
tout le territoire national", souligne la même
source.

LUTTE CONTRE LA CRIMINALITÉ ET LE TERRORISME
Des tentatives d'introduction de plus de 8 quintaux de kif traité 

via les frontières avec le Maroc déjouées
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